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Governo do Estado 
convoca mais de 250 
concursados da Polícia
Durante o ‘Fala, Governador’ de ontem, João Azevêdo anunciou a convocação de 244 candidatos 
do concurso público da PM, além de outros 14, aprovados no concurso da Civil. Página 7

Câmara de JP compra terreno 
para construir nova sede
Terreno fica localizado em frente à atual sede do legislativo 
municipal, ao lado do anexo I da Casa de Napoleão Laureano. 
Valor da aquisição não foi divulgado. Página 13

Foto: Secom-PB

Políticas

Últimas

NA PARAÍBA

A covid em números

NO BRASIL

NO MUNDO

MORTES

142.588

6.088.004

58.704.217

3.256

 169.541

1.388.926
Fonte - PB: SES-PB/ BR: G1/ Mundo: Microsoft Bing Covid-19 Tracker

CASOS

Ser filho de ministro tinha lá as suas vantagens. 
Embora fosse uma criança de pé no chão, tive 

oportunidade de usufruir experiências incomuns aos 
garotos da minha idade.  Página 2

 Ele vai a funerais e transmite confissões 
que os mortos deveriam fazer do túmulo. 
E por esse trabalho específico, ele é muito 

bem pago.  Página10

Às vésperas do segundo turno em muitas 
cidades, incluindo João Pessoa, indico assistir a 
série ‘Borgen’, com três temporadas disponíveis 

na Netflix.  Página 10

Abelardo Jurema Filho

Fernando Vasconcelos

 Ana Adelaide Peixoto 

Foto: Secom-PB/arquivoFoto: Fotos Públicas

Até 4 de dezembro, pela internet Ciclo de videoconferências 
discute a atualização do Plano Estadual de Recursos Hídricos da Paraíba. Página 12
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Foto: Edson Matos

Caindo aos pedaços Comerciantes relatam a 
dificuldade de trabalhar no Mercado Central de CG. Página 8 

Pacote de obras Com mais serviços, Hospital da Mulher 
será erguido no lugar da Maternidade Frei Damião. Página 3 

Brasil/Mundo

Colunas

Escolas privadas vão à Justiça 
para não fecharem as portas
Ação coletiva procura reverter decisão da Prefeitura de João 
Pessoa, que suspendeu as aulas presenciais nos ensinos 
Superior e Médio por conta da covid-19. Página 4

Fiocruz quer vacinar, em 2021, 
130 milhões de brasileiros
Fundação aumentou a expectativa com a vacinação contra a 
covid-19 após o anúncio de eficácia feito pela AstraZeneca e 
a Universidade de Oxford. Página 14

Paraíba

Completamente adequada para o trabalho de ressocialização de adolescentes e jovens, Nosso Pão volta a produzir alimentos e cumprir importante função social. Página 5

Após reforma, padaria da Fundac volta a funcionar

Superou a meta 
Na Paraíba, campanha 

de vacinação contra raiva 
animal atinge 95,3%.  

Página 12
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A omissão da Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) quanto 
à fiscalização da subestação do Amapá é opinião unânime entre es-
pecialistas de planejamento do segmento. Um deles, Roberto Pereira 
d’Araújo, engenheiro elétrico formado na PUC-RJ, que atuou em Fur-
nas Centrais Elétricas, relaciona essa negligência ao fato de que ocor-
reu uma fragmentação do setor elétrico, o que gerou um sem-número 
de instâncias decisórias.  

Em período relativamente recente, apenas uma estatal, subordi-
nada ao Ministério das Minas e Energia, estava responsável pelo pla-
nejamento do setor no país, que envolve a regulação, a fiscalização, 
a transmissão, a distribuição e a comercialização de energia elétrica. 
Na atual atualidade, existem outros órgãos que também atuam no se-
tor, pulverizando ainda mais as decisões relativas ao funcionamento 
do sistema – podemos citar, o Operador Nacional do Sistema Elétrico 
(ONS), o Comitê de Monitoramento do Setor Elétrico e a Câmara de Co-
mercialização de Energia Elétrica. O problema, como aponta de modo 
pertinente o especialista, em análise para o Metrópoles, é que isso 
acaba gerando “critérios diferentes para decisões, conflitos de ótica, 
cargos ocupados politicamente, responsabilidades distintas e enten-
dimentos conflitantes da realidade do setor”. 

O grande gargalo do setor energético brasileiro é a falta de uma 
fiscalização efetiva e preventiva que iniba apagões como os que ocor-
reram, sequencialmente, no Estado do Amapá. Sabe-se que a Aneel 
tem apenas 300 técnicos especializados para fazer o monitoramento 
em todo o território nacional, o que corrobora a ideia de que existe 
um enfraquecimento das ações de fiscalização no país. Isso também 
foi causado pelas aposentadorias no serviço público, em funções que 
em que não houve reposição, porque representaria aumento de cus-
to da máquina pública, assunto que se tornou proibitivo dentro do 
Governo Federal. Por si só, esse entendimento governamental já é 
um equívoco. Ora, não seria prudente aumentar a capacidade para o 
Estado ter mais poder fiscalizador – e, portanto, mais pessoal – de 
modo a manter em níveis aceitáveis o funcionamento de um setor 
tão essencial quanto o elétrico?  

A negligência da Aneel no caso dos apagões no Amapá é tão flagrante 
que um detalhe do ocorrido corrobora essa assertiva: um transformador 
que deveria ficar em stand-by para substituir, eventualmente, outro que 
apresentasse problema, não estava – pasmem! – funcionando.  

Negligência e omissão 
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O anjo da guarda

Artigo Abelardo Jurema Filho
abelardojurema@hotmail.com  | Colaborador

Domingos Sávio
savio_fel@hotmail.com Humor

Ser filho de ministro tinha lá as suas 
vantagens. Embora fosse uma criança de pé 
no chão, que gostava mesmo era de cami-
nhar  descalço pela Cesário Alvim, de andar 
de carrinho de rolimã, de passear de bicicleta 
e de jogar bola com os amigos, tive oportuni-
dade de usufruir experiências incomuns aos 
garotos da minha idade. 

Certa vez eu e meu irmão, João Luiz, pas-
samos um dia inteiro no Copacabana Pálace, 
tomando banho de piscina, vendo de longe a 
Brigite Bardot e seu namorado, o brasileiro 
Bob Zaguri, além de comer todos os sanduí-
ches e sorvetes que desejássemos. Em outra 
ocasião, estivemos no Ho-
tel das Paineiras, local da 
concentração da Seleção 
Brasileira, conquistando 
autógrafos dos craques que 
naquele ano, de 1962, ga-
nhariam a Copa do Mundo 
no Chile, onde Garrincha 
jogou pelo time inteiro. 

Como filho de minis-
tro, andei algumas vezes  
de carro oficial, aquele 
mesmo, preto, com placa de bronze e ban-
deirinha sobre os faróis; assisti a uma das 
minhas irmãs, Vanita, que ainda hoje mora 
no Rio de Janeiro, quebrar uma garrafa de 
champanhe no casco de um dos navios da 
Marinha Brasileira , inaugurando oficial-
mente a embarcação; e viajei a Brasilia, no 
avião oficial da  Presidência da República – 
um Avro turbo-hélice, da FAB, de fabricação 
inglesa – sentado ao lado do meu pai e do Mi-
nistro da Guerra, Jair Dantas Ribeiro. 

Entre essas regalias e “mordomias”, 
como filhos do ministro da Justiça, tínhamos 
o privilégio de, como convidados especiais,  
frequentar o Iate Clube e a Sociedade Hípica 
Brasileira, duas das mais “fechadas” e impor-
tantes agremiações sociais da cidade, área 
privativa da  fina flor da sociedade carioca.  

Certa vez, junto com o meu irmão e uma 
amigo de infância, Hiran Moraes Filho, o Hi-
ranzinho, paraibano que até hoje reside no 
Rio de Janeiro, fomos tomar banho de pisci-
na na sede da Hípica, localizada em endereço 
nobre da Lagoa Rodrigo de Freitas. Enquan-
to eu, aos 11 anos, ainda não sabia nadar, 
embora tivesse um fôlego de sete gatos, meu 
irmão era exímio nadador. 

Ao chegar ao clube, que eu ainda não co-
nhecia, fomos direto para o parque aquático, 
com um formato em L, que era um convite 
irresistível ao nosso desejo de usufruir da-
quela água cristalina e dar vazão ás nossas 

energias e prazeres infantis. 
Mergulhei imediatamente na 
piscina grande, de adultos, 
sem conferir a sua profun-
didade nem se seria capaz 
de atravessá-la por inteiro. 
O resultado não poderia ser 
outro:  fiquei no meio do ca-
minho e comecei a me deba-
ter e a gritar  por socorro. 

João Luiz foi ao meu 
encontro para me resgatar. 

Agarrei-me a ele, descontroladamente, im-
pedindo a sua ação, e ficamos, os dois,  a nos 
afogar.  Foi a primeira vez que vi a morte bem 
de perto e o fato só não se consumou porque 
um homem, surgido não se sabe da onde, nos 
arremessou uma bóia que nos salvou a vida. 

Ao chegar em casa, e contar o que acon-
tecera à minha mãe, dona Vaninha, ela dis-
se que havia se sentido angustiada durante 
toda a tarde e que teria  rezado muito para o 
seu anjo da guarda. 

Acredito que tenha sido Ele que nos so-
correu naquela hora. 

•	 Capítulo	 do	 livro	 Cesário	 Alvim	 27	
–	Histórias	do	Filho	de	Um	Exilado,	que	será	
relançado,	em	segunda	edição,	pela	editora	da	
UFPB.	

Artigo Sitônio Pinto
sitoniopinto@gmail.com  | Colaborador

Fala presidencial
O homem espancado até morrer 

no Carrefour de Porto Alegre podia 
ser meu parente. Ele conduzia um 
dos sobrenomes da minha família 
paterna, a Jenipapo de Misericórdia 
(atual Itaporanga). A mesma que 
veio a perder numericamente para a 
família Jazigo Perpétuo, representa-
da fartamente no Cemitério Senhor 
da Boa Sentença. A constatação do 
piedoso visitante se deu no Dia de 
Finados, nos meados dos anos 50’s. 
Ao fim da visitação, e até sua morte, 
o saudoso xará do Papa ficou conhe-
cido como Chico Jazigo. 

O cidadão, quando ia dar seu 
nome oficialmente, abreviava a fir-
ma para “Silvª”. Quem 
me deu essa informa-
ção foi o historiador e 
genealogista Guilher-
me Gomes da Silveira 
D’Ávila Lins, emérito 
professor de história 
do Brasil, o que mais 
tarde me foi confirma-
do pelo meu avô, Gra-
tulino Pinto Brandão. O 
que foi estratificado pela lei do me-
nor esforço .

Pois agora surgiu a oportunida-
de para o Doutor Jazigo mostrar a 
que veio o brilho do seu anel. Muito 
recentemente o presidente do Brasil 
qualificou todos os homens do Brasil 
de “maricas”.’

A reacionária qualificação agri-
de injustamente o todos os homens 
da Paraíba, inclusive os do bolsão de 
Misericórdia, e configura crime de 
injúria. Simplesmente o cara jogou 
o paralelepípedo para cima e gritou 
“pra quem tem cabeça, lá vai cha-
péu”. Considero muito macho o leitor 
d’A União, e em nome deles, e do seu, 

e do meu, rebato essa pecha irres-
ponsável do presidente.

Tive alguns colegas de turma 
que estudaram direitinho e são ca-
pazes de dar início e continuidade 
à uma ação por injúria a Jair Bolso-
naro. O ainda presidente do Brasil 
jogou uma pulha contra os homens 
brasileiros chamando-nos de “mari-
cas”. Fiquei desconfiado desse cara. 
Por que será que saiu do Exército? 
Foi com os pés dele?

Bwana Bolsonaro devia levar em 
consideração o desempenho na Itá-
lia dos nossos pracinhas. Quando eu 
era mais novo queria sentar praça na 
Divisão Aeroterrestre, a mesma que 

recebeu Jair. Naque-
le tempo eu era mais 
burro, muito mais. É a 
antiga divisão de pa-
raquedistas, que não 
sei como se chama 
hoje. Tem gente que 
burro por diletantis-
mo, dizia o filósofo 
existencialista Ivo Bi-
chara. Ivo não é mari-

cas: chamei-o para irmos a Natal  e 
ele disse: “não posso  ir a Natal. Dei 
um murro no Ivo Bichara de lá”. Se 
Bichara estivesse vivo, eu ia dar uma 
carona a Ivo. Tinha uma mão direita 
pesada.

Atenção. Turma de Misericórdia! 
Deixa este assunto prá lá! Ele podia 
até estar melado quando disse aqui-
lo! Ele tem um jeitão de quem apre-
cia a cicuta de Sócrates, a água pe-
sada. Parece que antes de qualquer 
pronunciação o teu presidente toma 
umas doses de gramática e deita o 
verbo. É loquaz. Cassius Clay (Moha-
med Ali) volta ao ringue, aos 40s e 
tantos.

 Surgiu a 
oportunidade para 

o Doutor Jazigo mostrar 
a que veio o brilho 
do seu anel.   

 Foi a primeira vez que 
vi a morte bem de perto e o 

fato só não se consumou 
porque um homem, nos 

arremessou uma bóia que 
nos salvou a vida.   
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Foram anunciadas ações na área de educação, saúde e a instalação do sistema de combate a incêndio do Porto de Cabedelo 

O governador João 
Azevêdo autorizou, on-
tem, durante o programa 
semanal ‘Fala, governa-
dor’, transmitido em ca-
deia estadual pela Rádio 
Tabajara, as ordens de 
serviço para início de 
obras que somam mais de 
R$ 5,1 milhões. Além dis-
so, ele anunciou a conclu-
são das obras de constru-
ção de um ginásio coberto 
na Escola Estadual Ima-
culada Conceição, no mu-
nicípio de Cabedelo, onde 
foram investidos mais de 
R$ 766 mil.

As ordens de serviço 
assinadas pelo chefe do 
Executivo estadual são re-
ferentes às obras de refor-
ma e ampliação da Escola 
Estadual Efigênio Leite, 
em Borborema; constru-
ção e instalação do siste-
ma de combate a incêndio 
no Porto de Cabedelo; e 
reforma no Hemocentro 
de João Pessoa.

Ele também autori-

zou a demolição da anti-
ga Maternidade Frei Da-
mião, localizada no bairro 
de  Cruz das Armas, em 
João Pessoa. No local, será 
construído um novo pré-
dio que abrigará o Hospi-
tal da Mulher da capital 
paraibana.

“Nós estamos falando 
de quase R$ 6 milhões que 
a Paraíba começa a contar, 
com uma obra pronta e 
mais de R$ 5,1 milhões em 
novas obras que irão ge-
rar emprego e renda para 
a população”, comentou o 
governador.

Durante as obras de 
construção do Hospital da 
Mulher, os serviços foram 
transferidos para a Unida-
de II da Maternidade Frei 
Damião, que foi instala-
da há alguns meses já no 
prédio onde funcionou o 
Hospital Santa Paula, na 
Avenida João Machado, 
em Jaguaribe. 

Com a abertura da 
Unidade II, mais 104 

leitos, sendo 17 de UTI,  
estão disponíveis para 
população de 64 muni-
cípios paraibanos, que 
integram a 1ª macrorre-
gião de Saúde do Estado.  
O novo serviço possui 
posto de Enfermagem e 
Farmácia; duas recep-
ções; sala de espera; re-
feitório; cozinha; des-
pensa; e banheiros.

Prevenção à covid-19
Ainda durante o pro-

grama, o governador João 
Azevêdo voltou a pedir 
que a população não re-
laxe as medidas de segu-
rança adotadas durante 
a pandemia de covid-19, 
especialmente porque 
tem havido tendência de 
crescimento dos casos. 
“As pessoas perderam o 
medo do vírus. Isso é mui-
to preocupante porque os 
números estão mostrando 
o que pode acontecer se 
não tomarmos os devidos 
cuidados”, alertou.

João Azevêdo autoriza início 
de obras no valor de R$ 5,1 mi

Editoração: Clóvis RobertoEdição: Clóvis Roberto

“Não custa ouvir [os dois la-
dos], mas a bancada de opo-
sição não deve se apressar 
para assinar lista”, afirmou 
Jó Oliveira. Para ela, “a opo-
sição é a que menos deve ter 
pressa. Somos minoria, mas 
a oposição tem de marcar 
terreno enquanto oposição”. 
Dos 23 vereadores eleitos em 
Campina Grande, apenas 
seis são oposicionistas.  

OpOsiçãO sem pressa  
Primeira mulher negra a ser elei-
ta vereadora em Campina Gran-
de, Jó Oliveira confirma que está 
em curso uma disputa acirrada 
pela presidência da Câmara Mu-
nicipal. Numa emissora de rádio 
de João Pessoa, ela afirmou que 
as duas candidaturas ligadas à 
base de apoio do prefeito – a 
de Ivonete Ludgério e a de Eva 
Gouveia – tem procurado a ban-
cada de oposição. 

Levantamento do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) revelou indícios graves 
de irregularidades na prestação de 
contas de candidatos no primeiro turno 
das eleições, entre as quais a doação 
de campanha feita por pessoas sem 
emprego formal: 1.289 prestadores de 
serviços, beneficiários do Bolsa Família, 
além de 1.227 doadores que recebem 
outros benefícios sociais do governo.  

COntas sOb suspeita 

Festa COm multidãO: além de insensatez, Crime 

COntra a saúde públiCa  a ser apuradO pelO mp 

disputa aCirrada 

Não foi apenas uma imprudência, uma insensatez, como alguns classificaram, minimi-
zando a gravidade da situação, a festa promovida pelo prefeito de São João do Tigre, 
Célio Barbosa (PSB), para comemorar a vitória do candidato por ele apoiado, Márcio 
Leite (Republicanos). A imagem da multidão assistindo ao show da banda ‘Cavaleiros do 
Forró’, numa área central do município, com centenas de pessoas sem adotar nenhuma 
recomendação para evitar a propagação do coronavírus, é um crime contra a saúde 
pública. A propósito disso, registro opinião pertinente do secretário de Saúde da Paraíba, 

Geraldo Medeiros (foto), para quem não houve senso de responsabilidade, nem de pro-
moveu o evento, nem de quem participou, porque não demonstraram “comprometimento 

com seus pais, avós e bisavós, com seus parentes e entes queridos, porque com certeza eles 
adoecerão em função dessa atitude impensada”. Para o secretário, o fato “representa a de-

sobediência civil”. O Ministério Público da Paraíba, que instaurou procedimento inves-
tigatório criminal, entende que os prefeitos – o atual e o que foi eleito – infringiram 

determinação do poder público quanto às normas para evitar a propagação da 
covid-19, crime previsto no artigo 268 do Código Penal.  

UN Informe
Ricco Farias 
papiroeletronico@hotmail.com

Do presidente do Tribunal Regional da Paraíba 
(TRE-PB), desembargador Joás de Brito Filho, 
projetando uma apuração mais célere nes-
te segundo turno da eleição em João Pessoa. 
“Acredito que deverá ser muito mais rápido o 
resultado, que até as 19h já tenhamos uma po-
sição, ou que no máximo até as 20h saibamos 
o resultado final”. 

tre prOjeta apuraçãO 
mais Célere nO 2º turnO 

Vai esCOlher CandidatO 

até 7 de dezembrO 

O PV, conforme registrou a coluna na sema-
na passada, decidiu pela neutralidade no 
segundo turno das eleições em João Pessoa. 
Porém, o prefeito Luciano Cartaxo, presiden-
te estadual da legenda, afirma que irá votar 
no próximo domingo: “Eu não prego o voto 
nulo. Anunciamos neutralidade, mas irei fa-
zer minha escolha”.  

A Mesa Diretora da ALPB decidiu suspender até o dia 7 
de dezembro as atividades administrativas presenciais, 
devido ao aumento do número de casos de contami-
nação de servidores por covid-19. Em que pode ter sido 
estabelecida uma data para o retorno, o presidente 
Adriano Galdino afirmou que isso dependerá do “com-
portamento dos indicadores epidemiológicos”.   
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Mês de novembro

Estado paga salários dos 
servidores a partir de sexta

O pagamento do fun-
cionalismo público esta-
dual referente ao mês de 
novembro será efetuado 
nos próximos dias 27 e 
30, sexta-feira e segunda-
feira, respectivamente. 
No dia 27, serão pagos os 
vencimentos dos aposen-
tados, pensionistas e re-
formados. Já o pagamento 
dos servidores da ativa, 
das administrações direta 
e indireta, será efetuado 

Empreender Mulher inscreve hoje 
para a versão ‘Reintegração Social’

A segunda etapa do pro-
jeto Empreender Mulher - 
Reintegração Social acontece 
hoje, às 9h, com a inscrição 
de 20 mulheres dos regimes 
aberto, semi-aberto, livra-
mento condicional, além de 
egressas do sistema priso-
nal. As inscrições serão na 
sede do Escritório Social, na 
avenida Diogo Velho, 180, 
Centro, na capital.

A criação de uma linha 
de crédito para mulheres do 
sistema prisional foi lança-
da no mês passado pelo Go-
verno do Estado. O projeto é 
pioneiro no país e tem como 

foco a reintegração social 
com redução da reincidên-
cia e inclusão social por meio 
de capacitações na área de 
gestão, empreendedoris-
mo, autonomia feminina, 
formação de cooperativas e 
da assinatura de contratos 
de financiamentos da linha 
de crédito do Empreender 
Mulher, ligado ao Programa 
Empreender PB.

Segundo a secretária da 
Mulher e Diversidade Hu-
mana, Lídia Moura, a ação 
demonstra o investimento do 
Governo do Estado em políti-
cas públicas que possibilitem 

a quebra do ciclo da violência 
e consequentemente resul-
tem na reintegração social 
das mulheres. 

A ação “Empreender 
Mulher – Reintegração So-
cial” envolve a Secretaria da 
Administração Penitenciá-
ria, por meio da Gerência 
Executiva de Ressocialização 
e da Gerência Executiva do 
Escritório Social, a Secre-
taria de Estado da Mulher 
e Diversidade Humana, Se-
cretaria de Estado do De-
senvolvimento Humano e a 
Secretaria Executiva do Em-
preendedorismo.

João Azevêdo anunciou a demolição do prédio da Maternidade Frei Damião, onde será construído o Hospital da Mulher 

Foto: Ortilo Antônio

na segunda-feira (30).
O  c a l e n d á r i o  f o i 

anunciado pelo governa-
dor João Azevêdo, ontem, 
durante o programa se-
manal ‘Fala, governador’, 
transmitido em cadeia 
estadual pela Rádio Ta-
bajara, ocasião em que o 
gestor destacou o com-
promisso do governo com 
o pagamento da folha de 
pessoal dentro do mês 
trabalhado.

•27/11 aposentados, 
pensionistas e 
reformados 
•30/11 servidores da 
ativa (administração 
direta e indireta)

CAlEndáRio 



Estado registrou, até o momento, 3.256 mortes e 142.588 infectados; ontem, foram confirmados mais oito óbitos e 131 casos

 Em todo o Estado fo-
ram realizados mais de 450 
mil testes para o diagnósti-
co da covid-19, segundo a 
última atualização do Bole-
tim Covid, divulgada ontem 
pela Secretaria Estadual da 
Saúde. Além disso, a Paraí-
ba confirmou mais 131 ca-
sos da doença e oito óbitos. 
Com esses números, até o 
momento, o Estado chega à 
marca de 142.588 pessoas 
que contraíram a doença. 
Destas, 113.528 se recupe-
raram e 3.256 foram a óbito.  
A média móvel de casos no 
Estado, calculada entre os 
dias 17 e 23  de novembro, 
é de 488,5 casos ao dia e 6,4 
óbitos ao dia.

O baixo número de ca-
sos confirmados, geralmen-

te comum nas segundas-fei-
ras, é devido ao expediente 
reduzido no fim de semana, 
das Secretarias de Saúde 
Municipais e Vigilâncias Sa-
nitárias, que são responsá-
veis pelos registros. 

Os casos confirmados 
até o momento estão dis-
tribuídos por todos os 223 
municípios paraibanos. A 
maioria dos números regis-
trados na última atualização 
foi identificada em cinco mu-
nicípios, que concentraram 
66 casos, mais da metade 
(50,38%), em toda a Paraíba. 
São eles: João Pessoa, com 
28 novos casos, totalizando 
36.167; Campina Grande, 
com 16 novos casos, tota-
lizando 14.281; Alagoinha, 
com 9 casos novos, totali-
zando 1.088; Arara, com 7 
novos casos, totalizando 
247; Santa Rita, com 4 no-

vos casos, totalizando 3.732.  
A ocupação total de lei-

tos de UTI (adulto, pediátri-
co e obstétrico) em todo o 
Estado é de 45%. Fazendo 
um recorte apenas dos leitos 
de UTI para adultos na Re-
gião Metropolitana de João 
Pessoa, a taxa de ocupação 
chega a 53%. Em Campina 
Grande estão ocupados 37% 
dos leitos de UTI adulto e no 
Sertão 57% dos leitos de UTI 
para adultos.

Óbitos 
Dos 223 municípios da 

Paraíba,179 já registraram 
algum óbito desde o início 
da pandemia. As oito mor-
tes da última atualização 
ocorreram em João Pessoa 
e Campina Grande, entre os 
dias 20 e 23 de novembro. 
As vítimas tinham entre 30 
e 90 anos. 

Iluska Cavalcante 
cavalcanteiluska@gmail.com 

Paraíba aplica 450 mil testes 
para diagnosticar a covid-19 
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Secretaria Estadual da Saúde realiza, desde o começo da pandemia, a testagem da população para diagnosticar a covid-19

Foto: Secom-PB

Rede particular vai à Justiça contra decisão 
da PMJP de suspender as aulas presenciais

Após decisão da Prefei-
tura Municipal de João Pes-
soa de suspender novamen-
te as aulas presenciais dos 
Ensinos Superior e Médio 
em razão do crescente nos 
casos de covid-19 na capital 
paraibana, representantes 
do ensino privado entraram 
com uma ação coletiva para 
reaver a decisão. A inicia-
tiva do município se deu a 
partir de uma reunião com 
representantes do Ministé-
rio Público Federal, as Se-
cretarias de Saúde, do Con-
selho Regional de Medicina, 
da PMJP e da Procuradoria 
do Estado.

Segundo Odésio Medei-
ros, presidente do Sindicato 
dos Estabelecimentos Par-
ticulares de Ensino do Esta-
do da Paraíba (Sinepe-PB), 
eles não entendem porquê 
a decisão afeta somente os 
estabelecimentos de ensi-
no. “As praias estão livres, 
as casas de shows cheias 
de gente, supermercados, 
farmácias, padarias... En-
fim, tudo está funcionan-
do, mas a escola, que segue 
os padrões da Organização 

Em São João do Tigre

MPF pede explicações sobre festa 
para comemorar vitória na eleição

O Ministério Público 
Federal (MPF) concedeu 
prazo de dez dias para que 
o prefeito de São João do 
Tigre, Célio Barbosa (Re-
publicanos), dê explicações 
sobre a festa promovida no 
município para comemo-

rar a vitória de Márcio Leite 
(Republicanos), eleito no 
último dia 15.

O evento provocou 
aglomeração durante este 
período de pandemia da 
covid-19, enquanto a cida-
de ainda está na bandeira 
amarela, o que não permite 
realizações desse tipo de 
evento. O ofício foi encami-
nhado ontem pela procura-

dora da República Janaína 
Andrade de Sousa, que co-
brou esclarecimentos sobre 
a origem do dinheiro para a 
festa. “Na oportunidade, so-
licito que encaminhe cópias 
das autorizações sanitárias 
para a realização do evento”, 
acrescenta a procuradora.

A festa ocorreu no úl-
timo sábado (21) em uma 
praça pública na cidade, 

como forma de comemo-
rar a vitória de Leite e teve 
como atração principal a 
Banda Cavaleiros do For-
ró. A comemoração foi di-
vulgada em redes sociais e 
atraiu milhares de pessoas, 
recebendo, inclusive, desta-
que nacional como um dos 
maiores eventos públicos 
realizados em tempos de 
pandemia no Brasil.

Beatriz de Alcântara
Especial para A União

Sindicato alega que as escolas seguem todos os protocolos de segurança

Foto: Roberto Guedes

Thaís Cirino
thaiscirino@hotmail.com

Mundial de Saúde, fecha. 
Ninguém entende o que é 
isso. Convém salientar que 
as escolas adotam todos 
os sistemas de prevenção 
e medidas sanitárias. Nós 
temos o maior cuidado do 
mundo”, destacou ele.

O representante dos 
estabelecimentos particu-

lares de ensino ainda res-
saltou que a maior preo-
cupação é com relação a 
conclusão do ano letivo. 
“Nenhuma das escolas ti-
veram casos de covid, até 
agora nenhum. Entre 20 e 
25% de estudantes haviam 
retornado às aulas presen-
ciais, sendo do Ensino Mé-

A terceira edição do 
Pedal Cooperativo da Pa-
raíba será realizada no 
próximo sábado (28). Para 
evitar aglomeração, não 
haverá concentração e o 
Pedal terá percurso livre. 
Os ciclistas inscritos po-
derão retirar seus kits das 
6h às 7h30, em frente ao 
antigo V2, em Manaíra, e 
seguir seus trajetos indi-
vidualmente. Promovido 
pelo Sistema OCB/PB*, o 
Pedal é também uma ini-
ciativa solidária. Para se 
inscreverem, os ciclistas 
devem doar alimentos que 
serão destinados ao Hos-

pital Padre Zé.
As inscrições podem 

ser feitas até sexta-feira 
(27), na sede do Sistema 
OCB/PB*, no Centro, das 
8h às 17h, ou na loja Sport 
Life, no Centro Esportivo 
V2, em Manaíra, das 9h 
às 17h. Para efetivar sua 
inscrição, o ciclista preci-
sa doar três quilos de ali-
mentos não perecíveis. No 
dia do Pedal, os inscritos 
vão receber kits persona-
lizados com camiseta, sa-
cochila e máscara de pro-
teção, além de lanches em 
embalagens individuais 
higienizadas.

Pedal Cooperativo faz 
ação para o Padre Zé

O Tribunal Regional Elei-
toral da Paraíba (TRE-PB) 
iniciou ontem e já termina 
amanhã, no Núcleo de Apoio 
à Votação Eletrônica (Nave), 
em João Pessoa, a preparação 
das urnas para o segundo tur-
no de domingo das eleições 
em João Pessoa. O envio das 
urnas eletrônicas para os lo-
cais de votação começa na 
sexta-feira (27) e termina no 
sábado (28).

“Está sendo tudo tran-
quilo e com bem menos tra-
balho do que no primeiro 
turno”, afirmou o chefe da 
64ª Zona Eleitoral, Ederson 
de Araújo Júnior, ao lembrar 
que, ao invés dos nomes 
dos mais de 600 candidatos 
a prefeito e a vereador no 
trabalho do primeiro turno, 
ontem a preparação das ur-
nas foi para nomes dados so-
mente para dois candidatos: 
Cícero Lucena (Progressis-
tas) e Nilvan Ferreira (MDB), 
que disputam a Prefeitura de 
João Pessoa (PMJP).

Os trabalhos na 64ª 
Zona Eleitoral foram co-
mandados pelo juiz titular 

Fábio Leandro; e na 1ª Zona 
pela juíza Cláudia Evange-
lina. Juntas, as duas Zonas 
Eleitorais englobam mais de 
200 mil eleitores, predomi-
nantemente do Centro e dos 
bairros de Jaguaribe, Cruz 
das Armas, Róger, dos Esta-
dos, Ilha do Bispo, Rangel, 
Cristo Redentor e Ernesto 
Geisel.

“Pois é, está tudo pron-
to”, garantiu Fernando Hen-
rique de Meneses Filho, que 
chefia o Cartório da 1ª Zona 
Eleitoral de João Pessoa, para 
quem, agora, “é só aguardar 
a preparação das urnas das 
outras duas zonas e, entre 
sexta-feira e sábado, torcer 
para que, como no primeiro 
turno, tudo dê certo e não re-
gistre maiores problemas”.

As outras zonas a que 
Fernando Henrique se refere 
são as 70ª, 76ª e 77ª, onde os 
mesmos trabalhos de prepa-
ração das urnas acontecem 
hoje e amanhã, no mesmo 
local e também pela manhã. 
Ao todo, João Pessoa engloba 
1.226 urnas e o trabalho de 
preparação consiste na colo-
cação de uma nova memória 
para a apuração dos resulta-
dos do segundo turno.

TRE termina amanhã 
preparação de urnas

Ademilson José
ademilson2019jose@gmail.com dio. O rendimento da aula 

online não é o mesmo ren-
dimento da aula presencial, 
então estamos preocupa-
dos com tudo isso. São os 
alunos que farão o Vesti-
bular em janeiro”, comple-
tou ele. A ação coletiva foi 
impetrada pelo Sinepe-PB.

O acordo, que conside-
rou o aumento dos casos de 
covid-19 na capital, revo-
gou os sete artigos iniciais 
do Decreto nº 9585, do dia 
2 de outubro de 2020. Nes-
tes constavam as liberações 
para as aulas presenciais 
do Ensino Superior, do e 
Ensino Médio e dos cursos 
livres; bem como a volta 
dos transportes escolares 
e das cabines de estudo. 
A decisão deve ser válida 
enquanto perdurarem as 
condições epidemiológicas 
observadas.

A reunião entre os re-
presentantes para a homo-
logação do acordo aconte-
ceu na última quinta-feira, 
dia 19, e suspende as aulas 
a partir de amanhã, dia 25. 
De acordo com a Justiça 
Federal na Paraíba, o acor-
do só pode ser mudado, se 
revisto pelas partes envol-
vidas.
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Concurso da PM e PC
O governador João Azevêdo convocou 244 suplentes do concurso 
da Polícia Militar, além de 14 aprovados da Polícia Civil. Os 
anúncios foram feitos nesta segunda-feira.  Página 8
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Obras vão aprimorar o trabalho desenvolvido por adolescentes e jovens em processo de ressocialização da Fundac

Governo entrega reforma 
da padaria “Nosso Pão”

Editoração: Ulisses DemétrioEdição: Rogéria Araújo

O governador João Aze-
vêdo entregou, ontem, a 
reforma da padaria Nosso 
Pão, da Fundação Desenvol-
vimento da Criança e do Ado-
lescente “Alice de Almeida” 
(Fundac), em João Pessoa. 
Na obra, foram investidos 
recursos superiores a R$ 202 
mil, assegurando a estrutura 
adequada para o trabalho de 
ressocialização desenvolvido 
com adolescentes e jovens 
que cumprem medidas socio-
educativas em semiliberdade, 
além de familiares dos inter-
nos dos Centros Educacionais 
do Adolescente e do Jovem 
(CEA/CEJ).

“Essa iniciativa tem um 
alcance extraordinário, in-
fluenciando não só na profis-
sionalização, mas na vida das 
pessoas, o que é fundamental 
para qualquer governo que 
pensa na população e em po-
lítica de inclusão. Enquanto 
sociedade, nós agradecemos 
a todos os servidores envol-
vidos nesse trabalho que 
estão de parabéns por tudo 
que têm feito nesse local”, 
afirmou o governador.

A primeira-dama, Ana 
Maria Lins, evidenciou a qua-
lidade da nova estrutura e o 
valor social agregado à obra. 
“Nós estamos oferecendo um 
ambiente digno para que os 
adolescentes e jovens reedu-
candos tenham as condições 
de aprender uma profissão 
dentro de um local que conta 
com uma infraestrutura de 
qualidade e com a dedica-
ção de pessoas acolhedoras 
e comprometidas com o que 
fazem. Com essa ação, nós es-
tamos dando uma nova opor-
tunidade de reconstrução de 
vida e de futuro para muitas 
famílias”, comentou.

O secretário de Estado 
do Desenvolvimento Huma-
no, Tibério Limeira, destacou 
a atenção do Governo da Pa-
raíba para a política de res-
socialização. “O governador 
João Azevêdo, a partir de um 
olhar sensível, acolhedor e 
generoso para a política de 
socioeducação, determinou 
que essa reforma fosse feita 
com agilidade e nós consegui-
mos concluí-la de maneira rá-
pida, considerando o período 
da pandemia”, disse. Já o se-
cretário de Estado da Educa-

ção e da Ciência e Tecnologia, 
Cláudio Furtado, afirmou que 
“o projeto que tem um valor 
social muito importante por-
que os jovens reeducandos 
estão sendo formados para 
a vida, os inserindo no mer-
cado de trabalho com uma 
profissão em que ele vai po-
der atuar”.

 O presidente da Fundac, 
Noaldo Meireles, evidenciou 
o trabalho desenvolvido pela 
gestão estadual para am-
pliar as ações voltadas para 
a profissionalização de re-
educandos. “O processo de 
reforma da padaria se insere 
em uma das metas cobradas 
pelo governador, que é dar 
qualificação profissional aos 
adolescentes e jovens. Nós 
sabemos que um adolescente 
que sai de uma unidade sem 
uma perspectiva de trabalho, 
a possibilidade de reincidên-
cia é muito maior do que um 
que sai com possibilidade de 
trabalho muito concreta de-
vido à qualificação e à certi-
ficação oferecidas no local”, 
ressaltou.

A superintendente da 
Suplan, Simone Guimarães, 
afirmou que a qualidade da 
reforma é resultado do en-
volvimento da equipe de go-
verno. “Nós transformamos 
todo esse equipamento, que 
tem uma importância e um 
significado muito importante 
para toda população e para 
quem trabalha e compra aqui. 
Isso tem um grande poder de 
transformação na vida das 
pessoas e é muito bom ver 
a felicidade de quem traba-
lha na padaria. O Governo do 
Estado vê a necessidade das 
pessoas, a nossa primeira-
-dama Ana Maria Lins tam-
bém teve um olhar sensível e 
fez esse apelo, resultando em 
um grande trabalho”, acres-
centou.

Abastecimento

Docas: não há risco de faltar gasolina
Beatriz de Alcântara
Especial para A União

O navio Celso Furta-
do, previsto para atracar 
no Porto de Cabedelo on-
tem, deverá chegar hoje à 
Paraíba, por volta das 12h. 
O navio traz um carrega-
mento de mais de 14 mil 
toneladas de gasolina para 
os terminais do complexo 
portuário de Cabedelo. 

Com isso, o órgão reafir-
ma que não há risco de de-
sabastecimento de combus-

tível no Estado paraibano.
Em contato com a 

Docas-PB, o setor de Ope-
rações informou que a si-
tuação é de normalidade. 
“A previsão que nós coloca-
mos é de que acordo com a 
rota do navio e com nosso 
acompanhamento na ope-
ração que ele pode fazer 
em outro porto. Mas tudo 
está dentro da normalida-
de”, informou. A presiden-
te da Companhia, Gilmara 
Temóteo, ressaltou que os 
terminais do Porto de Ca-

bedelo têm combustíveis 
suficientes.

Na última quinta-feira, 
a Docas-PB se pronunciou 
acerca de comentários re-
ferentes a um possível de-
sabastecimento de gasolina 
no Estado. De acordo com 
o órgão, “os quatro termi-
nais de combustíveis do 
complexo portuário de Ca-
bedelo, responsáveis pelo 
abastecimento dos 223 mu-
nicípios da Paraíba, além 
de cidades do interior de 
Pernambuco, Ceará e Rio 

Grande do Norte, possuem 
estoque suficiente para o 
prosseguimento normal da 
distribuição do referido in-
sumo até o desembarque 
da nova carga”.

O presidente do Sindi-
cato do Comércio Varejista 
de Derivados de Petróleo 
da Paraíba, Omar Hamad, 
também esclareceu que o 
cronograma de abasteci-
mento de gasolina do Es-
tado está dentro da nor-
malidade. Segundo ele, os 
navios possuem datas pre-

vistas e o próximo a atracar 
no Estado está conforme 
o cronograma, reiterando 
que não houve atraso.

Com relação ao boato 
de desabastecimento de ga-
solina na Paraíba, Hamad 
explicou que alguns postos 
tiveram uma demanda su-
perior aos estoques e pre-
cisaram entrar em sistema 
de contenção, pois os pos-
tos com bandeira (vincula-
dos a algum distribuidor) 
possuem prioridade para 
o reabastecimento normal. 

“Como vendeu demais, ao 
invés de comprar dez li-
tros, por exemplo, precisa-
ria comprar 20, mas só vai 
poder comprar esses dez 
até que os postos princi-
pais sejam reabastecidos”, 
exemplificou. “Eu não posso 
vender a um posto de ban-
deira branca [não filiado], 
se eu tenho que atender 
um posto de bandeira. Se 
sobrar aqui, eu te vendo, se 
não sobrar, não te vendo. E 
isso o mercado de bandeira 
branca sabe”, finalizou.

Fotos: Secom-PB

O governador João Azevêdo afirmou que a iniciativa é fundamental não só na profissionalização dos adolescentes, mas para mudanças em suas vidas

De acordo com a gerência da Padaria ‘Nosso Pão’, são produzidos de 1.500 a 1.600 pães por dia, e o volume atende a demanda de vários bairros

Estabelecimento oferece serviços desde 1987
A gerente da padaria Nosso 

Pão, Magna Guimarães, afirmou 
que o retorno dos trabalhos obede-
ce a todas as recomendações das 
autoridades sanitárias em virtude 
da pandemia da covid-19 e des-
tacou a qualidade dos produtos 
disponibilizados à população. “Nós 
produzimos, diariamente, de 1.500 a 
1.600 pães e nesse curso profissiona-
lizante, os adolescentes aprendem a 
fazer pão francês, pão de caixa, pão 
integral, pão doce de goiaba, pão 
doce de coco, rosquinhas, pão de 
fruta, pão recife, pão de hambúrguer, 
massa fina e vários biscoitos. Nós 
atendemos a população do bairro 
e de bairros vizinhos, também aten-
demos ao Hemocentro e pequenos 

comerciantes que nos compram por 
comercializarmos a um baixo valor”, 
explicou.

A padaria Nosso Pão está em 
funcionamento desde 1987 e atua 
na profissionalização, encaminha-
mento e inserção no mercado de 
trabalho de adolescentes e jovens 
que cumprem medidas socioeducati-
vas. O serviço conta com funcionários 
centrados nas atividades de capaci-
tação, manufatura, contabilidade, 
caixa, dentre outras atividades.

O espaço tem o objetivo de 
desenvolver competências e habili-
dades individuais e profissionais em 
panificação; buscar parcerias para 
estágios supervisionados; incentivar 
o resgate de valores familiares e rein-

serção sociofamiliar e no mercado de 
trabalho; assegurar a permanência 
na escolarização formal; e estimular 
o empreendedorismo.

Inicialmente, a cada semestre, 
12 adolescentes e oito familiares 
serão contemplados e terão acesso 
a estudar disciplinas nas áreas de 
higiene, nutrição e gestão adminis-
trativa e financeira, que englobam 
conceito e histórico da panificação; 
estrutura física e maquinário da 
padaria; processo de panificação 
e produção; higiene e segurança 
no trabalho; nutrição e culinária; 
ética, cidadania e direitos humanos; 
Instituto Nacional do Seguro Social 
(INSS); gestão de qualidade; educa-
ção ambiental; avaliação sistemática.

Na obra, foram 
investidos recursos 

superiores a R$ 202 mil, 
assegurando a  

estrutura adequada 
para o trabalho
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Operações resultaram, ainda, na apreensão de 30 armas de fogo e na recuperação de 17 veículos roubados

José Alves 
zavieira2@gmail.com

Polícia Militar realiza 129 
prisões no fim de semana

Editoração: Ednando PhillipyEdição: Cardoso Filho

A Polícia Militar apre-
sentou o resultado das ações 
e operações realizadas nesse 
fim de semana, na Paraíba, que 
foram concluídas com a prisão 
e apreensão de 129 suspeitos 
de vários crimes, 30 armas de 
fogo e 17 veículos roubados re-
cuperados. Conforme relatório 
da Coordenadoria de Estatísti-
ca e Avaliação (EM/7) da PM, 
houve um aumento de 7,1% do 
número de armas apreendidas 
e de 70% da recuperação de 
veículos, quando comparado 
com o fim de semana anterior.

As apreensões de armas 
aconteceram nas cidades de 
João Pessoa, Santa Rita, Natu-
ba, Fagundes, Ingá, Campina 
Grande, Remígio, Riachão do 
Bacamarte, Umbuzeiro, Patos, 

Juru, Passagem, São José do Sa-
bugi, Triunfo, Uiraúna e Vieró-
polis. Em relação às prisões, os 
crimes de violência doméstica, 
lesão corporal e porte ilegal de 
arma foram responsáveis por 
mais de 20% das conduções 
até as delegacias.

Os números foram anali-
sados durante reunião estra-
tégica do comandante-geral 
da PM, coronel Euller Chaves, 
com comandantes regionais 
e de Batalhões de todo o Es-
tado, em uma videoconferên-
cia na manhã de ontem. Entre 
os temas discutidos, estava a 
atuação da PM na operação 
Voto Seguro II, que acontece 
no próximo fim de semana em 
João Pessoa, por causa do 2º 
turno das eleições.  

Eleições

Capital terá reforço 
de 700 militares

Cerca de 700 homens 
e mulheres da Polícia Mi-
litar da Paraíba vão atuar 
na ‘Operação Voto Segu-
ro’, do segundo turno das 
eleições para prefeito em 
João Pessoa. Além de ga-
rantir um pleito tranquilo, 
o objetivo da PM é intervir 
em situações suspeitas, a 
exemplo de tentativa de 
compra de votos e outras 
condutas proibidas pela 
Justiça Eleitoral. A exem-
plo do primeiro turno, a 
instituição vai usar drones 
e outras tecnologias para 
monitorar locais suspei-
tos e acionar a presença de 
policiais.

Segundo informações 
do tenente coronel, Sérgio 
Linhares, coordenador de 
Planejamento do Estado 
Maior Estratégico da Polí-
cia Militar da Paraíba, em 
João Pessoa existem 211 
locais de votação e cada um 
desses locais estrão rece-
bendo três homens para 
garantir que o pessoense 
vote seguro. Os pontos que 
recebem o maior número 
de eleitores, terão a segu-
rança de quatro policiais. 
Dos 700 policiais que es-
tarão trabalhando direta-
mente no segundo turno, 
aproximadamente 200 es-
tarão fazendo a segurança 
preventiva nos bairros da 
capital.

“No segundo turno, 
também serão utilizados 
helicópteros e drones, além 
de viaturas, carros, motos, 
vans e outros veículos. 
A operação terá equipes 
circulando em comboios 
nas noites e madrugadas 
de sexta, sábado e domin-
go, chamados de Cometa 
Comando Eleitoral Tático”, 
disse o coronel Linhares, 
antecipando que o plane-
jamento para a cobertura 
do segundo turno também 
prevê que os crimes eleito-
rais sejam apurados pela 
Polícia Civil.

Os policiais militares 
serão responsáveis por 
guardar urnas nos colégios, 
pelo policiamento nos 211 

locais de votação e rondas 
nessas áreas a fim de coibir 
a boca de urna. Eles tam-
bém vão evitar confrontos 
entre militâncias antes e 
durante as comemorações. 
Outra atuação é cumprir as 
determinações da Justiça 
Eleitoral, como a proibição 
de carreatas. 

Bombeiros e PC
O Corpo de Bombeiros 

Militar da Paraíba, se jun-
tará à Polícia Militar com 
um efetivo de cerca de 100 
homens e mulheres, com a 
função de guarda de urna e 
apoio durante o período do 
pleito. Os serviços de Com-
bate a Incêndio, Guarda Vi-
das, Busca e Salvamento 
e de Mergulho terão seus 
empregos reforçados du-
rante este período.

A Polícia Civil terá 
equipes trabalhando dire-
tamente nas eleições muni-
cipais a partir do próximo 
sábado. Estarão engajados 
na Operação Voto Seguro, 
equipes integradas por 
delegados, agentes de in-
vestigação e escrivães. O 
efetivo vai trabalhar na 
área operacional, na gestão 
ou nos Centros de Coman-
do e Controle do próprio 
TRE - Tribunal Regional 
Eleitoral. 

Primeiro turno
O primeiro turno 

das eleições municipais 
na Paraíba, realizado no 
domingo (15), aconteceu 
sem ocorrências graves do 
ponto de vista da Seguran-
ça Pública. Durante os três 
dias da ‘Operação Voto Se-
guro’, foram registrados 92 
crimes eleitorais em 49 
dos 223 municípios da Pa-
raíba, da sexta-feira (13) 
até o fim do pleito. A pro-
paganda irregular (boca 
de urna) e a compra de 
voto estão entre os crimes 
eleitorais mais flagrados 
pelas Forças de Segurança 
na Paraíba. Todo o traba-
lho foi acompanhado pelo 
secretário da Segurança e 
da Defesa Social, Jean Nu-
nes, e pelo comandante 
da Polícia Militar, coronel 
Euller Chaves.

Policiais militares atuaram em operações de segurança em todas as regiões do Estado

Fotos: PMPB

Câmeras podem ajudar a 
desvendar duplo homicídio

Imagens de câmeras de 
monitoramento podem aju-
dar a Polícia Civil a desvendar 
o duplo assassinato ocorrido 
na noite de sexta-feira (20), 
no bairro da Torre, em João 
Pessoa. Eles foram executados 
dentro de um veículo que foi 
perfurado por dezenas de dis-
paros de armas de fogo.

O delegado Victor Lima, 
de Homicídios da capital, disse 
serem importantes as imagens, 
mesmo porque uma delas está 

localizada a poucos metros 
de onde ocorreu a execução, 
no cruzamento das avenidas 
Bento da Gama com Camilo de 
Holanda. As vítimas do ataque 
estavam em um veículo mode-
lo Celta, da cor vermelha. 

As vítimas foram identifi-
cadas como Ramonildo Barro-
so de Lima, “Nildinho” e o outro 
apenas por Miguel. A polícia 
está fazendo um levantamento 
dos antecedentes da dupla na 
tentativa de descobrir as cau-

sas da execução. O que chama 
atenção da polícia é que os cri-
minosos não se preocuparam 
com a movimentação das duas 
avenidas.

 A delegado pede cola-
boração da população para 
identificar os suspeitos com 
denúncias através do núme-
ro 197. A ligação é gratuita e 
anônima. Caso o denunciante 
queira se identificar sua iden-
tidade será mantida no mais 
absoluto sigilo.

Mais uma prisão de 
integrante de organização  
criminosa foi realizada 
na manhã  deste sábado 
(21) no Sertão de Estado.  
Com isso a Polícia Civil da 
Paraíba contabiliza cinco 
presos em menos de uma 
semana na região. A ação 
foi realizada pela equipe 
da Delegacia de Roubos 
e Furtos (DRF) de Patos, 
junto com a Força  Tarefa 
da Polícia Civil, comandada 
pelo delegado  Reinaldo 
Nóbrega.

“A prisão aconteceu 
no município de Brejo dos 
Santos, onde nossas equi-
pes conseguiram capturar 
um homem que integrava 
organização criminosa na 
região de Catolé do Rocha, 
cumprindo mais um man-
dado de prisão na região”, 
informou o delegado.

O preso, que teve sua 
identidade preservada 
face à legislação vigente, 
foi encaminhado para rea-
lização de exame de corpo 
de delito e em seguida con-
duzido ao Presídio Padrão 
de Catolé do Rocha.

A população pode co-
laborar com a Polícia Civil 
fazendo qualquer tipo de 
denúncia através do núme-
ro 197 (disque-denúncia). 
A ligação é gratuita e anô-
nima. Caso o denunciante 
queira se identificar sua 
identidade será mantida 
no mais absoluto sigilo.

Preso outro 
envolvido 
com facção 
criminosa

Polícia prende cinco pessoas 
e fecha rinha de galo em Ingá

A Polícia Militar prendeu 
cinco homens, com idades de 21, 
31, 34, 37 e 40 anos. Eles foram 
autuados pelos policiais da 2ª 
Companhia do Batalhão de Po-
lícia Ambiental (2ª CPAmb) em 
33 mil reais, cada, somando 165 
mil em multas. O caso foi levado 
para a Delegacia de Polícia Civil, 
em Itabaiana.

Os cinco homens foram 

presos, nesse domingo (22) 
após os policiais militares de-
sarticularem uma rinha de galo 
que estava funcionando na ci-
dade de Ingá. Segundo os PMs, 
os animais foram submetidos a 
maus-tratos e risco de morte. Na 
ação, além das prisões, sessenta 
e seis galos foram salvos e R$ 
165 mil. 

No local, descoberto pe-

los policias do 8º Batalhão após 
denúncia anônima, a PM en-
controu vários ‘ringues’ onde 
os animais eram colocados 
para brigar. Na revista, foram 
apreendidas duas armas de 
fogo e vários medicamentos 
que possivelmente estariam 
sendo usados nos animais para 
que eles tivessem uma postura 
mais agressiva e resistente nos 
duelos.

O Artigo 32 da Lei Federal 
9.605/98 define como crime 
ambiental quem organizar ou 
participar de rinha de galo. A 
pena pode chegar a um ano de 
prisão. Segundo o dispositivo, 
é considerado crime contra o 
meio ambiente “praticar ato de 
abuso, maus-tratos, ferir ou mu-
tilar animais silvestres, domésti-
cos ou domesticados, nativos ou 
exóticos”. O galo é considerado 
um animal doméstico. Vários animais foram resgatados e muitos deles estavam bastante feridos 

A denúncia de uma mãe 
foi de fundamental impor-
tância para policiais militares 
da Companhia de Apoio ao 
Turismo e agentes do Juizado 
da Infância e da Juventude de 
João Pessoa acabarem com 
uma festa que se realizava 
em uma casa na Rua Vicente 
Ispo, 1286, no bairro do Bes-
sa, em João Pessoa. No local 
foram encontradas cerca de 
cinquenta pessoas, sendo vá-

rios adolescentes consumin-
do entorpecentes e bebidas 
alcoólicas.

Os policiais e os agentes 
judiciários apreenderam dez 
comprimidos de ecstasy, ha-
xixe, maconha, cocaína, uma 
porção de maconha, loló e 
bebida alcoólica. Dois jovens, 
ambos de 19 anos e que resi-
dem em Camboinha e Inter-
mares foram conduzidos à 
Central de Flagrante, enquan-

to que quatro adolescentes 
foram levados à Delegacia da 
Infância e da Juventude da 
capital.

Geraldo Paiva, encarre-
gado de ronda do Poder Judi-
ciário disse em entrevista que 
a denúncia da realização da 
festa partiu da mãe de um dos 
adolescentes. Ele considerou 
importante a atitude da mãe. 
Na ocasião ficou constatado 
que a maioria dos adolescen-

tes não sabiam da existência 
de entorpecentes na festa.

Geraldo denunciou na 
entrevista que no local estava 
havendo indícios de prostitui-
ção e corrupção de menores. 
O advogado do dono da casa, 
Edson Barbosa, explicou que 
o proprietário havia alugado 
o imóvel para temporada e 
não sabia da realização da 
festa, muito menos com a 
existência de entorpecentes.

Festa com entorpecentes é encerrada em JP 

Vários tipos de entorpecentes e bebidas 
alcoólicas foram encontrados na casa
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João Azevêdo anunciou a convocação de 244 candidatos aprovados em concurso para a PM e de outros 14 para a Civil

Governo chama novos policiais 
para os órgãos de segurança

O governador João 
Azevêdo anunciou, nessa 
segunda-feira (23), durante 
o programa semanal ‘Fala, 
governador’, transmitido em 
cadeia estadual pela Rádio 
Tabajara, a convocação de 
244 candidatos suplentes do 
concurso público da Polícia 
Militar, realizado em 2018. 
Além disso, o chefe do Execu-
tivo estadual também deter-
minou a publicação do edital 
de chamamento de 14 candi-
datos aprovados no concurso 
da Polícia Civil.

 De acordo com o gestor, 
o Governo da Paraíba cum-
pre um compromisso com 
as pessoas que aguardavam 
a convocação para ingressar 
na Polícia Militar da Paraíba. 
“Até quarta-feira será publi-
cado o edital de chamamen-

to dos remanescentes do 
concurso da Polícia Militar. 
Serão 244 convocados, sen-
do 233 da Polícia Militar e 
11 do Corpo de Bombeiros 
para que eles possam iniciar 
o curso no começo de janeiro 
do próximo ano, passando 
a fazer parte das Forças de 
Segurança da Paraíba. Essa 
é uma notícia esperada por 
todos eles e, agora, com as 
condições que o Estado tem, 
a gente pode garantir esse 
chamamento”, comentou.

 Além disso, 14 aprova-
dos no concurso da Polícia 
Civil, realizado em 2008, 
também ingressarão nos 
quadros do Estado. “Aten-
dendo às necessidades da 
administração e à expecta-
tiva de muitas pessoas, nós 
estamos publicando o edital 

de chamamento de 14 candi-
datos que fizeram concurso 
da Polícia Civil, sendo dois 
agentes, oito motoristas, dois 
peritos oficiais criminais, um 
perito oficial médico-legal e 
um técnico em perícia. Es-
sas pessoas fizeram o curso 
e estão sendo convocadas 
para assumir definitivamen-
te o seu emprego no Estado”, 
acrescentou.
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Dos convocados, 233 vão atua como 
policiais militares e 11 como bombeiros

O Governo da Paraíba 
cumpre um compromisso 

com as pessoas que 
aguardavam a convocação 
para ingressar na Polícia 

Militar da Paraíba

Opera Paraíba realiza mais 
de seis mil cirurgias eletivas 

O Programa Opera Paraí-
ba atingiu no sábado, a marca 
de 6.185 cirurgias realizadas, 
em pouco mais de um ano de 
atuação. A força-tarefa com-
posta pelos profissionais que 
compõem parte da equipe do 
programa passou nos últimos 
sete dias pelos municípios de 
Guarabira, Picuí, Monteiro, San-
ta Luzia, Itaporanga, Cajazeiras, 
Queimadas, Sousa, Itabaiana 
e Mamanguape, onde foram 
realizadas hernioplastias, co-
lecistectomias e laqueaduras. 

A dona de casa Juliana da 
Cruz, mãe de cinco filhos, pas-

sou pela cirurgia de laqueadura, 
no Hospital Geral de Maman-
guape, e contou o quanto estava 
feliz por ter feito o procedimen-
to. “Eu tô muito feliz que deu 
tudo certo! Os médicos foram 
maravilhosos, me atenderam 
muito bem e eu gostei demais 
do hospital. Eu já tenho cinco 
filhos e estava ansiosa pra fazer 
minha laqueadura, agora vou 
viver tranquila”, disse Juliana. 

No mês de dezembro, o 
Opera Paraíba já tem mais um 
ciclo de cirurgias programado 
para o Hospital de Taperoá, 
diminuindo ainda mais a fila 

de espera nos municípios da 
região. Além dele, outros hos-
pitais também realizarão cirur-
gias por meio do programa.       

O Opera Paraíba foi lan-
çado há cerca de um ano com 
o propósito de reduzir a es-
pera por cirurgias eletivas 
no Sistema Único de Saúde 
(SUS). Só este ano, já foram 
realizados mais de 2 mil 
procedimentos, sem contar 
as cirurgias de catarata, que 
já ultrapassam a marca dos 
2.800. A estimativa da SES é 
de realizar 12 mil cirurgias 
até o fim do programa.

Sem aulas presenciais

Casos de catapora sofrem 
redução em todo o Estado
José Alves
zavieira2@gmail.com

Mesmo a varicela (catapo-
ra), sendo uma doença que aco-
mete principalmente crianças 
no período da Primavera, mais 
precisamente entre os meses 
de julho a dezembro, este ano 
houve uma queda considerável 
da doença no Estado. Segundo 
o Pediatra Cláudio Orestes, os 
principais motivos são a não re-
alização de aulas presenciais no 
Ensino Infantil e Fundamental, e 
a vacina contra a catapora, que 
está disponível na rede pública 
de saúde há cerca de quatro 
anos.

Nos dois hospitais que 
atendem casos de varicela em 
João Pessoa, o Hospital Infantil 
Arlinda Marques e o Hospital 
Universitário Lauro Wanderley, 
não havia, no dia de ontem, ne-
nhuma criança ou adulto inter-
nado por causa da catapora. A 
assessoria de comunicação da 
Secretaria de Saúde do Estado, 
não informou os números de 
casos do ano passado ou deste 
ano. Mas na Paraíba, há registros 
de que de 2010 a 2017 ocorre-
ram 38 casos.

Ainda de acordo com o pe-
diatra Cláudio Orestes, a catapo-
ra é uma doença que acontece 
em maior escala quando ocorre 
aglomerações, e como este ano, 
as crianças não estão tendo aulas 
por causa da pandemia do coro-
navírus, não está tendo registro 
ou surto da doença na Paraíba. 

A varicela ou catapora, é 
uma doença infecto contagio-
sa causada pelo vírus Varicela-

-Zoster, caracterizada por erup-
ções na pele e muito comum na 
infância. A doença é benigna e 
autolimitada, ou seja, após um 
período de 15 a 20 dias ela de-
saparece sem necessidade de 
tratamento específico. Mesmo 
assim, é importante procurar 
um médico para fazer o diag-
nóstico correto. Ela pode ser 
transmitida através do ar ou 
pelo contato direto com as le-
sões na pele. 

O período de contamina-
ção começa dois dias antes das 
manchas na pele e surge com 
o paciente apresentando um 
quadro de febre, e as vezes de 
náuseas e vômitos. As manchas 
aparecem na forma de bolinhas 
vermelhas elevadas que rapida-
mente evoluem para bolhas com 
conteúdo líquido. As bolhas provo-
cam coceira pelo corpo e quando 
são rompidas causam feridas.

Tratamento
O tratamento é sintomáti-

co. Para amenizar os sintomas, 
recomenda-se que a criança in-
fectada fique afastada da creche 
ou escola por um período de no 
mínimo 10 dias. É necessário 
que ela fique em casa para não 
transmitir a doença e use me-
dicações para alívio da febre, 
do mal-estar e da coceira, sob 
orientação médica.

Para evitar a catapora, a 
forma mais eficaz é a vacina, 
que pode ser aplicada a par-
tir dos primeiros 15 meses de 
vida. A vacina é oferecida pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS), 
nas Unidades de Saúde da Fa-
mília. Adultos que não tiveram 

catapora na infância também 
devem tomá-la para evitar as 
complicações da enfermidade, 
mas gestantes não podem ser 
vacinadas.

Atendimento 
O Arlinda Marques é refe-

rência no atendimento pediá-
trico no Estado, para crianças e 
adolescentes de 0 a 15 anos. Nos 
casos de catapora a internação é 
recomendada em alguns casos-
para aliviar as dores do paciente. 
Mas quando há complicações 
da doença, com a ocorrência 
de infecções nas lesões ou fe-
bre alta, ele é encaminhado 
para o Hospital Universitário 
Lauro Wanderley (HULW) que 
é referência para o tratamento.
Nos casos em que o paciente 
não precisa ser internado, ele 
passa a ser acompanhado pelos 
médicos das unidade básicas 
de saúde. 

Surtos
Na Paraíba já foram re-

gistrados diversos surtos de 
catapora, quando ainda não 
existia a vacina. Os maiores 
surtos da varicela na Paraíba 
foram registrados no período 
de 2008 a 2014, segundo dados 
do Sistema de Informação de 
Agravos de Notificação (Sinan). 
De 2011 até 2012, o quantita-
tivo de casos acima do normal 
foi identificado nos municípios 
de Cajazeiras, João Pessoa, Ala-
goinha, Cabedelo e Pirpirituba. 
Destes municípios, a situação de 
Cajazeiras, no Sertão do Estado, 
foi a mais preocupante quando 
foram registrados 37 surtos.

A catapora é uma doença que acontece em maior escala quando ocorrem casos de aglomerações
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Opera Paraíba já tem mais um ciclo de cirurgias programado para o Hospital de Taperoá, em dezembro, diminuindo ainda mais a fila de espera nos municípios

Toxoplasmose gestacional e 
congênita é tema de webinar

A Secretaria de Estado 
da Saúde (SES), por meio do 
Núcleo de Doenças Transmis-
síveis Agudas (NDTA), realiza 
nesta quarta-feira (25) o we-
binar “Fortalecimento da Vigi-
lância da Toxoplasmose gesta-
cional e congênita na Paraíba”. 
A agenda tem como público-al-
vo médicos e profissionais da 
vigilância epidemiológica dos 
municípios, mas o canal estará 
aberto para todos que tiverem 
interesse em assistir. 

 De acordo com a técnica 
do NDTA, Silmara Pereira, o ob-
jetivo do webinar é fortalecer 
a vigilância da toxoplasmose 
em geral, e especificamente a 
gestacional e congênita, além 
de reforçar o trabalho da as-

sistência. “Inclusive, uma das 
palestrantes do webinar é a 
médica pediatra Jaqueline Ca-
pobiango, que é especialista do 
tema e vai trazer pontos sobre 
a parte clínica e de tratamento 
do agravo”, explica. 

 Além da presença da mé-
dica Jaqueline Capobiango, a 
agenda conta com a partici-
pação da representante do 
Ministério da Saúde, Rosalynd 
Moreira Lemos, e da represen-
tante do Núcleo de Assistência 
Farmacêutica (NAF) da SES, 
Eugênia Barbosa Guimarães. 
Esta última vai falar sobre o 
fluxo de dispensação de me-
dicação para toxoplasmose 
gestacional e congênita. 

 O público poderá assistir 

ao webinar “Fortalecimento 
da Vigilância da Toxoplasmose 
Gestacional e Congênita na Pa-
raíba” no canal do Educa Saúde 
Paraíba, a partir das 14h. O link 
para acesso é https://www.
youtube.com/watch?v=Yh-
kpicDnw8I&feature=youtu.be

Toxoplasmose gestacio-
nal e congênita são doenças de 
notificação compulsória. Até a 
Semana Epidemiológica 45 – 
semana passada –, a Paraíba 
possui 83 notificações para 
a toxoplasmose gestacional, 
sendo 52% das gestantes con-
centradas na I Macrorregião de 
Saúde. Já a congênita possui 
20 notificações, sendo 43% 
do sexo feminino e 57% sexo 
masculino. 
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Na semana passada, uma forte ventania derrubou parte da estrutura metálica do local, prejudicando o comércio
Francisco José 
chicodocrato@gmail.com

Mercado Público de CG está
com problemas de estrutura

Editoração: Ulisses DemétrioEdição: Rogéria Araújo

Problemas de acessibi-
lidade, higiene, segurança e 
de infraestrutura continuam 
sendo um desafio para os ven-
dedores que trabalham no in-
terior do Mercado Central de 
Campina Grande e para vários 
feirantes que comercializam 
todo tipo de mercadoria no 
entorno daquele antigo espa-
ço de comércio público da Rai-
nha da Borborema. Como se 
não bastassem os problemas 
mencionados, parte da cober-
tura metálica, implantada em 
1992, desabou há pouco mais 
de uma semana, por causa de 
uma forte ventania.

É a segunda vez que esse 
tipo de ocorrência foi regis-
trada.  Por sorte, ninguém foi 
ferido em consequência do de-
sabamento. Toda a área onde 
se verificou o desabamento 
foi interditada pela Defesa Ci-
vil do Município. O acidente 
ocorreu na área dos sanitários.

O Mercado Central é 
uma construção da década de 
1940. O projeto, que prevê a 
revitalização do espaço que 
reúne cerca de mil vendedo-
res,  está parado desde 2008, 
segundo atesta  o presidente 
da Associação dos Feirantes, 
Cícero Rodrigues. Ele disse 
que participou de sucessivas 
reuniões durante a segunda 
gestão do ex-prefeito Venezia-
no Vital do Rego, e já na atual 
administração.

Fuga de clientela
No entendimento de  

Cícero Rodrigues, a falta de 
investimento para tornar o 
Mercado Central um ambiente 
mais atrativo está motivando a 
fuga de clientela. Muitos con-
sumidores, segundo ele, estão 
optando por fazer as com-
pras de gêneros de primeira 
necessidade e de carnes nos 
estabelecimentos de comércio 
por atacado e varejo, devido à 
comodidade e a higiene.

Ainda na opinião do pre-
sidente da Associação dos Fei-
rantes, falta ao poder público, 
uma atenção especial com o 
Mercado, para fazer com que 
os fregueses que se abaste-
ciam ali, voltem a fazer suas 
compras no antigo mercado 
campinense.  

Administração
Com a interdição dos 

sanitários de alvenaria em 
decorrência do desabamento 
de parte do teto do Merca-
do, a Prefeitura determinou, 
desde ontem, a instalação de 
banheiros químicos no local. 
O administrador do Mercado, 
Agnaldo Batista, informou que 
a reforma da cobertura pre-
via a substituição de parte do 
telhado e a recuperação das 
pilastras de sustentação que 
já revelam sinais de desgaste.

Ele explicou que a licita-
ção para escolha da empresa, 
que iria ser responsável pela 
reforma, deveria ter sido feita 
no mês de março. O procedi-

mento não foi possível porque 
todos os processos licitató-
rios do Município, segundo 
ele, estavam voltados  para as 
ações de enfrentamento da 
pandemia da covid-19. Com 

o agravamento do problema 
da segurança decorrente do 
desgaste das colunas de sus-
tentação da cobertura metá-
lica, técnicos da Defesa Civil 
estiveram no mercado e pro-

duziram outro laudo sobre o 
desabamento de parte do teto 
do velho centro de comércio 
popular.  Com esse laudo os 
técnicos esperam sensibilizar 
a Procuradoria Geral do Mu-

nicípio e o Ministério Públi-
co, a autorizarem a licitação 
dos serviços. O projeto macro 
de revitalização do Mercado 
Central, ainda não tem  pre-
visão de execução. 

José Alves 
zavieira2@gmail.com

A queima de fogos de 
artifício sempre faz parte, 
e se transforma na atração 
principal das festas de fim 
de ano em qualquer parte do 
mundo. Em João Pessoa, as 
empresárias do segmento, 
Edileusa e Creuza Toledo, 
afirmaram que as expec-
tativas dos vendedores de 
fogos instalados nos arre-
dores do Estádio Almeidão, 
são as melhores possíveis. 
“Acreditamos que com o 
cancelamento do réveillon 
na orla de João Pessoa pela 
Prefeitura da capital, os pes-
soenses vão se reinventar e 
realizarem com seus familia-
res e amigos seus próprios 
shows pirotécnicos em suas 
residências”, prevê a comer-
ciante Edileusa Toledo.

Ela disse acreditar que 
as vendas de fogos para 
este final de ano terão um 
aumento de 30% em relação 
ao mesmo período do ano 
passado. “Sem o tradicional 
fim de ano na orla por causa 
da pandemia do coronaví-
rus, o pessoense vai preferir 
se reunir com os familiares 
em casa para evitar grandes 
aglomerações. Estou espe-
rançosa de que a maioria 
deles vai querer bancar seu 
próprio show pirotécnico 
e acredito em excelentes 
vendas para o setor”, disse 
a comerciante.

Creusa Toledo, tam-
bém compartilha a mesma 

opinião da irmã. Elas são 
as donas da barraca de fo-
gos, Guarany da Viuvinha, 
e contou que durante o São 
João deste ano, mesmo com 
a recomendação da Prefeitu-
ra para que as pessoas não 
soltassem fogos, ou acen-
dessem fogueiras, as vendas 
‘bombaram’. “Os fogos mais 
vendidos durante o período 
junino foram os fogos kids, 
ou seja, fogos para crianças. 
Já os adultos, compraram 
mais vulcões e bombas. 

Todos os anos, o Cor-
po de Bombeiros realiza a 
vistoria técnica nas barra-
cas que vendem fogos de 
artifício. Na ocasião, eles 
verificam se a certificação 
do estabelecimento está de 
acordo com as normas de 
segurança da instituição. 
Além disso, orienta a popu-
lação a só comprar em locais 
que sejam legalizados, que 
estejam de acordo com as 
normas de segurança. 

Vendedores de fogos  
têm boa expectativa

Mesmo com o 
cancelamento da festa 

de final de ano na 
orla de João Pessoa, 

vendedores acreditam 
que demanda por 
fogos de artíficio 
aumente em 30%

No Varadouro

Mudança no Terminal de Integração  
prejudica passageiros em João Pessoa
Laura Luna
lauraragao@gmail.com

A terapeuta Luciana Ra-
malho tomou um susto quan-
do percebeu a mudança no 
Terminal de Integração do 
Varadouro que, desde o retor-
no das atividades paralisadas 
por conta da pandemia, passou 
a fazer parte do processo de 
Integração Temporal. Morando 
no João Paulo II e trabalhando 
nos Expedicionários, Luciana 
acredita que não viu vantagens 
na modificação do sistema.

“Quando eu percebia que 
não daria tempo de integrar na 
Temporal ia até o Varadouro 
para fazer a troca. Agora che-
gando lá sem estar no tempo 
certo a gente precisa passar o 
cartão mais uma vez. Então pra 
mim não adianta mais ir pra lá”, 
disse. A entrevistada conta que 
costuma acompanhar o tempo 
de espera dos ônibus através 
de aplicativos, mas que nem 
sempre funcionam e o trânsi-
to intenso e os veículos cheios 
pioram ainda mais a situação. 

Desde a retomada total 
dos transportes públicos, no 
mês de outubro, a integração 
do Varadouro deixou de ser 
física e passou a ser Temporal, 
funcionando como as demais pa-
radas da capital onde os usuários 
podem integrar dois ônibus pa-
gando uma passagem por meio 
do Passe Legal, dentro do prazo 

Foto: Marcus Antonius

Por agora ser temporal, passageiros afirmam que, com demora de ônibus, deixam de fazer a integração

mínimo de 80 minutos.
Com fluxo menor de usuá-

rios o espaço passou a receber 
veículos de Cabedelo, Bayeux e 
Santa Rita.  No local, segundo 
o Sindicato das Empresas de 
Transporte Coletivo de Trans-
porte Urbano  de Passageiros 
do Município de João Pessoa 
(Sintur JP), funcionários expli-
cam à população sobre as mu-
danças e o Sindicato também 
disponibilizou o WhatsApp 83 
99890-4622 para tirar dúvidas.

Demora
Marcela Alves mora no 

Rangel e trabalha em um 
restaurante no bairro de 
Tambaú. Para ir e voltar ao 

trabalho precisa pegar qua-
tro ônibus todos os dias. “Um 
de casa até a Epitácio e outro 
até a beira -mar de Tambaú 
e depois de volta”. Seriam 
quatro passagens não fosse 
o sistema de Integração, es-
sencial para a atendente de 
caixa. “Eu teria que pagar R$ 
16 no Passe Legal, imagina 
por mês a fortuna que não 
seria?”, questiona. No Passe 
Legal a passagem é R$ 0,15 
mais barata, custando R$ 4, e 
mesmo com o desconto Mar-
cela teria que pagar cerca de 
R$ 384 já que tem uma folga 
por semana. 

O Sistema de Integração 
reduz pela metade os gastos 

com passagem mas nem 
sempre a atendente conse-
gue pegar os dois ônibus em 
tempo. “Infelizmente, nem 
sempre a gente tem a sorte 
de pegar os dois transportes 
dentro do tempo que é consi-
derado, porque dependendo 
do horário eles demoram e 
também se vêm cheio e eu 
prefiro não pegar por causa 
da pandemia”. 

De fato as queixas sobre 
as longas esperas nas paradas 
não são incomuns nem recen-
tes e podem sim atrapalhar o 
processo de Integração que 
deve durar no mínimo 80 
minutos, segundo informou a 
assessoria do Sintur JP.

Conforme a Associação de Feirantes, o Mercado precisa de uma série de reformas para melhorar as condições dos trabalhadores e também dos clientes

Foto: Divulgação



Luto na música
Produtores artísticos da Paraíba falam sobre a obra do 
cantor e compositor de forró pernambucano Louro Santos, 
morto pela covid-19 no último domingo. Página 11
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Abordando temas atuais referentes à primeira infância, Felipe Gesteira lança digitalmente ‘O jumento e a troca dos brinquedos’

Cordel lúdico faz oposição 
ao pensamento conservador

Trinta estrofes integram a 
primeira obra em formato de 
literatura de cordel lançado 
pelo jornalista e escritor parai-
bano Felipe Gesteira. Em O ju-
mento e a troca dos brinquedos, 
o autor aborda, de maneira 
cômica e lúdica, temas atuais, 
a exemplo da existência ou não 
de uma cor para menino e ou-
tra para menina, se brinquedo 
tem gênero, ou se o mais im-
portante é a diversão.

Além do e-book, Gesteira 
pretende lançar a versão 
impressa até o final 
do próximo mês 
para a venda em 
bancas de jor-
nal da Paraíba. “A 
repercussão está 
sendo muito boa e, 
pelas redes sociais, já 
me perguntam quando 
será publicado o cordel na 
versão impressa. Vou pedir 
orçamento para isso e deve 
ser um trabalho mais simples. 
O folheto terá formato e tama-
nho clássicos, com estrofes 
no que, no cordel, se chama 
de sextilhas: cada estrofe são 
seis versos, com alternância 
de rimas e metrificação no 
formato do cordel clássico”, 
disse o escritor, que também é 
colaborador do jornal A União, 
no qual publica uma coluna 
no caderno de Esportes nas 
sextas-feiras. 

Felipe Gesteira explicou 
que decidiu produzir o texto 
em formato de cordel porque 
quis “experimentar” esse tipo 
de escrita, assim como tam-
bém contribuir para a valori-
zação dessa cultura regional. 
“Além da beleza do gênero 
literário, existe no texto em 
cordel o resgate cultural, pois 
o gênero é de extrema impor-
tância para a cultura nordesti-
na”, ressaltou.

Segundo o jornalista, há 
dois anos que ele vinha estu-
dando buscar a variação de 
gênero literário e escolheu o 
cordel. “Só que escrevi sem 
pesquisar e estudar e vi que 
o resultado estava ruim”, ad-
mitiu. “Achei que estava tão 
inferior aos textos de cordel 

que refiz e reconstruí depois 
de pesquisar informações so-
bre como escrever nesse for-
mato. Isso foi até interessante 
porque, a partir daí, passei a 
valorizar ainda mais a produ-
ção do cordel, que já gostava, 
mas nunca tinha tentado es-
crever. Também considero 
esse trabalho um resgate 
da cultura nordestina 
para as novas ge-
rações, para 
que se 
per-

p e -
tue e 
se man-
tenha viva 
essa cultura 
nordestina”, 
afirmou ele.

Quem vai len-
do a história do cor-
del acredita que tudo 
parece correr conforme 
o planejado num dia que 
seria de folga para os pais e 
crianças em plena época de 
festejos juninos. No entanto, a 
confusão começa quando um 
jumento, empacado no meio 
da estrada, força a freada brus-
ca do motorista que conduz o 
ônibus com a garotada. Após 
o susto, nenhum arranhão é 
constatado. Porém, o mesmo 
não pode se dizer dos brinque-
dos, que ficaram revirados. A 
partir daí, sim, é que começa a 
brincadeira. 

Referindo-se ao tema 
abordado no folheto de cordel, 
Felipe Gesteira disse ser um 
assunto não apenas muito sen-
sível, mas também pertinente, 
quando se refere às brincadei-
ras para crianças na primei-

ra infância. “Eu não acredito 
que exista brincadeira de 
menino e de meni-
na, como acham 
as pessoas 
m a i s 

c o n -
serva-
doras. A 
história do 
cordel é mais 
uma oposição 
ao pensamento 
conservador e não 
tem viés político”, co-
mentou ele e que, a prin-
cípio, não pretende escre-
ver outra história no gênero 
literário.

Disponível na plataforma 
da Amazon, O jumento e a tro-
ca dos brinquedos pode ser ad-

qui-
r i d o 

em forma-
to digital, pelo 

preço de R$ 1,99, e 
lido por meio do apli-

cativo Kindle, que também 
funciona também em celular, 
tablet ou computador. Quando 
sair na versão impressa, a obra 
deve custar R$ 5.

Guilherme Cabral
guipb_jornalista@hotmail.com

Próxima obra será sobre o processo de 
‘impeachment’ da presidente Dilma Rousseff

O jornalista Felipe Gesteira 
comentou que já trabalha em ou-
tros projetos literários. Um exem-
plo é o livro, ainda sem título, 
mas com previsão de lançamento 
no próximo ano, reunindo textos 
de sua autoria sobre o processo 
que resultou no impeachment da 
então presidente do Brasil, Dilma 
Rousseff, publicados no Jornal A 
União. “Para mim foi um golpe 
jurídico, midiático e institucional, 
porque a presidente, como se 
comprovou posteriormente, não 
cometeu crime”, sentenciou.

Segundo Gesteira, a futura 
publicação vai reunir seleção de 
em torno de 30 textos por ele 

publicados no periódico, durante 
o período compreendendo entre 
o mês de outubro de 2015 até 
agosto de 2016, quando se de-
senvolveu o processo que redun-
dou no impedimento da então 
presidente. “O que é interessante, 
nesse livro, é fazer um resgate 
histórico. É diferente escrever 
olhando o texto para trás, à luz 
da história, do que escrevê-lo em 
cima dos fatos”, observou.   

Outro projeto em andamen-
to é um livro sobre poesia, mas 
ainda sem prazo definido para 
publicação. “Escrever esses poe-
mas é um processo meio íntimo, 
porque escrevo para a minha 

esposa. Não tem tanta pressa”, 
confessou Felipe Gesteira.

Foi no ano passado que ele 
estreou na literatura, lançando o 
livro Emagreça bebendo cerveja, 
no qual ganhou uma tradução 
para o inglês neste ano. “O meu 
objetivo, com isso, foi ampliar o 
alcance de leitores, pois vários 
países são de língua inglesa e, 
mesmo em países que não falam 
esse idioma, há alguém que fala 
inglês”, justificou.

Gesteira é jornalista formado 
pela Universidade Federal da 
Paraíba (UFPB) e mestre em Com-
putação, Comunicação e Artes 
pela mesma instituição e atua 

como consul-
tor político na 
cidade de João 
Pessoa. Casado e 
pai de dois meni-
nos, se diz “apaixo-
nado” por corrida de 
rua, futebol, videoga-
mes e fotografia.

Segundo Gesteira, livro sobre a 
então presidente do Brasil fará 
resgate histórico reunindo 
seus textos publicados 
em ‘A União’
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Nas sextilhas, autor (ao lado) aborda 
de maneira bem-humorada assuntos 

como a existência ou não de uma 
cor específica para menino e 

menina, se brinquedo tem 
algum gênero, ou se o 

mais importante é a 
diversão

Através do QR Code ao lado, 
acesse a plataforma para 
adquirir o cordel em ‘e-book’
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Os mais antigos gostavam dessa frase: “Você 
ainda não viu tudo!” E quem pode dizer que já viu 
tudo nesses tempos de Facebook, Instagram e fake 
news? A cada dia somos bombardeados com exa-
geros, crimes aberrantes, rebaixamento da iden-
tidade familiar, desrespeito aos direitos humanos. 
E o sobrenatural também não fica de fora. Outro 
dia me deparei com uma matéria jornalística, cujo 
título era: “Sou um confessor de caixão, o homem 
pago para revelar segredos dos mortos nos fune-
rais”. Na verdade, o homem afirmava que era pago 
para revelar segredos dos mortos nos funerais.

Segundo a BBC News, Bill Edgar fala em nome 
dos mortos. Ele vai a funerais e transmite con-
fissões que os mortos deveriam fazer do túmulo. 
E por esse trabalho específico, ele é muito bem 
pago. A ideia surgiu enquanto trabalhava como 
detetive particular para uma pessoa com doença 
terminal na Austrália. Começaram a falar sobre 
a morte, a vida após a morte e tudo mais. Então 
o doente disse: “Eu gostaria de fazer algo para o 
meu funeral”. Então, Bill sugeriu que escrevesse 
seu próprio discurso.

O homem, entretanto, disse que sua família 
e amigos não gostariam do que ele tinha a dizer, 
então provavelmente não leriam ou reproduzi-
riam sua mensagem. “Então, me ofereci para fa-
lar em nome dele. Foi assim que tudo começou “, 
lembrou Bill. Agora Bill ganha a vida “interrom-
pendo” funerais, como um “confessor de caixão”. 
Em suas próprias palavras, isso significa que “em 
um ponto exato do funeral, eu me levanto, abro 
um envelope e leio exatamente o que o morto não 
conseguiu dizer em vida”. Por uma soma equiva-
lente a cerca de R$ 38.000,00, Bill pode compare-
cer a funerais ou velórios, ler testamentos e tam-
bém procurar objetos comprometedores. “Pode 
ser qualquer coisa: pornografia, brinquedos se-
xuais, drogas, armas, dinheiro... qualquer coisa”, 
explica ele.

Histórias não contadas
Seu trabalho mais memorável até agora foi 

quando o morto lhe pediu para ler uma confissão 
envolvendo seu melhor amigo. “Tive que dizer a 
ele para sentar e calar a boca e ouvir o que seu 
amigo me deixou para ler. Aconteceu que seu me-
lhor amigo estava tentando seduzir sua esposa 
enquanto o doente estava em seu leito de morte”. 
Após o discurso de Bill no funeral, o homem rapi-
damente “saiu pela porta dos fundos”. E mais al-
gumas pessoas também foram convidadas a dei-
xar a cerimônia, em nome do falecido. Mas depois 
disso, segundo o próprio Bill, acabou sendo um 
funeral muito bom e divertido. Por razões óbvias, 
Bill não recebe comentários, análises ou reclama-
ções de seus clientes. Mas talvez surpreendente-
mente, os vivos tampouco o rechaçam. “É muito 
perturbador, mas é o funeral da pessoa, então por 
que eles não teriam o direito de fazer o que bem 
entendem?”, diz.

Fico imaginando se essa moda pega aqui no 
Brasil! Quantos candidatos a defunto gostariam 
que suas memórias fossem expostas no momento 
do funeral! Quantas falsidades seriam expostas, 
quantas traições viriam à tona e quantos proble-
mas familiares seriam expostos! Mas, o melhor 
mesmo é que tudo isso seja resolvido “antes do 
discurso do defunto”...

O discurso
do defunto

Vasconcelos
Escritor - fer.mengo@uol.com.br

Fernando

Colunista colaborador

Foto: BBC Brasil/Divulgação

Bill Edgar vai aos funerais para falar com os mortos, como um confessor do além

Artigo André Cananéa 
andrecananea2@gmail.com

Eu gosto de vampi-
ros! Gosto dessas criatu-
ras sombrias que pas-
sam a noite na balada, 
dormem de dia, nunca 
ficam velhos, nunca 
morrem... Ser vampiro é 
o maior barato! Surgido 
bem antes do irlandês 
Bram Stoker botar seu 
Drácula na rua, há exa-
tos 123 anos, as criatu-
ras da noite que bebem 
sangue fresco e fogem 
do sol, como o diabo da 
cruz, vêm sendo recria-
das há eras (e o dito 
Drácula é apenas uma 
das milhares de releitu-
ras que a literatura e o 
cinema já produziram até aqui).

Já vi vampiro bon vivant, super-herói, branco, negro, 
japonês (há uma boa trilogia nipônica do diretor Michio 
Yamamoto, sem falar do simpático Don Drácula), coreano, 
brasileiro (sim, Bento Carneiro vem à mente neste mo-
mento), vampiro que envelhecia (David Bowie em Fome 
de Viver), vampira que anda de skate (Garota Sombria Ca-
minha pela Noite, um filme iraniano muito bom), vampiro 
roqueiro (Garotos Perdidos), vampiro vaqueiro (Quando 
Chega a Escuridão), vampira criança (há tem várias, de 
Entrevista com o Vampiro ao sueco Deixa Ela Entrar), 
família de vampiros (a animação Hotel Transilvânia, que é 
um barato)... ufa! 

Engana-se quem acha que todos atendem pelo nome 
de Drácula. Aliás, para muitos, há um nome que rivaliza 
com o famoso conde da Transilvânia: Barnabas Collins.

Conheci Barnabas muito tarde, e já em uma de suas 
últimas encarnações, na pele do ator Johnny Depp, um 
fã confesso da série que deu origem ao personagem, 
Dark Shadows, levada ao ar na TV americana entre 1966 
e 1971 (pelas pesquisas que fiz, ela nunca chegou a ser 
exibida no Brasil, embora nos EUA seja supercult, com fãs 
do quilate de Tarantino e Madonna).

Mas voltando a Depp: por volta de 2010, ele foi 
procurar o cineasta Tim Burton, com o qual fizera, até 
ali, sete filmes. Depp queria propor uma parceria com o 
diretor de Edward Mãos de Tesoura para levar ao cinema 
uma adaptação da série de TV. E assim, em 2012, chegava 
às telas Sombras da Noite, uma comédia de terror em que 
Depp encarnaria Barnabas Collins.

Barnabas nasceu em 1967, um ano após a estreia de 

Dark Shadows. Por essa 
época uma atração diur-
na, o seriado com toques 
góticos sobre o cotidiano 
da família Collins num 
imenso casarão não em-
placava e ameaçava ser 
cancelado sem dó, nem 
piedade (especialistas 
avaliam que era muito 
moderna para a TV da 
época). Foi quando Dan 
Curtis teve a sacada 
de criar um parente 
vampiro para a família 
que o seriado teve uma 
tremenda reviravolta na 
audiência e se tornou o 
queridinho da América.

Não cheguei a ver 
o seriado – os extras do blu-ray de Sombras da Noite, 
que não são poucos, dizem muito a respeito da série, se 
o leitor estiver interessado –, mas vi o filme que derivou 
diretamente da TV, Nas Sombras da Noite, lançado origi-
nalmente há 40 anos. Dirigido pelo mesmo Dan Curtis, o 
longa-metragem mostra que, após séculos repousando 
em seu caixão, Barnabas Collins (imortalizado pelo ator 
Jonathan Frid, o mesmo da série de TV, que morreu em 
2012, pouco depois de gravar uma rápida aparição no 
filme de Burton) é libertado e acaba por reencontrar seus 
descendentes na mansão da família.

Vi Nas Sombras da Noite recentemente, através de 
um DVD lançado pela Versátil (ele integra a caixa Vam-
piros no Cinema - Vol. 2) numa ótima cópia, restaurada. 
É um bom filme, até melhor do que eu esperava, mas a 
pérola mesmo é um depoimento de cerca de 30 minutos 
em que um pesquisador de cinema de horror afirma 
que esse filme, juntamente com Conde Yorga, Vampiro 
(presente na mesma caixa e também lançado em 1970) 
foi o responsável por introduzir, na mítica vampiresca, 
a razão pela qual Drácula, Barnabas e tantos outros 
vampiros se apaixonam pela mocinha da história: elas 
seriam reencarnações de amores antigos, subterfúgio 
que seria explorado, até hoje, em filmes como A Hora do 
Espanto, de 1985 (que eu tenho em conta em uma seleta 
lista afetiva), e o Drácula de Bram Stoker, que Francis 
Fordo Coppola lançou em 1992.

Vampiros me mordam, mas não conheço personagem 
mais complexo, intrigante, sinistro (e, algumas vezes, en-
graçado) do que as criaturas da noite. Além de que, acima 
de tudo, os vampiros são apaixonantes!

Vampiros me mordam!

Em um mês de eleições para 
prefeito e Câmara dos Vereadores, 
e às vésperas do segundo turno 
em muitas cidades, incluindo João 
Pessoa, indico assistir a série Bor-
gen, com três temporadas lançadas 
entre 2010 e 2013, todas agora 
disponíveis na Netflix. “Borgen” ou 
“castelo” é como os dinamarqueses 
designam o governo, cujos braços 
principais ocupam o Palácio Chris-
tenborg, em Copenhague.

Nesta série memorável, uma revira-
volta política leva Birgitte Nyborg (Sidse 
Babett Knudsen) a assumir o governo 
da Dinamarca, tornando-se a primeira 
mulher a liderar o país. As tramas da 
política, os acordos, as traições, o poder 
e as citações ferinas e inteligentes, ao 
início de cada capítulo – Maquiavel 
e outros que entendem da natureza 
humana –, pincelam os dilemas do 
poder tão bem desenvolvidos nessa 
narrativa. Mas o que me chamou muito 
à atenção também foi o casamento da 
primeira-ministra. Papéis invertidos 
que, aqui no Brasil, seriam impensáveis 
de acontecer: o marido, que aceita o 
lugar de coadjuvante, cuida dos filhos, 
carreira em segundo plano, semanas 
sem sexo, enfim, tudo o que nós, mu-
lheres “comuns”, vivenciamos quando 
somos casadas com seres políticos; e 
essa realidade, eu conheci de perto, sem 
ser Ophelia e longe da Dinamarca, claro! 
Aliás, não é fácil para ninguém uma vida 
daquelas, na qual a vida privada, íntima 
e pessoal, simplesmente desaparece. Os 
filhos então, os que mais sofrem. Mas 
o homem é um animal político, não? 
Já disse o que tanto sabe de homem, 
política e poder. 

Além de descortinar as feridas/
meandros da política naquele país 
longínquo, a série se constrói também 
através dos conflitos do cotidiano 
doméstico, traições, abusos sexuais, 
o papel da mídia na política, os con-
chavos, acordos, corrupções, partidos 
diversos, deslealdades partidárias, 
interesses escusos, o jogo dos leões. 
Birgitte, uma mulher, que tenta às 
duras penas  equilibrar sua paixão pela 
política, com o casamento, maternidade 
e família. Uma equação impossível  para 
essa matemática.

Nos intervalos dramáticos, 
também é  possível passear por 
Copenhagen, cidade linda. Impor-
tante observar o modo de vida dos 
dinamarqueses; a primeira ministra 
morando numa casa confortável, mas 
sem luxo, com uma geladeira comum, 
roupas simples e andando de bicicle-
ta. A casa dos personagens! Tudo tão 
prático e cheio de bagunça como a 
minha. Os dilemas? os mesmos, mas a 
forma de lidar, tão diferente!! Birgit-
te se separa, namora, filha adoece, 
e claro que a imprensa cai em cima, 
mas as pessoas tratam dos assuntos 
com mais normalidade em relação à 
complexidade da vida. 

Pessoalmente, fiz uma viagem a 
temas conhecidos. Identifiquei-me com 
suas encruzilhadas, as do seu marido que 

(naquele país, tem direitos para ficar em 
casa e cuidar da família), mas nem na ter-
ra de Hamlet essa inversão de papéis dá 
certo. A organização da sociedade é cruel. 
E a dos papéis mais ainda. O jogo das 
cadeiras é impressionante. Um dia acordo 
A, no outro , acordo B, e as consequências, 
devastadoras. Quaisquer semelhanças 
com os conchavos pessoenses, não é mera 
coincidência. O resultado das eleições 
do último domingo nos mostra isso. 
Candidatos da velha política voltando; as 
mulheres fora dos pleitos, com algumas 
exceções; percentagem de abstenções 
alta; claro que a pandemia foi também a 
responsável, e alguns aventureiros que 
brilharam nas urnas. O mundo mudou. A 
ideia/forma de fazer política e resultados 
também. E convenhamos que temos, sim, 
uma sociedade conservadora e que ainda 
guarda resquícios bem fortes dos pilares 
da família, tradição e propriedade.

Mas temos alguns resultados a 
comemorar: Boulos e Erundina em São 
Paulo; Suplicy vereador, também em 
SP; a companheira de Marielle, Mônica 
Benício, eleita; Lindbergh Farias tam-
bém vereador pelo Rio e Manuela D´Á-
vila no segundo turno em Porto Alegre. 
Os primos em Recife também mostra 
um apelo à  juventude pela esquerda. 
Mas a vitória mais celebrada foi mesmo 
ter uma representação, ainda que mo-
desta, dos negros, índios e trans, para 
compor as Câmaras do Brasil afora. Já a 
daqui? Sem comentários.  

Não sou comentarista política, mas 
se o cenário, de alguma forma, se dese-
nha para a não eleição do Bolsonaro em 
2022, já está de bom tamanho.

Se houve/há  algo de podre, no reino 
da Dinamarca. Imaginem por aqui...

Crônica Ana Adelaide Peixoto 
adelaideana@uol.com.br | colaboradora

Da Dinamarca à minha casa 
 Temos, sim, uma sociedade 

conservadora e que ainda guarda 
resquícios bem fortes dos pilares da 
família, tradição e propriedade 

Foto: Divulgação

Ator canadense Jonathan Frid (1924-2012) imortalizou Barnabas Collins na TV e no cinema
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Produtores da PB falam da obra do 
cantor e compositor Louro Santos

“Ele partiu de forma 
precoce, mas só deixou coi-
sas boas, que foram as suas 
músicas. Estou muito tris-
te e ele só deixa saudades, 
mas também alegria”. Foi o 
que confessou o paraibano 
Whendell Anderson, pro-
dutor artístico do cantor 
Louro Santos, referindo-se 
à morte do artista, aos 49 
anos de idade, causada pela 
covid-19, na noite do último 
domingo (dia 22).

O compositor de forró 
romântico pernambucano 
estava internado há 15 dias, 
em um hospital particular 
na Ilha do Leite, na cidade 
de Recife (PE). O corpo foi 
sepultado às 13h de ontem, 
em Paulista, sem a realização 
de velório em obediência aos 
protocolos sanitários.

Whendell contou que 
trabalhou por mais de duas 
décadas como produtor ar-
tístico de Louro Santos em 
shows pelo Brasil. “Além de 
bom músico, era gente boa e 
sempre nos alegrava, quan-
do era preciso”, disse.

O produtor destacou 
que músicas compostas 
por Louro Santos – que 
integrou algumas bandas 
como Aveloz, Arretados 
do Forró e Forró da Mala-
gueta – foram interpreta-
das por diversas bandas e 
artistas de todo o país, a 
exemplo de Calcinha Pre-
ta, Saia Rodada e a cantora 
Joelma, ex-Calypso.

Outro paraibano, o pro-
dutor de eventos Allan Lei-
te, também trouxe o cantor 
e compositor para quatro 
apresentações na cidade de 
João Pessoa, ao longo dos 
últimos anos. “De Itaporan-
ga até a capital paraibana, 
nos grupos de rede sociais 
de produtores, não se fala 
em outro assunto a não ser 
na morte de Louro Santos, 
que deixou suas compo-
sições como contribuição 
para a música. Ele é autor 
de vários e grandes suces-
sos, como ‘Retrato’ e ‘Ana’. 

Suas músicas costumavam 
ficar entre os top 10 e tinha 
um público muito forte na 
Paraíba”, avaliou Leite.

A família do artista di-
vulgou nota com o seguinte 
dizer: “Perdemos o pai, o 
marido, o filho, o tio, o ir-
mão, o cunhado, o amigo e 
o artista muito amado que 
deixará saudades eternas. 
(...) Agradecemos a todos 
que têm nos enviados suas 
preces e orações”.

Louro Santos era pai 
do cantor Victor Santos, 
um dos seus três filhos e 

com quem dividiu os pal-
cos por alguns anos, en-
quanto era criança. Ao 
lado de Victor Santos, ele 
cantou sucessos do gêne-
ro, como ‘Virou Minha Ca-
beça’. Em julho passado, 
ambos haviam feito uma 
transmissão ao vivo pela 
Internet com repertório de 
sucessos da carreira.

Lourisval Oliveira dos 
Santos – nome de batismo 
do artista – nasceu em 3 de 
junho de 1971, na cidade de 
Goiana, na Zona da Mata de 
Pernambuco. Ele era genro 
do compositor Jota Michiles 
e deixou, além dos filhos, a 
esposa, Nathalia Santos, com 
quem era casado há mais de 
20 anos.

Pelas redes sociais
A cantora Joelma pu-

blicou uma foto com o com-
positor nos stories do seu 
perfil no Instagram. “Vamos 
continuar nos cuidando 
para que esse vírus não leve 
mais ninguém que ama-
mos”, disse.

Bell Oliver, vocalista da 
banda Calcinha Preta, tam-
bém se manifestou nas re-
des: “A música está de luto! 
Que Deus conforte a família 
do nosso amigo e o receba 
em seus braços”.

“Nesse momento de dor, 
quero deixar meus profun-
dos e sinceros sentimen-
tos aos familiares e amigos 
desse grande artista, cantor 
e compositor”, escreveu na 
web o forrozeiro Flávio José.

Luto na música

Guilherme Cabral
guipb_jornalista@hotmail.com

Uma das coisas mais importantes da não violência é 
que não busca destruir a pessoa, mas transformá-la.

( Martin Luther King Jr.)

Essa palavrinha de origem inglesa está sendo muito 
usada ultimamente e designa atos de agressão e intimida-
ção repetitivos contra uma pessoa que é discriminada por 
um grupo, às vezes por apresentar algum defeito físico, 
outras vezes pela cor da pele, pelo olhar vesgo ou por  al-
gum problema que foge à normalidade.

Geralmente ocorrem bullying nas escolas. São agres-
sões verbais, físicas e psicológicas que humilham e trauma-
tizam a vítima. Na literatura infantil, encontram-se livros 
que apresentam personagens crianças que sofrem algum 
tipo de discriminação, mas sempre as coisas se resolvem 
de forma pacífica e tudo caminha para um final feliz.

Joe Biden, presidente eleito dos Estados Unidos em 
2020, quando criança era gago. Por conta dessa dificulda-
de na fala,  foi vítima de bullying na escola. Felizmente, en-
controu apoio na família e superou o problema, hoje fala 
com desenvoltura.  Lembro o fato de Biden porque o livro 
O menino que gostava das palavras faladas, de Adriana Al-
ves, com ilustrações de Bruno Vieira (Ed. Pedro & João, 
2020), trata de gagueira infantil.

O protagonista desta história é um menino assim 
descrito: “... marrentinho de nascença, olhos de sol, nariz 
torto, boca fina, cabelos desacreditados de pente” (p.09). 
Além desses atributos físicos desfavoráveis era gago, mas 
como era “marrentinho” foi capaz de enfrentar e vencer 
os obstáculos da vida.

Na cidade onde morava, um lugar “querençoso”, de 
nome Mairiporã, cercado por montanhas sempre ver-
des e com o azul do céu tão intenso que adormecia os 
olhos do mar, o menino vivia feliz no meio dos amigos 
naquela pacata cidade do interior. À tardinha era cos-
tume as crianças se dirigirem à praça e as brincadeiras 
entravam pela noite.

O protagonista, que não é identificado por nome 
próprio,  sentia que as palavras saíam apressadas de sua 
boca e ficavam amarradas na língua;  borboleta era as-
sim pronunciada: bo-bo-borboleta. Doce de abóbora ele 
pronunciava: do-do-do-doce de abóbora. Os amigos não 
zombavam do amigo, até procuravam ajudá-lo. Um dia 
descobriu que podia minorar essa dificuldade cantando 
e começou a musicar as palavras, quando cantava elas 
escorriam facilmente pela língua e a cantoria saía sem 
nenhum atropelo:

Pirulito que bate-bate
Pirulito que já bateu 
Quem gosta de mim é ela 
Quem gosta dela sou eu.  

A partir dessa descoberta, só queria falar cantando e 
a avó ficou admirada vendo que o neto não era mais gago. 
Indagado pela vó  a respeito da transformação,  ouviu essa 
resposta: “eu vou ser músico, vó”. E chegou a conclusão de 
que as palavras tremidas, tropeçadas eram prenhes de 
música e ele adorava música. O mesmo aconteceu quando 
brincava com os amigos e com o irmão, começou a falar 
sempre cantando.

Esse livro ressalta a importância da música na vida 
das pessoas e a possibilidade de superação diante de 
certas situações que podem ser resolvidas de maneira 
simples.  Existe um ditado popular que diz: “quem canta 
seus males espanta”. Essa história demonstra que o canto, 
além de servir para alegrar a vida, pode também servir 
para curar a gagueira.

O menino que gostava de palavras faladas retrata o 
ambiente de uma  cidade do interior do Brasil. Mairiporã 
está situada na Região Metropolitana de São Paulo, não é 
muito pequena, tem cerca de 100 mil habitantes. É lá que 
está situado o Parque Estadual da Cantareira e o verde 
domina a paisagem. Ficção ou não, essa interessante his-
tória ressalta as brincadeiras infantis, as cantigas popu-
lares e o mundo das crianças. A gagueira do personagem 
em nenhum momento é caso para bullying, tudo é tratado 
de modo ameno e se resolve com música e canto.

Este livro foi um presente que recebi de uma amiga 
que gosta muito de linguística e de livros que falem sobre 
o poder das palavras.

Nota literária 
Celso Furtado - Pensar o mundo, para mudá-lo (Edi-

tora A União/Academia Brasileira de Letras, 2020) foi 
lançado on-line através do Instagram do Jornal A União, 
no último dia 20 de novembro. Organizado por William 
Costa, contou com apresentações de Naná Garcez e do 
presidente da Academia Brasileira de Letras, Marco Luc-
chesi.  A live do lançamento foi conduzida pela jornalista 
Gi Ismael e contou com a participação de Marco Lucchesi, 
William Costa e Naná Garcez. O livro contém uma seleção 
de textos de Celso Furtado, seu discurso de posse na ABL, 
o discurso de saudação do acadêmico Eduardo Portella a 
Furtado e textos de escritores paraibanos e de outras re-
giões do Brasil. Encontra-se à venda na Livraria do Luiz, 
na Rádio Tabajara e na editora do Jornal A União.

‘Bullying’

de livros 
Baú

Neide Medeiros Santos 
neidemed@gmail.com

Colunista colaboradora

Músicas do forró romântico de 
Santos já foram interpretadas 
por nomes como as bandas 
Calcinha Preta e Saia Rodada, 
além da ex-Calypso Joelma

Foto: Divulgação

A história da Orquestra 
Sinfônica da Paraíba, decla-
rada Patrimônio Histórico e 
Cultural do Estado, no ano 
passado, será contada na 
edição de hoje do ‘Painel Fu-
nesc’, realizado pela Fundação 
Espaço Cultural da Paraíba. 
A transmissão ao vivo será a 
partir das 19h, via Youtube 
(funescpbgov), com mediação 
do maestro Luiz Carlos Durier, 
regente-titular da Orquestra 
Sinfônica da Paraíba (OSPB) e 
da Orquestra Sinfônica Jovem 
da Paraíba (OSJPB).

Os convidados são os 
músicos argentinos Carlos 
Rieiro e Gustavo de Paco de 
Gea, que atuam na Paraíba há 
42 anos e são testemunhas da 
trajetória da orquestra parai-
bana depois da sua reestrutu-
ração, no final dos anos 1970. 
O tema será “Os caminhos da 
música na Paraíba e a his-

tória da OSPB - fronteiras e 
diálogos”.

A OSPB foi fundada em 
1945 por integrantes da 
Sociedade de Cultura da Pa-
raíba, liderada pelo profes-
sor Afonso Pereira da Silva. 
Atuou por mais de 20 anos, 
até que, na segunda metade 
da década de 1960, por falta 
de estrutura e apoio, chegou a 
interromper suas atividades, 
que foi retomada em 1979, a 
partir de um convênio entre 
a orquestra, que já integrava 
o governo estadual, e a Uni-
versidade Federal da Paraíba 
(UFPB). Na segunda metade 
da década de 1980, sob a di-
reção artística e regência do 
maestro Eleazar de Carvalho, 
a OSPB foi incluída entre as 
melhores orquestras sinfô-
nicas do país.

Toda essa história de di-
ficuldades e conquistas será 

relembrada no ‘Painel Fu-
nesc’. “Essa é uma excelente 
iniciativa da OSPB”, disse Car-
los Rieiro. “Sempre digo que 
a história deve ser contada 
por aquele que a vivenciou. 
Com Gustavo tivemos a hon-
ra de participar ativamente 
da história da nova OSPB e 
teremos a maior honra e feli-
cidade de contar para todos 
como surgiu essa orquestra 
que chegou a ser a melhor 
do País”.

Gustavo de Paco de Gea 
também destacou a impor-
tância dessa ideia de contar 
a história da orquestra parai-
bana. “Em 2018 houve uma 
homenagem muito bonita 
dos meus alunos da univer-
sidade, pelos 40 anos como 
professor. No ano passado, 
recebi outra homenagem 
pelos 40 anos da criação do 
Departamento de Música da 

UFPB, que nós também par-
ticipamos. Uma homenagem 
grande pra mim por ser o 
único professor daquela pri-
meira turma se professores 
que ainda está em atividade. 
Agora vem essa live da or-
questra sinfônica, que é uma 
homenagem também pra nós 
que começamos com muita 
emoção aqueles dias”, contou 
o músico.

‘Painel Funesc’

Músicos relembram a trajetória 
da Orquestra Sinfônica da Paraíba

Da esq. para dir.: argentinos Carlos Rieiro e Gustavo de Paco de Gea rememoram a orquestra com a mediação do maestro-titular da OSPB, Luiz Carlos Durier

Foto: Divulgação Foto: Divulgação Foto: Roberto Guedes

Através do QR Code acima, 
acesse o canal oficial da 

Funesc no Youtube



Estado inicia ciclo de 10 atividades que serão realizadas até o dia 4 de dezembro com a participação de toda a sociedade

Videoconferências discutem o 
novo Plano de Recursos Hídricos 

O Governo do Estado da 
Paraíba, por meio da Agên-
cia Executiva de Gestão das 
Águas do Estado (Aesa), 
começou desde ontem um 
ciclo de videoconferências 
para discutir a atualização 
do Plano Estadual de Re-
cursos Hídricos da Paraí-
ba (PERH-PB). A iniciativa 
reúne 10 videoconferências, 
que serão realizadas até o 
dia 4 de dezembro com a 
participação de toda a so-
ciedade. 

 “A contribuição social 
é fundamental”, destacou 
o diretor de Acompanha-
mento e Controle da Aesa, 
Beranger Araújo. Segundo 
ele, o PERH-PB disciplina 
a implementação de pro-
gramas, projetos, obras e 
estudos que irão ampliar o 
aproveitamento dos recur-
sos hídricos para o desen-
volvimento e a segurança 
hídrica em todo o Estado. 
“Por isso, é muito impor-
tante a participação da so-
ciedade representada pelo 
poder público (municipais, 
estadual e federal), usuários 
de água e da sociedade civil”, 
reforçou Beranger Araújo.

Videoconferências
Em cada videoconferên-

cia, serão apresentados e 
discutidos os cenários futu-
ros dos recursos hídricos no 
Estado, por bacia hidrográfi-
ca: a Sub-bacia hidrográfica 
(SBH) do Rio Piancó/Pira-
nhas (ontem), SBHs do Rio 
Peixe e Alto Piranhas (hoje), 
SBHs dos Rios Espinharas e 
Médio Piranhas (amanhã), 
SBHs do Alto Rio Paraíba e 
Rio Taperoá (26), SBHs do 
Médio e Baixo Rio Paraíba 
(dia 27), SBH do Baixo Rio 
Paraíba (dia 30), BH do Alto 
Rio Mamanguape (dia 1º), 
BHs dos Rios Abiaí e Grama-
me (dia 2), BH do Baixo Rio 
Mamanguape (dia 3) e SBH 
do Baixo Rio Paraíba (dia 4).  

O processo de atuali-
zação do Plano Estadual de 
Recursos Hídricos da Paraí-
ba (PERH-PB) está sendo 
realizado por meio de um 
convênio entre o Governo 
do Estado, através da Aesa, 
e o Ministério do Desenvol-
vimento Regional (MDR). 
As videoconferências se-
rão realizadas por meio da 
Plataforma Google Meet e 
os interessados participam 

acessando o link da bacia 
hidrográfica de interesse. 
Mais informações podem 
ser acessadas no site www.
aesa.pb.gov.br. 

A Aesa é vinculada à Se-
cretaria de Infraestrutura, 
dos Recursos Hídricos e do 
Meio Ambiente (Seirhma) e 
é responsável pelo gerencia-
mento dos recursos hídricos 
subterrâneos e superficiais 
de domínio do Estado da Pa-
raíba, de águas originárias 
de bacias hidrográficas lo-
calizadas em outros estados 
que lhe sejam transferidas 
através de obras implanta-
das pelo Governo Federal e, 
por delegação, na forma da 
lei, de águas de domínio da 
União que ocorrem em ter-
ritório do Estado da Paraíba.
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Contra raiva animal

Paraíba supera meta e vacina mais de 95% dos cães 
A campanha de vacina-

ção contra raiva animal atin-
giu 95,3% de cobertura ca-
nina na Paraíba, superando 
a meta recomendada pelo 
Ministério da Saúde, que é 
de 80% dos municípios. O 
vírus pode ser transmitido 
para seres humanos e tem 
como principais fontes de 
infecção, no ciclo urbano, 
os cães e os gatos, porém 
no Brasil a doença é con-
trolada por meio da vacina. 
O vírus pode ser fatal tanto 
para o homem, quanto para 
os animais infectados, além 
de ser facilmente transmiti-
do através do contato com a 

saliva de um animal infecta-
do por mordidas, lambidas 
ou mesmo arranhões. 

A população estima-
da de cachorros e gatos no 
Estado é de 727.879 ani-
mais. Este ano, foram vaci-
nados 699.927 deles, sen-
do 504.311 cães e 195.616 
felinos. O resultado positi-
vo, mais de 15% acima do 
previsto pelo Ministério 
da Saúde, se deve às medi-
das de orientação adotadas 
pela Secretaria de Estado 
da Saúde (SES) em virtu-
de do período de pande-
mia que, além de evitar a 
contaminação dos tutores 

contra o novo coronavírus, 
ampliou o acesso à vacina 
antirrábica.

“Orientamos vacina-
ção casa a casa, fazendo 
uma verdadeira busca ati-
va dos animais domésticos. 
Por medida de segurança 
contra a covid-19, suspen-
demos o Dia D, para evitar 
aglomeração e propusemos 
os postos volantes com pro-
fissionais nos bairros para 
realizar a vacinação de cães 
e gatos. Tudo isso, além de 
um prazo mais estendido, 
fizeram da campanha deste 
ano um recorde histórico”, 
explica o chefe do Núcleo 

de Zoonoses da Secretaria, 
Francisco de Assis Azevedo.

A campanha de vacina-
ção contra raiva foi realiza-
da no período de 21 de se-
tembro a 15 de novembro e 
apenas seis municípios não 
atenderam à meta estabe-
lecida e tiveram que pror-
rogar o prazo de vacinação. 
Bayeux, Campina Grande, 
Desterro, São José de Espi-
nharas, São José de Piranhas 
e Sousa estenderão as ações 
até o final do mês de novem-
bro. A vacina previne con-
tra vírus tipos 1 e 2 que são 
transmitidos dos cães para 
os gatos e seres humanos. 

“Ao contrário da raiva 
silvestre, ocasionada pelos 
tipos 3 e 4 do vírus, a rai-
va canina pode ser preve-
nida pela vacina. Este ano 
tivemos um caso de raiva 
silvestre em humano no Es-
tado, a qual não há vacina, 
porém há anos que não te-
mos registro deste gênero 
envolvendo a raiva canina, 
por isso é tão importante 
a vacina, para proteger os 
humanos e eliminar a con-
taminação em cães, gatos 
e outros animais”, enfatiza 
Assis.

A população que não 
tiver realizado a imuniza-

ção dos animais domésti-
cos pode procurar os cen-
tros de zoonoses em João 
Pessoa e Campina Grande. 
Já os municípios que não 
contam com este serviço, 
podem procurar as Secre-
tarias Municipais de Saú-
de, uma vez que as doses 
da vacina antirrábica estão 
disponíveis durante o ano 
todo na rede pública de 
saúde. A SES reforça que no 
caso de agressões sofridas 
por animais, seja domés-
tico ou silvestre, procurar 
imediatamente o serviço 
de saúde mais próximo 
para avaliação médica.

Para mais informações, acessar o site da 
Aesa pelo QRCode acima A Aesa é responsável pelo gerenciamento dos recursos hídricos subterrâneos e superficiais de domínio do Estado da Paraíba

Foto: Secom-PB

Tanta gente por aí que experimenta as 
nossas formas diversas e visíveis de po-
deres devia considerar a possibilidade de 
escutar Bob Dylan (foto) e ler “Memórias 
de Adriano”. Sempre citei essa obra de Mar-
guerite Yourcenar, desde seu lançamento, 
por ser um dos dez livros básicos para se 
compreender hoje tudo bem.
          Afinal, nós, que sempre estivemos 
percorrendo as margens dos rios alter-
nativos, também não fazemos as nossas 
concessões, sabendo que isto tudo é um 

Há intelectuais que não compreendem a geopolítica
aprendizado?
          Tenho conversado, 
vezes e vezes, com amigos, 
sobre pessoas públicas e 
anônimas, as diferenças 
entre elas.
          Não quero falar de desti-
no por que destino é questão 
que não apetece por não ser 
concreta. Concreta é a filoso-
fia, que não deve rimar com 
destino, como amor e dor 
nutriram as rimas de boleros 
e de sambas da bossa-nova. 
          “Pra que rimar amor e 
dor?” “Mora na filosofia”...

nnnnnnnnnnnn

          Sempre pensei num universo que, para 
minhas ética e ótica, de pessoas anônimas ou 
não, fosse o ideal. 
          Reconheço que ser pior ou melhor é 
uma questão de ética, como o sorvete ou a 
pizza é de sabor. É o ato de respeitar que do 
outro “lado” está uma maneira diferente de 
pensar, reagir e fazer. 
          Aí é que explode o conflito: eu e você 
respeitamos  o presidente venezuelano Nicolás 
Maduro e/ou o Estado Islâmico, que estão num 
desses outros “lados”?
          Nós vivemos o Brasil e sabemos o 

preço de ser lento e gradual, como foram 
os governos Fernando Henrique, Lula, 
Dilma Rousseff, Michel Temer - é também 
o de Jair Bolsonaro.
          Ser lento e gradual (como também 
foi a transição operada por Itamar 
Franco entre Collor e FHC) é incom-
patível com a velocidade da tecnologia, 
com o (re)avanço da pobreza, com os 
fantasmas automultiplicáveis da re-
cessão, com o dobrar da próxima es-
quina e a leitura da edição de “A União” 
desta terça-feira entre os ventos e 
chuviscos de novembro.

nnnnnnnnnnnn

          É a realidade. Mas a atualidade, hoje em 
dia (ou sempre?), confronta a realidade; por 
cima dela passa. 
         O que vale é o atual. Não é o real. O 
pragmatismo obriga,
         Esse pragmatismo político, econômico, 
cultural, sensual, social. É uma doença que 
atacou geral.
          E como enfrentar os nossos adversários 
(incluindo e, principalmente, os de linguagem 
e comportamento) sem a coragem de entrar 
nos seus terrenos? “Seus” terrenos? O que é 
“deles”? O que é “nosso”? O que é de alguém e 
de ninguém?
          Metafísica por metafísica fico com a 

ciência do espírito. Espírito científico, 
claro, aberto, limpo, disposto até a con-
cessão na hora exata de saber que isso 
produzirá frutos (mesmo manifestados 
bem depois, pois o tempo é uma ilusão 
tão grande quanto a carne em que agora 
habito, e você também).

nnnnnnnnnnnn

           Quando concessões são discutidas, até 
que me lembro daquela coisa leninista de 
um passo atrás para que sejam dados dois à 
frente. 
           O problema é que os intelectuais 
paramarxistas (ainda existem, sim) do 
Brasil e os radicais partidários distribuídos 
entre o PC do B, o PCO, o PSOL e o PT, são 
empulhados demais e não compreendem as 
mudanças geopolíticas que vêm acontecendo 
intercontinentalmente.
          Evito cair na sub-repetição filosófica 
de que o sábio não é ignorante nem bem 
informado. 
         

nnnnnnnnnnnn

          É apenas sábio e para ele tanto faz 
ser público como anônimo. Ser homem ou 
mulher. Ter 25, 50 ou 75 anos. Ser pobre ou 
rico. Morar na Finlândia, em São Paulo, ou na 
Paraíba.
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Confiança do técnico
O Treze sofreu sua sétima derrota em 16 jogos disputados pela Série C do Campeonato 
Brasileiro deste ano e, com isso, manteve-se na zona de rebaixamento. Mas o técnico Márcio 
Fernandes (na foto) confia que o time é capaz de vencer Vila Nova e Botafogo.   Página 16
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Apesar da medida, as atividades remotas continuam por meio de videoconferências e, esta semana, estão sendo ampliadas

Em decorrência dos novos 
registros e aumento dos casos 
da covid-19 entre os servidores 
do Poder Legislativo, causados 
pelo novo coronavírus, a As-
sembleia Legislativa da Paraí-
ba (ALPB) voltou a suspender 
temporariamente, desde ontem, 
as atividades administrativas 
presenciais que haviam sido re-
tomadas na Casa ainda no mês 
de setembro.

Apesar da medida, as ati-
vidades remotas continuam 
normais e, esta semana, estão 

sendo ampliadas. Hoje, a par-
tir das 10h, está programada 
uma reunião da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) e, 
para amanhã, está agendada a 
retomada das reuniões remotas 
do plenário por meio de video-
conferência.

Na Comissão de Orçamento 
e Finanças, o prazo para a apre-
sentação de emendas ao Orça-
mento 2021 foi ampliado para o 
dia 30 deste mês e também está 
programada mais audiências 
públicas, dessa vez com a temá-
tica dedicada à área da saúde.

Sobre o adiamento dos 
trabalhos presenciais para as 

atividades administrativas, a 
Portaria 004/2020, assinada 
pelo secretário de Recursos Hu-
manos da Casa, Álvaro Dantas 
Wanderlei, estabelece que o re-
torno fica marcado para o dia 7 
do próximo mês.

O presidente da Assembleia 
Legislativa, deputado estadual 
Adriano Galdino (Avante), ava-
liou que o momento atual é de-
licado e ressaltou que o novo 
coronavírus possui rápida 
transmissibilidade, podendo 
contaminar um alto número de 
pessoas ao mesmo tempo. “A 
portaria visa proteger a saúde 
dos servidores”, afirmou.

Ele acrescentou que a Casa 
tem o compromisso de preser-
var a saúde dos seus servidores, 
assim como a dos cidadãos e da 
sociedade, “através da adoção 
de medidas que visam prevenir 
e conter a propagação do novo 
coronavírus”.

Adriano Galdino fez questão 
de frisar também que o retorno 
das atividades presenciais irá 
“depender do comportamento 
dos indicadores epidemiológi-
cos e, caso haja constatação de 
novos casos de contaminação 
de servidores, a suspensão das 
atividades administrativas pre-
senciais poderá ser prorrogada”.

Covid-19: ALPB suspende as 
atividades administrativas

Editoração: Ednando PhillipyEdição: Jorge Rezende

Política em Movimento

Notas & Fatos

Ação Parlamentar

Justiça & Adjacências

Doação de campanha
A cinco dias para o pleito de segundo turno 
em alguns municípios brasileiros, o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) lembra, em sua pá-
gina na internet, uma lista de fontes vedadas 
para doação em campanha. Candidatos e 
partidos que continuam na disputa devem 
ter atenção às regras e aos limites para doa-
ções eleitorais. Doações de recursos fora dos 
parâmetros legais podem ser crimes eleito-
rais, acarretando a cassação do diploma e a 
perda do mandato após as eleições.
Contas banidas
Mais de mil contas foram banidas do What-
sApp por conta de disparos de mensagens 
em massa no aplicativo. As denúncias foram 
realizadas por meio de uma plataforma con-
junta entre o TSE e o WhatsApp. A extinção 
dessas contas foi feita após o primeiro turno 
das eleições. A plataforma de denúncias é 
uma das iniciativas da parceria estabelecida 
entre o órgão do governo e a empresa para 
combater as informações viralizadas e notí-
cias falsas nas Eleições 2020.

Mudança de frequência
A TV Câmara JP, da Câmara Municipal de João 
Pessoa (CMJP), mudou de frequência desde o 
fim de agosto, passando a funcionar no sinal 
6.2. Apesar da alteração, a grade de progra-
mação do canal manteve as transmissões de 
sessões ordinárias, reuniões de comissões e 
aulas remotas para alunos da rede municipal 
de ensino da capital. A mudança aconteceu 
devido à crescente expansão dos canais 
legislativos e ao avanço da tecnologia das 
emissoras que compõem a Rede Legislativa 
de Televisão.

Encontro de prefeitos
Entre 23 e 30 de novembro, a Confederação 
Nacional de Municípios (CNM) promove o 
‘1º Encontro de Prefeitos Eleitos’. As reuniões 
são divididas por regiões e têm duração de 
duas horas, e são pela internet. Os gestores 
são orientados e têm a oportunidade de ex-
por sugestões. O primeiro encontro foi nessa 
segunda-feira (23), com políticos da região 
Nordeste. No dia 25, será a vez dos gestores 
do Centro-Oeste e do Norte.

Práticas produtivas
O Sebrae na Paraíba está com inscrições 
abertas para os negócios voltados ao comér-
cio que desejam receber, de forma gratuita, 
o acompanhamento de Agentes Locais de 
Inovação (ALI) para auxiliar na melhoria das 
práticas produtivas e gerenciais. As inscri-
ções podem ser feitas pelo site https://bra-
silmais.economia.gov.br/. Após responder 
a um autodiagnóstico, a equipe do Sebrae 
entrará em contato com o empreendedor 
para informar sobre as vagas e marcar o 
primeiro encontro com o ALI.

Prevenção às drogas
Um projeto de lei de autoria do deputado 
estadual Tovar Correia Lima (PSDB) trata 
sobre a prevenção às drogas e o incentivo 
à cultura de paz nas escolas. Trata-se do 
PL 2.270/2020, que está em tramitação na 
Assembleia Legislativa da Paraíba (ALPB) 
e prevê que todas as escolas públicas do 
Ensino Fundamental e Médio do Estado da 
Paraíba devam apresentar aos seus alunos 
o Programa Educacional de Resistência às 
Drogas e à Violência (Proerd).

Bens penhorados
Não haverá mais leilão judicial dos bens 
penhorados pela Vara Federal de Execução 
Fiscal de Campina Grande. De acordo edital 
com resultado final do processo simplificado 
de credenciamento, os credenciados irão tra-
balhar objetivamente nos “procedimentos de 
alienação por iniciativa particular”, ou seja, 
irão promover a venda dos bens móvel ou 
imóvel de forma direta, sem a necessidade de 
submetê-los a uma hasta pública. A comissão 
do credenciado não será superior a 5% do 
valor da transação.

Ademilson José 
ademilson2019jose@gmail.com

Câmara de João Pessoa adquire terreno 
para nova sede e anuncia informatização

A aquisição de um terreno para 
a construção da nova sede do Poder 
Legislativo da capital paraibana e a 
informatização do Plenário Senador 
Humberto Lucena, com a integração 
do painel eletrônico e bancadas com 
tablets fixos foram anunciados pela 
Mesa Diretora da Câmara Municipal 
de João Pessoa (CMJP). Os recursos 
seriam resultado de economia feita 
durante a atual administração.

A nova sede da CMJP será cons-
truída no espaço vizinho ao Anexo 
I do Legislativo, situado à Rua das 
Trincheiras, em frente à atual sede. A 
licitação para a compra do espaço já 
ocorreu e o terreno já foi adquirido, 
cujo valor não foi divulgado.

“Zelamos pelo dinheiro públi-
co, tendo atenção à sua gestão. Ad-
quirimos um terreno para um novo 
prédio da Casa, pois a estrutura de 
nossa sede atual é antiga e necessita 
de reparos. Juntos, os vereadores 
da Legislatura que assumirá em 
2021 e o próximo prefeito de João 
Pessoa, vamos construir um prédio 
novo, que, além de um desejo, é uma 
grande necessidade de todos os ser-
vidores e parlamentares da Câmara”, 
justifica o presidente da CMJP, verea-
dor João Corujinha (Progressistas), 
reeleito para mais um mandato na 
Câmara pessoense.

Também está prevista para o 
fim deste ano a conclusão de ade-

quações no plenário para integrar 
o Sistema de Apoio ao Processo 
Legislativo (SAPL), o painel de vo-
tações e tablets fixos nas bancadas 
dos parlamentares. Isso permitirá 
a utilização de um sistema no qual 
todas as informações e documentos 
relativos aos eventos que acontece-
rem no plenário estejam integral-
mente processados e à disposição 
dos vereadores, de forma digital.

A mudança, segundo a direção 
da Câmara pessoense, vai possibili-
tar economia de gastos com papel, 
agredindo menos o meio ambiente. 
Haverá implantação de “uma nova 
forma de deliberar no Legislativo, 
mais ágil, limpa, segura e moderna”.

De acordo com a diretora-geral 
da CMJP, Luana Henrique Nunes, o 
plenário da Casa Napoleão Laurea-
no deixará de funcionar de forma 
mecânica. “O SAPL vai ser integrado 
ao painel, que também estará conec-
tado a tablets fixos nas bancadas 
e aos microfones. Esse sistema vai 
processar e informar tudo relativo às 
votações em curso, detalhes sobre os 
inscritos para uso da palavra, conta-
gem de tempo de fala em pronuncia-
mento, exibição de conteúdos, como 
a foto do parlamentar e sua legenda. 
Em suma, o plenário funcionará de 
forma digital”, garante.

O processo licitatório desse 
material, conforme a diretora-geral, 

já ocorreu. A previsão é de que essa 
tecnologia chegue ainda este mês à 
Casa, possibilitando sua instalação e 
treinamentos. Ainda de acordo com 
Luana Nunes, é possível que a atual 
Legislatura já comece a deliberar em 
plenário com o novo sistema.

“Já temos uma equipe compos-
ta por servidores de vários setores, 
como o Núcleo de Tecnologia da 
Informação (NTI), o Patrimônio e 
a Secretaria de Comunicação da 
Casa. Esse grupo tem se reunido 
para discutir e averiguar a estrutura 
da CMJP, para que sejam realizadas 
as adequações necessárias e para 
que tudo possa ser bem instalado e 
entre em funcionamento”, adianta a 

diretora-geral.
O vereador Leo Bezerra (Cida-

dania), atual candidato a vice-pre-
feito de João Pessoa na coligação 
encabeçada por Cícero Lucena (Pro-
gressistas), afirma que as inovações 
vão contribuir para a celeridade e 
sustentabilidade do processo le-
gislativo. “Vamos ter novo painel, 
tablets para votação, aquisição do 
terreno e, acima de tudo, informati-
zação de toda a Câmara, diminuindo 
o uso do papel em todos os setores. 
Parabenizo aos vereadores pelas 
inovações e pelo respeito e carinho 
com os pessoenses. Quem vai ga-
nhar com esses investimentos é a 
população de João Pessoa”, declara.

João Corujinha justifica iniciativa lembrando que a atual sede tem estrutura antiga

Foto: Olenildo Nascimento

A grande maioria dos 12 par-
tidos derrotados e que encabeça-
ram as candidaturas a prefeito no 
primeiro turno das Eleições 2020 
na capital paraibana decidiu pela 
neutralidade no segundo turno 
do pleito para a Prefeitura de João 
Pessoa (PMJP). Oficialmente, tanto 
a candidatura de Cícero Lucena 
(Progressistas) quanto a de Nilvan 
Ferreira (MDB) receberam poucos 
apoios declarados de legendas 
partidárias.

A chapa PT-PCdoB, por exem-
plo, que tinha o deputado estadual 
Anísio Maia (PT) como candidato a 
prefeito, ficou dividida. Enquanto 
o PCdoB anunciou apoio a Cíce-

ro Lucena, o PT preferiu pregar 
voto contra Nilvan Ferreira, mas 
sem se aliar à chapa Progressistas-
Cidadania. Nas fileiras petistas, 
parte dos militantes se declarou 
cicerista; e outra parte segue a 
neutralidade, sem pedir voto para 
ninguém.

O vereador João Almeida, 
candidato a prefeito pelo Solida-
riedade, e o procurador Carlos 
Monteiro, candidato a prefeito pela 
Rede Sustentabilidade, anuncia-
ram apoio público ao nome de 
Cícero Lucena. O candidato derro-
tado pelo PSDB, deputado federal 
Ruy Carneiro, optou pela neutrali-
dade, mas seu partido, ao lado de 
PSD e PSC e com discursos favorá-
veis do ex-senador Cássio Cunha 
Lima (PSDB), do prefeito eleito de 
Campina Grande, Bruno Cunha 
Lima (PSD), e do atual prefeito 

campinense, Romero Rodrigues 
(PSD), estão com Nilvan Ferreira.

O deputado estadual Wall-
ber Virgolino(Patriota), também 
derrotado nas urnas, é outro que 
prega a neutralidade, mas sua 
vice, Leila Fonseca (Patriota), disse 
que está ao lado de Nilvan Ferrei-
ra. Outros que anunciaram que 
não estão apoiando nenhum dos 
dois candidatos que disputam o 
segundo turno são Ricardo Cou-
tinho(PSB), Raoni Mendes(De-
mocratas), Rama Dantas(PSTU) e 
Ítalo Guedes (Psol). Por outro lado, 
o Democratas, de Efraim Morais, 
anunciou apoio a Cícero Lucena.

A candidata derrotada do 
prefeito Luciano Cartaxo (PV), 
Edilma Freire(PV), também pre-
feriu anunciar que não apoiaria 
nenhum dos dois candidatos, li-
berando seus eleitores para votar 

no que eles achassem melhor. A 
neutralidade também foi enfatiza-
da pelo prefeito Cartaxo.

Um detalhe é que a soma dos 
votos conquistados por Ruy Car-
neiro, Wallber Virgolino, Edilma 
Freire e Ricardo Coutinho supe-
ram, com folga, os recebidos por 
Cícero e Nilvan no primeiro turno. 
Enquanto Cícero e Nilvan, juntos, 
conquistaram 136,2 mil votos, os 
outros quatro que pregam a neu-
tralidade, juntos, somaram 196,6 
mil votos.

O jornalista Rafael Freire, que 
disputou as eleições pela UP, tam-
bém divulgou nota à imprensa 
alegando que não apoiaria nem Cí-
cero nem Nilvan, orientando seus 
eleitores a fazerem o mesmo. O 
PCO do candidato Camilo Duarte 
também negou apoio e prega o 
voto nulo.

Maioria de partidos opta por neutralidade 
na disputa do segundo turno na capital
Ademilson José 
ademilson2019jose@gmail.com

Jorge Rezende 
jorgerezende.imprensa@gmail.com
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STF obriga governo a divulgar
dados integrais da pandemia
Em junho, o Ministério da Saúde passou a restringir as informações na página online sobre doença no país

Os ministros do Supremo 
Tribunal Federal (STF) decidi-
ram, por unanimidade, que o 
Governo Federal deve divulgar 
diariamente os dados epide-
miológicos integrais sobre a 
covid-19 nos moldes iniciais 
adotados pelo Ministério da 
Saúde. Em junho, a pasta pas-
sou a restringir as informações 
na página online que mantém 
para comunicar a evolução da 
doença, mas voltou atrás após 
liminar do ministro Alexandre 
de Moraes.

A votação foi feita no 
plenário virtual da Corte, 
ferramenta digital que per-
mite aos magistrados anali-
sarem processos sem a ne-
cessidade de reunião física 
ou por videoconferência, e 
chegou ao fim na última sex-
ta-feira (20). Os ministros 
julgaram pedidos enviados 
por bancadas de oposição 
ao governo cobrando trans-
parência na divulgação dos 
dados do novo coronavírus.

Na ocasião, parlamenta-
res da Rede Sustentabilidade, 
PCdoB e PSOL entraram com 
ações exigindo o detalhamen-
to dos números de casos, óbi-
tos e pacientes recuperados. 
As siglas argumentavam que o 
governo tentava privar o aces-
so da população aos dados so-
bre a pandemia ‘justamente no 
momento em que se registram 
seguidos recordes diários de 
confirmação de óbitos’.

O relator, Alexandre de 
Moraes, abriu os votos e se 

manifestou novamente pela 
concessão dos pedidos. Para o 
ministro, o fornecimento de to-
das as informações necessárias 
para o planejamento e combate 
à pandemia é obrigação do go-
verno.

“A Constituição consagrou 
expressamente o princípio da 
publicidade como um dos veto-
res imprescindíveis à Adminis-
tração Pública, conferindo-lhe 
absoluta prioridade na gestão 
administrativa e garantindo 
pleno acesso às informações a 
toda a Sociedade”, observou o 
ministro em seu voto. “A pre-
sente hipótese não caracteri-
za qualquer excepcionalidade 
às necessárias publicidade e 
transparência”, completou.

Ainda segundo Moraes, 
as alterações feitas pelo Mi-
nistério da Saúde no formato 
e conteúdo da divulgação dos 
dados relacionados à pande-
mia ‘obscurecem’ dados epide-
miológicos que vinham sendo 
usados em análises e proje-
ções comparativas para ajudar 
as autoridades no desenho 
de políticas públicas e para 
permitir a população ‘o pleno 
conhecimento da situação de 
pandemia’.

Nos termos da decisão, o 
Governo Federal fica obrigado 
a divulgar os dados ‘exatamen-
te conforme realizado até o úl-
timo dia 4 de junho de 2020’. A 
decisão se estende ainda ao go-
verno do Distrito Federal que, 
em agosto, também mudou a 
metodologia de contabilidade 
dos casos e óbitos e agora deve 
retornar ao modelo anterior 
dos boletins.

O ministro da Saúde, Eduardo Pazuello, é obrigado a divulgar os dados “exatamente conforme realizado até o último dia 4 de junho de 2020”

Foto: José Dias/PR

Expectativa para a imunização

Fiocruz prevê vacinação de 130 milhões 
de pessoas contra o coronavírus em 2021

A Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz) aumentou 
a expectativa de vacina-
ção dos brasileiros con-
tra o coronavírus após o 
anúncio de eficácia divul-
gado pela AstraZeneca e a 
Universidade de Oxford. 
Segundo a instituição, a 
previsão é vacinar 65 mi-
lhões de brasileiros no 
primeiro semestre do ano 
que vem e outros 65 mi-
lhões no segundo semes-
tre de 2021. A expectati-
va da Fiocruz é começar 
a vacinação entre o fim 
de fevereiro e o início de 
março

O aumento de 30% no 
alcance da vacina ocorre 
porque a estratégia que 
se mostrou mais eficaz é a 
de usar meia dose - e não 
uma dose inteira - na pri-
meira etapa. A vacina de 
Oxford foi administrada de 

duas formas diferentes: na 
primeira delas, os volun-
tários receberam metade 
de uma dose e, um mês de-
pois, uma dose completa. 
Nesse grupo de voluntá-
rios, a eficácia foi de 90% 
Já no segundo grupo, que 
recebeu duas doses com-
pletas da vacina, a eficácia 
foi reduzida a 62%.

“O que nos deixa mais 
otimistas é que esse proto-
colo com eficácia de 90% 
traz um ganho de rendi-
mento porque a primeira 
dose será com quantidade 
menor da vacina. E isso 
tem impacto muito signi-
ficativo porque permite 
que o número de pessoas 
que vão receber cresça 
30%”, diz Marco Krieger, 
vice-presidente de Produ-
ção e Inovação em Saúde 
da Fiocruz.

A produção do imu-
nizante pela Fiocruz e 
aplicação da vacina, no 
entanto, ainda dependem 

da aprovação da Agência 
Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa). A As-
traZeneca informou que 
se prepara para submeter 
imediatamente os resul-
tados de eficácia da vaci-
na às agências regulató-
rias ao redor do mundo, 
incluindo a Anvisa.

Produção de doses
Segundo Krieger, ha-

via a expectativa de produ-
zir 200 milhões de doses 
para vacinar 100 milhões 
de pessoas no Brasil no 
ano que vem. “Vamos con-
seguir produzir 260 mi-
lhões de doses e vacinar 
130 milhões de brasileiros 
(em 2021)”, diz Krieger. A 
estratégia de priorização 
de quem receberá a vacina 
ainda está sendo definida, 
mas é provável que sejam 
priorizadas as pessoas 
mais vulneráveis, como os 
idosos, e os profissionais 
de saúde.

Não está descartado, 
porém, começar a vacina-
ção em regiões do Brasil 
que estejam com altos nú-
meros de infectados no 
momento em que o imuni-
zante estiver disponível. “A 
vacina pode ser usada para 
diminuir a propagação da 
doença (em uma deter-
minada região), mas hoje, 
com a doença espalhada 
para todo o País, tende a 
ser (aplicada) nas popu-
lações mais vulneráveis, 
profissionais de saúde e, 
gradativamente, ser expan-
dida de forma bastante sig-
nficativa”, diz Krieger.

Ele considera que 
mesmo os 65 milhões de 
vacinados no primeiro se-
mestre contribuirão com 
a redução da propagação 
da doença no País. Serão 
aplicadas duas doses. A 
primeira terá menos imu-
nizante. A segunda, de 
dose completa, será apli-
cada 28 dias depois.

Um boletim de ocorrência 
por estupro foi registrado na 
madrugada de ontem, no 14º 
Distrito Policial de Pinheiros, na 
Zona Oeste de São Paulo, contra 
o senador Irajá Silvestre Filho 
(PSD-TO), filho da também se-
nadora Kátia Abreu (PP-TO).

O documento aponta que 
a vítima é uma modelo de 22 
anos, que afirma ter conhe-
cido o parlamentar durante 
um almoço no Jockey Club, na 
Zona Sul da capital paulista, 
no último domingo (22). Na 
sequência, segundo o regis-
tro da ocorrência obtido pela 
reportagem, os dois seguiram 
para a casa noturna Café de La 
Musique, onde ela teria sido 
dopada, perdido a consciên-
cia e acordado em um flat, no 
Itaim Bibi, já sendo abusada 
pelo senador.

No boletim consta que a 
modelo acordou com o par-
lamentar em cima dela, a pe-
netrando sem preservativo, e 
dizendo frases como: ‘você é 
minha’ e ‘estou apaixonado’. 
Ela relatou à polícia que ficou 
com medo de ser agredida e, 
por isso, não resistiu ao abuso, 
mas pedia ‘insistentemente’ 
para ir ao banheiro e tomar 
água, sem sucesso.

Quando conseguiu sair da 
cama, após dizer que estava 
passando mal, a vítima se tran-
cou no banheiro e começou a 
pedir socorro aos amigos atra-
vés de mensagens pelo celular. 
Segundo o relato, ela só teria 

deixado o local após a chegada 
de uma amiga.

Funcionários do hotel fo-
ram conduzidos à delegacia 
para depor como testemu-
nhas. A polícia foi até o local, 
mas não encontrou o senador. 
O quarto foi preservado para 
perícia e a modelo passa por 
exames de corpo e delito e to-
xicológicos.

Defesa do senador
“Foi com surpresa, decep-

ção, tristeza e indignação que 
tomei conhecimento do episó-
dio infame, maldoso e traiçoei-
ro envolvendo a minha vida e 
minha dignidade. Eu sempre 
pautei minha vida profissio-
nal, pública e pessoal pela éti-
ca, respeito e retidão, sendo 
inimaginável ser acusado de 
algo dessa natureza.

O fato é que, como prin-
cipal interessado na revelação 
ampla e total de toda essa far-
sa, solicitei que meu advogado, 
Daniel Bialski, reforçasse às 
autoridades responsáveis pela 
investigação do caso que requi-
sitassem a realização de exame 
de corpo delito na acusadora 
para comprovar a verdade.

Ressalto que compareci 
espontaneamente à delegacia 
responsável pela apuração dos 
fatos e pedi para ser submeti-
do, voluntariamente, a exame 
de corpo de delito e toxicoló-
gico, tudo para desmistificar o 
quanto aleivosamente alegado.

As filmagens, demais pro-
vas e testemunhas hão de re-
por a verdade no seu devido 
lugar e vir a declarar minha 
total e plena inocência”.

Modelo acusa o senador
Irajá Silvestre de estupro

Paulo Guedes diz que o país vai perder
menos empregos que na última recessão

O ministro da Econo-
mia, Paulo Guedes, disse on-
tem que o país deve perder 
cerca de 300 mil vagas for-
mais de trabalho neste ano. 
Apesar da retomada de cria-
ção de novos postos de tra-
balho nos últimos meses, o 
ministro prevê que haja uma 
desaceleração na geração de 
empregos até o fim de 2020.

“Nós vamos possivel-

mente chegar ao final deste 
ano perdendo 300 mil em-
pregos, que dizer, 20% do 
que perdemos nos anos de 
2015 e 2016. No ano que 
enfrentamos a maior crise 
da nossa história, uma pan-
demia global, vamos perder 
entre um quinto e um ter-
ço dos empregos perdidos 
na recessão anterior”, disse 
Guedes durante o seminário 
virtual Visão do Saneamen-
to – Brasil e Rio de Janeiro, 
promovido pela Federação 

das Indústrias do Estado do 
Rio de Janeiro (Firjan).

Perda média
Segundo o ministro, 

houve uma perda média 
anual de cerca de 1,3 milhão 
de empregos nos anos de re-
cessão de 2015 e 2016.

“O Brasil criou 500 mil 
empregos em julho, 250 mil 
em agosto e 313 mil em se-
tembro. Está para sair a qual-
quer momento [os dados de] 
outubro. Eu nem acredito 

que vá continuar nesse ritmo 
tão acelerado. É natural que 
dê uma desacelerada”, disse.

De acordo com o minis-
tro, todas as regiões brasi-
leiras e setores econômicos 
estão criando empregos. “A 
economia voltou em V como 
esperávamos. O FMI [Fundo 
Monetário Internacional] 
previa uma queda de 9,5% 
do PIB [Produto Interno 
Bruto] brasileiro. Vai ser 
bem menos que a metade”, 
disse Guedes.

Rayssa Motta
Agência Estado

Fausto Macedo e
Rayssa Motta
Agência Estado

Júlia Marques
Agência Estado

Ana Cristina Campos
Agência Brasil
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Racing x Flamengo, Athletico Paranaense x River e 
LDU x Santos começam a disputar as quartas de final, 
hoje, e os jogos de volta serão na próxima semana

Três clubes brasileiros entram 
em campo pela Libertadores

As oitavas de final da 
Copa Libertadores da Amé-
rica, principal competição de 
clubes das Américas, come-
çam hoje. O Brasil conta com 
seis equipes classificadas 
para essa fase e o país com o 
maior número de represen-
tantes nessa fase eliminatória 
da competição. Hoje, repre-
sentando o futebol nacional, 
entram em campo três equi-
pes brasileiras, Santos, Athle-
tico Paranaense e Flamengo. 
Para as três equipes, todos os 
jogos de volta vão ocorrer na 
próxima terça-feira (1).

O Santos que se classi-
ficou como líder do Grupo G 
da competição em uma cam-
panha de 16 pontos soma-
dos com cinco vitórias, um 
empate e nenhuma derrota, 
jogará, fora de casa, contra 
a LDU do Equador às 19h15, 
no Estádio Casa Blanca em 
Quito. O time equatoriano foi 
o segundo colocado no Grupo 
D com 12 pontos somados 

tendo quatro vitórias e duas 
derrotas contabilizadas até 
o momento. O jogo da volta 
será no mesmo horário, po-
rém na Vila Belmiro.

Quem também estreia às 
19h15 de hoje, nas oitavas de 
final, é o Athletico Paranaen-
se, que foi o segundo coloca-
do do Grupo C com 10 pontos 
somados, três vitórias, um 
empate e uma derrota. O ad-
versário do “Furacão” será 
o vice-campeão da Liberta-
dores de 2019 e campeão 
da competição em 2018, o 
River Plate que terminou a 
fase de grupos na primeira 
colocação da chave D com 
13 pontos somados, graças a 
quatro vitórias, um empate e 
uma derrota. A partida será 
na Arena da Baixada. casa do 
time brasileiro. A volta acon-
tecerá no Estádio Avellanada, 
no mesmo horário da partida 
de hoje.

Por fim, também hoje, o 
Flamengo que vive um 2020 
de altos e baixos, buscará 
recobrar sua melhor forma 
para tentar iniciar sua ca-

minhada no mata-mata em 
busca do bicampeonato da 
competição. Mesmo em um 
ano complicado para o rubro
-negro carioca, o time chega 
para as oitavas de final após 
ter garantido a liderança do 
Grupo A com 15 pontos so-
mados a partir de cinco vitó-
rias e uma única derrota. 

O adversário da equipe 
do Rio de Janeiro será o Ra-
cing da Argentina que somou 
na primeira fase os mesmos 
15 pontos em uma campanha 
idêntica, porém jogando no 
Grupo F. A partida será às 
21h30 no Estádio Presidente 
Perón em Buenos Aires, ca-
pital do país vizinho. O jogo 
da volta acontecerá no Mara-
canã também às 21h30.

Iago Sarinho
iagosarinho@gmail.com

Foto: Ascom/Flamengo

O artilheiro Gabigol 
já está recuperado de 

uma contusão e deverá 
ser titular no ataque 

do Flamengo, hoje na 
Argentina

Depois de perder para o 
Floresta, em Pernambuco, no 
último sábado, dia 21, pelo 
placar de 2 a 1, o Campinense 
deu adeus à Série D do Cam-
peonato Brasileiro 2020 de 
forma precoce, já que ainda 
tem pela frente uma rodada a 
ser disputada. Como no grupo 
3 o Atlético venceu o Salguei-
ro-PE em Cajazeiras e foi a 16 
pontos com o Globo empatan-
do com Guarany, chegando 
aos 15, a Raposa, que jogará 
contra o América de Natal em 
casa na sexta-feira, dia 27, 
ficou com 14 na sexta coloca-
ção, o que matematicamente 
já a deixa sem chance alguma 

de conseguir a classificação 
porque o Trovão possui mais 
vitórias e é o principal critério 
de desempate. 

“Tentamos implemen-
tar algumas situações que 
acabaram não ocorrendo na 
partida e também não conse-
guimos ser efetivos na hora 
de materializar os gols pelas 
oportunidades que tivemos. 
Prevaleceu a efetividade da 
equipe adversária, pois o  
Campinense precisava bus-
car o resultado, e por isso 
fizemos uma equipe mais 
ofensiva para que ocorres-
sem os gols e acabou não 
acontecendo, e no finalzinho 
levamos o gol que sacramen-
tou a derrota”, disse o técnico 
Luciano Silva. 

Série D

Raposa perde e é eliminada precocemente 
Foto: Ascom/Campinense

grandes erros foi contratar 
o atacante Fábio Júnior, que 
estava há vários anos para-
do sem atividade e sem jogar 
futebol e o Jobson, também 
homem de frente, desde que 
chegou estava acima do peso, 
além de ter tido um verda-
deiro rodízio de treinadores, 
pois ao longo da temporada, 
foram sete contratados e não 
se consegue dar sequência 
a um trabalho. Outro gran-
de pecado é que cerca de 80 
atletas estiveram vinculados 

ao Campinense, em menos de 
um ano”, frisou. 

O departamento de fute-
bol da Raposa é administrado 
por uma empresa terceirizada 
e tanto o elenco de atletas 
como os salários da comis-
são técnica e funcionários não 
possuem atraso e estão rigo-
rosamente em dia. 

A equipe enfrentará o lí-
der da chave, o América-RN, 
que está disparado com 27 
pontos. Para relembrar, em 
2009, o representante parai-
bano nesta quarta divisão, 
chegou a estar na Série B do 
Brasileirão, onde foi rebaixa-
do para a C no primeiro ano 
de disputa e há vários anos, 
desde que caiu para a D, não 
consegue retornar.

O cronista esportivo Lu-
ciano Santos, da Rádio Ca-
turité de Campina Grande, 
alegou que o fracasso dentro 

de campo se deu por conta de 
contratações equivocadas e o 
grande número de atletas que 
passaram pelo clube. “Um dos 

Para o Campinense, o jogo 
contra o América de Natal, 
na próxima sexta-feira, será 
apenas para cumprir tabela

Stefano Wanderley
stefano.wanderley@hotmail.com

Três pontos valiosíssi-
mos. A vitória em casa contra 
o Salgueiro-PE deixou o Atlé-
tico entre os quatro melho-
res na tabela do grupo 3 da 
Série D 2020, com 16 pontos 
e ainda a apenas um empate 
para conseguir a classifica-
ção para a próxima fase. Na 
última rodada, marcada para 
a sexta-feira, dia 27, o Trovão 
enfrentará o Globo jogando 
no Estádio Barretão, no Rio 
Grande do Norte, e a partida 
vai marcar a estreia do novo 
técnico Oliveira Canindé, que 

foi contratado para substituir 
Celso Teixeira, que recebeu 
uma proposta e aceitou do 
Ypiranga da cidade de Erexim, 
no Rio Grande do Sul, para 
dirigir o time na Série C.

Mesmo jogando desfalca-
do do zagueiro e capitão Egon, 
que cumpriu suspensão auto-
mática, e sem o volante Peu, 
em recuperação de uma cirur-
gia, o Trovão Azul foi para cima 
do clube pernambucano e che-
gou a abrir uma vantagem de 
2 a 0, porém, levou um gol do 
adversário, já nos descontos.

Mas o que chamou a aten-
ção foi que momentos após a 
partida, enquanto todos ainda 

comemoravam a vitória, Celso 
Teixeira comunicou que não 
permaneceria mais à frente 
do comando técnico atleticano. 
“Eu já tinha deixado bem claro, 
desde que cheguei à Cajazei-
ras, que caso eu recebesse uma 
proposta de um clube das sé-
ries B ou C, eu deixaria a equi-
pe. A vida é feita de escolhas 
e tive de fazer essa, mesmo 
abrindo mão de algumas re-
galias”, disse Celso, que fez um 
agradecimento à população de 
Cajazeiras e especialmente ao 
torcedor do Atlético. 

“Só tenho de agradecer 
por toda a receptividade que 
tive e com muito trabalho e 

empenho de todos, inclusive 
dos que fazem parte da dire-
toria, a equipe está perto da 
classificação”, concluiu o ex 
técnico.

O time alvi-azulino do 
Sertão paraibano em 13 jogos 
disputados, acumula cinco vi-
tórias, um empate e sete derro-
tas, tem 17 gols marcados, 18 
sofridos e um saldo de menos 
1 gol, e necessita apenas de 
um ponto contra o Globo para 
carimbar a passagem para o 
mata-mata, já que possui um 
índice técnico superior ao do 
Campinense, que está mate-
maticamente eliminado da 
competição.

Atlético surpreende e só depende de si no G4
Foto: Ascom/Atlético

Os jogadores do Atlético comemorando a vitória sobre o Salgueiro

Stefano Wanderley
stefano.wanderley@hotmail.com



Após derrota para a Jacuipense, o Galo terá de vencer os próximos dois jogos e torcer por tropeços de adversários

Treze está cada vez mais 
próximo do rebaixamento 

O Treze sofreu sua sé-
tima derrota em 16 jogos 
disputados na Série C deste 
ano e com isso manteve-se 
na zona de rebaixamento 
para a Série D. Agora fal-
tam apenas duas rodadas 
para o término da primeira 
fase da competição e o time 
paraibano, além de vencer 
seus jogos terá que torcer 
por desempenhos negati-
vos do Botafogo, Ferroviá-
rio-CE e da Jacuipense-BA 
para poder escapar. Nas 
próximas duas rodadas, o 
time de Campina Grande, 
que não vence há três par-
tidas, terá que vencer seus 
próximos dois compromis-
sos começando contra o 
Vila Nova-GO, no próximo 
sábado, às 17h, no Estádio 
Amigão. 

O último revés do Tre-
ze foi diante da Jacuipen-
se-BA que jogando dentro 
de casa venceu por 3 a 2 
o confronto contra o time 
paraibano no Estádio Pi-
tuaçu em Salvador. No jogo 
o Galo ainda conseguiu 
empatar o placar duas ve-
zes, mas com um sistema 
defensivo instável, o Alvi-
negro de Campina Gran-
de acabou cedendo uma 
penalidade máxima que 
resultou no gol da vitória 
para a equipe baiana.

A partida era um con-
fronto direto na briga con-
tra o rebaixamento, pois 
a Jacuipense entrou na 
rodada com apenas um 
ponto a mais que o Treze, 
porém, com o resultado 
agora o adversário na dis-
puta contra o rebaixamen-
to abriu quatro pontos de 
vantagem, enquanto o Galo 
permaneceu com apenas 
17 pontos na tabela. No 
fim da partida ainda hou-
ve uma confusão entre os 
atletas das duas equipes 
que acabou indo parar nos 
vestiários, porém, nenhum 
ferido ou caso grave foi re-
gistrado.

Iago Sarinho
iagosarinho@gmail.com
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O torcedor da Raposa já sabia
O Campinense tanto fez que conseguiu 

ser eliminado ainda na primeira fase do 
Campeonato Brasileiro da Série D. Como vem 
acontecendo há vários anos, o clube entrou 
na competição com o objetivo de subir para a 
Série C, onde estão os rivais Treze e Botafogo. 
O discurso foi o mesmo, agora vai e se Deus 
quiser este ano o torcedor vai comemorar a 
grande conquista, que é sair da última divisão 
do futebol brasileiro. 

O discurso sempre é de otimismo e talvez 
os próprios dirigentes até acreditem, e por 
isso, passam essa esperanca para os torcedo-
res, mas a realidade é que não tem havido um 
planejamento para participar da competição. 
O Brasileiro não é um Paraibano, que você 
contrata de última hora e ainda dá certo. Não 
falta boa vontade e entrega da atual diretoria, 
mas só isto não basta. É muito difícil adminis-
trar um clube cheio de dívidas e poder fazer 
um planejamento para contratar bons joga-
dores e um bom treinador, que possam seguir 
com a equipe até o final das disputas, fazer um 
trabalho a médio e longo prazo.

Mas, o que se viu de erro no Campinen-
se este ano superou todas as expectativas. 
Em apenas uma temporada, o clube contra-
tou mais do que 80 atletas e 7 treinadores. 
Nem mesmo a parceria com uma empresa 
privada, no departamento de futebol, foi 
capaz de evitar o desastre. Não podia dar 
em outra coisa, senão a eliminação do clube, 
logo na primeira fase. Há uma rodada de an-
tecedência, o clube já não tem mais chances 
de se classificar à segunda fase da compe-
ticão, em um grupo nivelado por baixo e 
que deu inúmeras chances de classificacão 
a Raposa. Bastaria o clube ter vencido mais 
alguns jogos dentro de casa. Porém, mesmo 
assim, o Rubro-Negro foi incompetente.

Gostaria muito que o que aconteceu 
este ano servisse de exemplo do que não 
se pode nunca fazer, e que não vai mais se 
repetir no próximo ano. Porém, infelizmente 
isso ninguém tem certeza, e às vezes o que 
pensamos que é ruim pode se tornar ainda 
pior. Não sei se já chegou ao fundo do poço, 
ou ainda é mais embaixo.

Série C
A situação do Treze, na Série C é 

um pouco melhor do que a da Raposa, 
mas tudo indica que terá o mesmo final 
infeliz. O time teve inúmeras chances de 
até estar brigando hoje no topo da tabe-
la, mas desperdiçou todas elas e perdeu 
muitos pontos preciosos dentro de casa. 
O preço da conta chegou, e depois da der-
rota no último domingo para a Jacuipen-
se, o clube está praticamente rebaixado. 
Matematicamente ainda tem chance, mas 
tecnicamente falando, não acredito que o 
Galo vai ganhar do forte Vila Nova e de-
pois o clássico contra o Botafogo, em João 
Pessoa, e além disso, todos os adversários 
direto, para fugir do rebaixamento, vão 
tropeçar.

O Galo, a exemplo do Campinense, 
contratou também vários atletas e trei-
nadores para chegar onde chegou. Tudo 
indica que vai voltar para a Série D, fazer 
companhia ao Campinense em 2021. É 
lamentável.

Atlético
Mas nem tudo foi tristeza para o fu-

tebol paraibano no último fim de sema-
na. O Atlético, que já vinha se recuperan-
do na Série D, venceu a forte equipe do 
Salgueiro e entrou no G4. O clube agora 
depende apenas de si para seguir na 
competição. Vai disputar a última vaga 
com o Globo, na próxima sexta-feira, em 
Ceará Mirim, e tem a vantagem de jogar 
pelo empate. A Paraíba está na torcida 
pelo Trovão Azul.

Libertadores
Três clubes brasileiros estarão em 

ação hoje à noite pela Libertadores. 
Às 19h30, no Estádio Casa Blanca, no 
Equador, o Santos vai enfrentar a LDU. 
No mesmo horário, na Arena da Baixada, 
o Atlético vai receber o River Plate. Fe-
chando a participação dos brasileiros na 
competição, o Flamengo vai enfrentar o 
Racing, às 21h30, no Estádio Presidente 
Perón, na Argentina.

Ivo Marques 
ivo_esportes@yahoo.com.brFalando de esportes

O técnico Márcio Fernandes não contava com a derrota na Bahia, reconhece que a situação ficou bem mais difícil, mas confia que o time é capaz de vencer o Vila Nova e o Botafogo

Já pensando na próxima 
rodada, onde dependendo 
de uma combinação de re-
sultados o Treze poderá já 
ser rebaixado para a Série D. 
O Galo chegou em Campina 
Grande na tarde de ontem 
e hoje inicia a sua prepara-
ção em busca de uma vitória 
contra o Vila Nova no próxi-
mo sábado para que a equi-
pe possa ao menos levar a 
decisão de sua permanência 
ou não na terceira divisão 
para a última rodada quan-
do enfrentará o Botafogo no 

Estádio Almeidão em mais 
uma partida decisiva do 
Clássico Tradição.

No ano passado, o 
clube de Campina Gran-
de conseguiu garantir sua 
permanência na Série C jus-
tamente na última rodada 
ao empatar com o rival da 
capital em 2 a 2 na última 
rodada, a diferença é que no 
ano passado essa partida 
ocorreu no Amigão e com 
a presença de torcedores, 
fator que esse ano não tem 
contado em favor do Tre-

ze ao longo da disputa por 
conta das restrições de pú-
blico devida à pandemia da 
covid-19.

Agora a história ainda 
pode se repetir, pois o Bo-
tafogo é um dos adversá-
rios do Treze nessa dispu-
ta contra o rebaixamento, 
contudo, o Alvinegro da 
Rainha da Borborema só 
terá a chance de disputar a 
sua permanência até a últi-
ma rodada se vencer o Vila 
Nova no próximo sábado, 
em caso contrário, o time 

deverá amargar mais um re-
baixamento em sua história, 
justamente no ano que após 
nove temporadas de jejum 
voltou a vencer o Campeo-
nato Paraibano. O resulta-
do, no entanto, até aqui não 
surpreende, especialmente 
pela demora do clube em 
buscar reforços para a Sé-
rie C, fator que acarretou na 
demora do clube em come-
çar a pontuar na disputa e 
agora, na reta final, são jus-
tamente esses pontos que 
fazem falta ao Galo.

Para escapar do 
rebaixamento, o Treze 
agora precisa vencer o 
Vila Nova, no próximo 

final de semana, e depois 
o rival Botafogo, no 

Almeidão, além de torcer 
contra o próprio Belo, 

Ferroviário e Jacuipense.

Foto: Ascom/Treze



PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA/PB
 RATIFICAÇÃO

ADESÃO A REGISTRO DE PREÇOS Nº AD00002/2020
Nos termos dos elementos constantes da respectiva Exposição de Motivos que instrui o pro-

cesso e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Adesão a Registro de Preços nº 
AD00002/2020, que objetiva: Aquisição de veículos de transporte escolar diário de estudantes, 
denominado de Ônibus Rural Escolar (ORE) e Ônibus Urbano Escolar Acessível (ONUREA) - 
Emenda N° 2020003742-4 para Secretaria de Educação Areia/PB; RATIFICO o correspondente 
procedimento em favor de: SAN MARINO ÔNIBUS - R$ 274.000,00.

Areia - PB, 23 de Novembro de 2020
JOÃO FRANCISCO BATISTA DE ALBUQUERQUE

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA/PB 
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Contratação de pessoa jurídica para realização de procedimento de terapia intra-
-ocularantiangiogênico associada a panfotocoagulação a laser para atender determinação judicial 
oriunda da Ação Civil Pública (65) 0801103-98.2020.8.15.0071.

FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de Licitação nº DP00130/2020.
VIGÊNCIA: até 23/04/2021.
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Areia e: CT Nº 00375/2020 - 23.11.20 - OF-

TALMO CLINICA OFTALMOLOGICA DE CAMPINA GRANDE EIRELI - R$ 28.800,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA/PB 
RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO

DISPENSA Nº DP00128/2020
Nos termos dos elementos constantes da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 

e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DP00128/2020, 
que objetiva: Contratação de pessoa jurídica para execução de serviços de exames de imagem 
de laboratório para usuários SUS destinados ao enfrentamento da pandemia COVID-19, a fim 
de atender a Secretaria de Saúde, Areia/PB, Lei 13.979 de 06 de fevereiro de 2020; RATIFICO o 
correspondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: DINIZ SERVICOS MEDICOS E ASSES-
SORIA EMPRESARIAL LTDA - R$ 40.400,00; EXIMAGEM LABORATORIO CLINICOS LTDA - R$ 
54.800,00; IMAGO DIAGNOSTICO POR IMAGEM AVANCADO LTDA - R$ 106.500,00; KIDSCOR 
CLINICA MEDICA DE CARDIOLOGIA E ECOCARDIOGRAFIA PEDI - R$ 10.000,00; LEONARDO 
ALBERTO TAFELI CABRAL DE VASCONCELOS - R$ 6.034,00; WANDERLEY DIAGNOSTICOS 
LTDA - R$ 109.615,00.

Areia - PB, 23 de Novembro de 2020
JOÃO FRANCISCO BATISTA DE ALBUQUERQUE

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE AROEIRAS

GABINETE DO PREFEITO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE APROVADOS EM CONCURSO PÚBLICO MUNICIPAL 

Nº 014/2020
“Dispõe sobre a convocação de candidatos classificados no Concurso Público da Prefeitura 

Municipal de Aroeiras.”
O PREFEITO MUNICIPAL DE AROEIRAS, ESTADO DA PARAIBA, no uso das atribuições que 

lhe são atribuídas pela Lei Orgânica Municipal, pelo presente edital, CONVOCA os candidatos 
abaixo relacionados, classificados no Concurso Público Municipal nº 001/2019, para o cargo de 
FISIOTERAPEUTA,  para se apresentarem, do dia 23/11/2020 a 04/12/2020, no horário de 08:00 às 
12:00 horas, na Secretaria de Administração desta Prefeitura, localizada na Rua Zeferino de Paula, 
nº 661, Centro, Aroeiras-PB, munido da documentação abaixo relacionada.

Fica alertado que o não comparecimento do convocado até a data indicada implicará na perda 
do direito à posse e de qualquer outro direito inerente ao Concurso, conforme os termos do Edital.
RELAÇÃO DE CONVOCADOS:

FISIOTERAPEUTA
CLASSIFICAÇÃO CANDIDATO CONVOCADO DATA DE NASC.

1 FLAVIO JOSE PEREIRA DE SOUSA 16/01/1987

DOCUMENTOS EXIGIDOS PARA A POSSE:
1. Quitação com as obrigações militares e eleitorais; 
2. Laudo médico de saúde física e mental de capacidade laboral para o exercício do CARGO, 

expedido pela junta médica do MUNICÍPIO, em data e horário a serem definidos no aceite da vaga;
3. Documento comprobatório de inscrição e regularidade do Cadastro de Pessoas Físicas - CPF; 
4. Documento de identidade; 
5. Documento hábil que comprove a permanência regular no País, para candidato estrangeiro; 
6. Comprovante de escolaridade; 
7. Certidão de nascimento para solteiros ou certidão de casamento para casados;
8. Certidão de nascimento dos filhos menores de 14 anos;
9. Título de eleitor;
10. 02 fotos 3/4 recentes;
11. Conta corrente Banco do Brasil S/A;
12. Tipo sanguíneo; 
13. Carteira de Trabalho e Previdência Social - CTPS; 
14. Inscrição no PIS/PASEP; 
15. Declaração de inexistência de antecedentes criminais, achando-se em pleno exercício de 

seus direitos civis e políticos; 
16. Declaração negativa de acumulação de cargo público; 
17. Certidão de Registro e de Regularidade nos órgãos de classe para os Cargos que possuem 

este requisito; 
18. Comprovante de residência atualizado.
Obs.: É necessária a apresentação dos originais para conferência.

PREFEITURA MUNICIPAL DE AROEIRAS-PB, em, 19 de novembro de 2020. 
Mylton Domingues de Aguiar Marques

Prefeito Constitucional

CÂMARA MUNICIPAL DE BAYEUX
AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00002/2020
A CÂMARA MUNICIPAL DE BAYEUX CNPJ: 08.606.972/0001-36, ATRAVÉS DO SEU PRE-

GOEIRO, TORNA PÚBLICO QUE FARÁ REALIZAR LICITAÇÃO NA MODALIDADE PREGÃO 
PRESENCIAL, DO TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, ÀS 09:00 HS (HORÁRIO LOCAL) DO DIA 04 
DE DEZEMBRO DE 2020, OBJETIVANDO: REGISTRO DE PREÇO CONSIGNADO EM ATA PARA 
EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NO FORNECIMENTO DE MATERIAL 
PERMANENTE, PARA ATENDER AS NECESSIDADES DESTA CASA LEGISLATIVA.A SESSÃO 
PÚBLICA SERÁ REALIZADA NA SEDE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BAYEUX, SITUADA NA AV. 
LIBERDADE Nº3445 CENTRO, BAYEUX-PB. CÓPIA DO EDITAL E SEUS ANEXOS PODERÃO 
SER OBTIDOS, IN LOCO, NO ENDEREÇO ACIMA, DAS 08:00 ÀS 13 :00HS E (HORÁRIO LOCAL), 
A PARTIR DA PUBLICAÇÃO DESTE AVISO. INFORMAÇÕES PELO FONE: (083) 3232-3286.

BAYEUX, 23 DE NOVEMBRO DE 2020.
NATÁLIA MARIA DE LIMA MELO

PREGOEIRA DA CÂMARA MUNICIPAL DE BAYEUX

CÂMARA MUNICIPAL DE BAYEUX
AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00003/2020
A CÂMARA MUNICIPAL DE BAYEUX CNPJ: 08.606.972/0001-36, ATRAVÉS DA SUA PRE-

GOEIRA, TORNA PÚBLICO QUE FARÁ REALIZAR LICITAÇÃO NA MODALIDADE PREGÃO 
PRESENCIAL, DO TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, ÀS 07:00 HS (HORÁRIO LOCAL) DO DIA 
04 DE DEZEMBRO DE 2020, OBJETIVANDO: REGISTRO DE PREÇO CONSIGNADO EM ATA 
PARA EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA IMPLANTAÇÃO DE SIS-
TEMA DE MICROGERAÇÃO DE ENERGIA SOLAR FOTOVOLTAICA ON GRID PARA DEMANDA 
DE GERAÇÃO MÉDIA PREVISTA DE 18 KWP, A SER INSTALADA NA CÂMARA MUNICIPAL 
DE BAYEUX.A SESSÃO PÚBLICA SERÁ REALIZADA NA SEDE DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
BAYEUX, SITUADA NA AV. LIBERDADE Nº3445 CENTRO, BAYEUX-PB. CÓPIA DO EDITAL E 
SEUS ANEXOS PODERÃO SER OBTIDOS, IN LOCO, NO ENDEREÇO ACIMA, DAS 08:00 ÀS 
13:00HS E (HORÁRIO LOCAL), A PARTIR DA PUBLICAÇÃO DESTE AVISO. INFORMAÇÕES 
PELO FONE: (083) 3232-3286

BAYEUX, 23 DE NOVEMBRO DE 2020.
NATÁLIA MARIA DE LIMA MELO

PREGOEIRA DA CÂMARA MUNICIPAL DE BAYEUX

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE COXIXOLA 

RESULTADO FASE PROPOSTA
TOMADA DE PREÇOS Nº 00008/2020

OBJETO: CONSTRUÇÃO DO CLUBE JANE – PARTE 2, NA COMUNIDADE CAMPO DO VELHO, 
COXIXOLA/PB. LICITANTE DECLARADO VENCEDOR e respectivo valor total da contratação: AN 
PROJETOS, CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA - Valor: R$ 247.852,73. Dos atos decorrentes 
do procedimento licitatório, caberão recursos nos termos do Art. 109, da Lei Federal nº. 8.666/93 
e suas alterações. Maiores informações poderão ser obtidas junto a Comissão Permanente de 
Licitação, Avenida Manoel José das Neves, 42 - Centro - Coxixola - PB, no horário das 08:00 as 
11:00 horas e das 13:00 as 17:00 horas dos dias úteis.

Telefone: (83) 3306–1057.
E-mail: cplcoxixola@gmail.com. 

Coxixola - PB, 23 de Novembro de 2020
JOSÉ ARAGONÊS CORREIA DE BRITO

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITEGI

EXTRATO DE 1º TERMO ADITIVO AO CONTRATO Nº 00004/2020
OBJETO: Aquisição de Materiais de Expediente Diversos de forma parcelada, destinados a 

atender as Secretarias da Administração Municipal no exercício de 2020. FUNDAMENTO LEGAL: 
Pregão Presencial nº 00001/2020 - Art. 65 da Lei 8.666/93. ORÇAMENTO DE 2020 - RECURSOS 
PRÓPRIOS DO MUNICÍPIO DE CUITEGI/FEDERAIS (RECEITA DE IMPOSTOS E DE TRANS-
FERÊNCIA DE IMPOSTOS - EDUCAÇÃO/RECEITA DE IMPOSTOS E DE TRANSFERÊNCIA DE 
IMPOSTOS - SAÚDE/RECURSOS ORDINÁRIOS/TRANSFERÊNCIA DE RECURSOS DO FNAS/
TRANSFERÊNCIA DE RECURSOS DO FNDE/TRANSFERÊNCIA DE RECURSOS DO SUS/
TRANSFERÊNCIA DO FUNDEB - OUTRAS). VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2020. 
PARTES CONTRATANTES: PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITEGI e: 1.º TERMO ADITIVO ao CT 
Nº 00004/2020 – MIX VARIEDADES COMERCIO VAREJISTA LTDA – CNPJ Nº 11.386.409/0001-04 
- R$ 38.288,61 (trinta e oito mil, duzentos e oitenta e oito reais e sessenta e um centavos) alterando 
os valores contratuais para R$ 193.083,85 (cento e noventa e três mil, oitenta e três reais e oitenta 
e cinco centavos). DATA ASSINATURAS: 20/11/2020.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITEGI

 EXTRATO DE 5.º TERMO ADITIVO AO CONTRATO Nº 00021/2019
OBJETO: Execução dos serviços de Construção da Praça de Eventos, localizada no Conjunto 

Alzira Toscano - Cuitegi/PB, objeto do Contrato de Repasse nº 1023862-06/2015 - Programa: Infra-
estrutura Turística - Ministério do Turismo - Caixa Econômica Federal. FUNDAMENTO LEGAL: Art. 
57 – Lei Federal 8.666/93 - CLÁUSULA SÉTIMA - DOS PRAZOS – Contrato nº 00021/2019 - Tomada 
de Preços nº 00002/2017. Dotação: ORÇAMENTO DE 2020 - RECURSOS FEDERAIS - CONTRATO 
DE REPASSE Nº 1023862-06/2015 - PROGRAMA: INFRAESTRUTURA TURÍSTICA - MINISTÉRIO 
DO TURISMO - CAIXA ECONÔMICA FEDERAL (TRANSFERÊNCIA DE CONVÊNIOS - OUTROS) - 
20.700 - SECRETARIA DE SERVIÇOS URBANOS - 15.451.0007.1023 - ELEMENTO DE DESPESA: 
449051 – OBRAS E INSTALAÇÕES. VIGÊNCIA: 04 (quatro) meses de 20/11/2020 estendendo-se 
até 20/03/2021. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Cuitegi e VN CONSTRUCOES 
E INCORPORACOES EIRELI - ME. DATA DE ASSINATURAS: 20/11/2020.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE
SUPERINTENDENCIA DE TRANSITO E TRANSPORTES PUBLICOS DE CAMPINA GRANDE

AVISO DE ADIAMENTO
PREGÃO ELETRONICO Nº 00013/2020

O Pregoeiro Oficial comunica o adiamento do Pregão Eletronico nº 00013/2020,que tem por 
objeto: Contratação de serviços de recolhimento, depósito, guarda e auxílio na organização de 
leilões públicos de veículos apreendidos em razão de medidas administrativas previstas na Lei nº 
9.503/1997, aplicadas pela Superintendência de Trânsito e Transporte Públicos – STTP, conforme 
condições, quantidades e exigências estabelecidas neste Edital e seus Anexos.  para o dia 09 
de Dezembro de 2020 às 14:00 horas, por meio do site https://www.comprasnet.gov.br/seguro/
indexgov.asp: Motivo: tendo em vista alterações no edital e seus anexos. Informações: no horário 
das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no referido endereço. Telefone: (83) 33411278. E-mail: 
sttpcampina.licita@gmail.com 

Campina Grande - PB, 23 deNovembro de 2020
ARLAN RAMOS LUCAS

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
CÂMARA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

 EXTRATO DE RESCISÃO CONTRATUAL
OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE CONSUMO. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presen-

cial – PP 00003/2020. RESCISÃO: Nos termos das disposições contidas no respectivo instrumento 
contratual e na legislação pertinente. PARTES CONTRATANTES: CÂMARA MUNICIPAL DE CAM-
PINA GRANDE - PB e: CT Nº 004012020 - JANE GLEICE FERREIRA DA SILVA MARTINS - ME – 
CNPJ: 20.754.575/0001-07 - Rescindido - de comum acordo entre as partes. ASSINATURA: 23.11.20

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS

 HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00047/2020

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-
soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00047/2020, que objetiva: aquisição de material 
elétrico para decoração natalina de praças e ruas desta cidade; HOMOLOGO o correspondente 
procedimento licitatório em favor de: INEL COMERCIO DE MATERIAIS ELETRICOS LTDA – EPP 
- R$ 108.360,50.

Dona Ines - PB, 20 de Novembro de 2020
JOÃO IDALINO DA SILVA

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS 

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: aquisição de material elétrico para decoração natalina de praças e ruas desta cidade. 

FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00047/2020. DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Municí-
pio de Dona Ines:03.030 – SECRETARIA DE ADMINISRAÇÃO E FINANÇAS – 04.122.1001; 10.100– 
SECRETARIA DE INFRA ESTRUTURA E MEIO AMBIENTE,15.452.1001.2027/25.752.2022.2030. 
ELEMENTO DO DE DESPESA:3.3.90.30.99 – MATERIAL DE CONSUMO. VIGÊNCIA: até o final do 
exercício financeiro de 2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Dona Inês e: CT Nº 
00135/2020 - 20.11.20 - INEL COMERCIO DE MATERIAIS ELETRICOS LTDA - EPP - R$ 108.360,50.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ESPERANÇA

 EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: Aquisição parcelada de material médico hospitalar para atender as necessidades do 

Hospital Municipal, Farrmácia Básica e SAMU do Município de Esperança–PB. FUNDAMENTO 
LEGAL: Pregão Eletrônico nº 00019/2020. DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Espe-
rança: xxxx. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2020. PARTES CONTRATANTES: 
Prefeitura Municipal de Esperança e: CT Nº 00294/2020 - 17.11.20 - PHOSPODONT LTDA - R$ 
15.382,29; CT Nº 00295/2020 - 17.11.20 - MEDLEVENSOHN COMERCIO E REPRESENTAÇÕES 
DE PRODUTOS HOSP LTDA - R$ 51.500,00; CT Nº 00296/2020 - 17.11.20 - PAULO JOSE MAIA 
ESMERALDO SOBREIRA - R$ 27.051,00; CT Nº 00297/2020 - 17.11.20 - ODONTOMED COMER-
CIO DE PRODUTOS MEDICOS HOSPITALARES LTDA-ME - R$ 11.517,92; CT Nº 00298/2020 
- 17.11.20 - STRA NEGOCIOS EM SAUDE E BEM ESTAR LTDA - R$ 1.328,00; CT Nº 00299/2020 
- 17.11.20 - RDF DISTRIBUIDORA DE PRODUTOS PARA SAÚDE LTDA - R$ 33.242,85; CT Nº 
00300/2020 - 17.11.20 - NNMED DISTRIBUIÇÃO IMP. E EXPORT. DE MEDICAMENTOS LTDA - 
EPP - R$ 28.387,48; CT Nº 00301/2020 - 17.11.20 - LG PRODUTOS HOSPITALARES LTDA - R$ 
19.733,68; CT Nº 00302/2020 - 17.11.20 - MARES SERVICOS E COMERCIO DE EQUIPAMENTOS 
EIRELI - R$ 10.500,00; CT Nº 00303/2020 - 17.11.20 - ALMED ALDENIO DISTRIBUIDORA DE 
MEDICAMENTOS E MATERIAL MEDIC - R$ 21.630,00; CT Nº 00304/2020 - 17.11.20 - COTACAO 
COM REPRESENTACAO IMPORTACAO E EXPORTACAO LTDA - R$ 5.920,00.

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ESPERANÇA/PB

AVISO DE CONVOCAÇÃO 2º COLOCADO
PREGÃO ELETRÔNICO nº 0014/2020

O Município de Esperança/PB, através de seu Pregoeiro, torna público aos interessados, e em 
especial aos participantes do PregãoEletrônico nº 0014/2020, conforme sessão ocorrida no dia 
10/08/2020, que, tendo em vista que a empresa vencedora COMERCIAL DE ALIMENTOS WSS 
EIRELI ME – itens 8,9,10,11,15,17,21,24,27,solicitou desistência dos referidos itensconforme do-
cumento recebido via e-mail recebido dia 23/101/2020. Amparado na Legislação ficam convocadas 
as empresas classificadasem 2º lugar para os referidos itens, já devidamente habilitada nos autos, 
para até o dia 27/11/2020, e manifestar seu interesse de contratar os itens remanescentespelo 
preço do 1º classificado através do e-mail: esperanca.cpl2017@gmail.com. Caso não aceite será 
convocadoo terceiro classificado e assim sucessivamente até a conclusão do processo. Informações 
Tel. (83)3361-2801. 

Esperança, 23 de Novembro de 2020
Juvencio Rodrigues Neto

Pregoeiro Oficial.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ESPERANÇA

RESULTADO DE HABILITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00006/2020

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DE SERVIÇOS DE PAVIMENTA-
ÇÃO E DRENAGEM EM VIAS URBANAS NO MUNICÍPIO DE ESPERANÇA-PB.

LICITANTE HABILITADO:ESTRUTURAL SERVIÇOS DE CONSTRUÇÃO CIVIL E LOCAÇÕES 
EIRELI.

LICITANTE INABILITADO: não houve.
Comunica-se que a Sessão Pública para abertura do envelope Proposta de Preços será realizada 

no dia25/11/2020, às 11h, no mesmo local da primeira reunião.Maiores informações poderão ser 
obtidas junto a Comissão Especial de Licitação, Rua Antenor Navarro, nº837 - Centro Administrativo, 
Esperança - PB, no horário das 08h às 12h dos dias úteis, ou por meio da Central de Atendimento 
da Prefeitura na internet:www.esperanca.1doc.com.br/atendimento

Esperança - PB, 23 de novembro de 2020.
Emerson David Alves da Costa
PRESIDENTE DA COMISSÃO

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ESPERANÇA

EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO
Processo: EXPOSIÇÃO DE MOTIVOS 00054/2020-DV.
Objeto: CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS DEINSTALAÇÃO DE LUMINÁRIAS EM VIAS PÚBLICAS 

DO MUNICÍPIO DE ESPERANÇA-PB.
Fundamento Legal: Dispensa de Licitação - Art. 24, Lei Federal 8.666, de 1993 e suas altera-

ções posteriores.
Unidade Demandante: Secretaria de Obras, Urbanismo e Transporte.
Ratificação: 23/11/2020.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ESPERANÇA

RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
DISPENSA Nº 00054/2020

Nos termos dos elementos constantes da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 
e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente aDispensa de Licitação nº 00054/2020, que 
objetiva a CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS DE INSTALAÇÃO DE LUMINÁRIAS EM VIAS PÚBLICAS 
DO MUNICÍPIO DE ESPERANÇA-PB, RATIFICO o correspondente procedimento e ADJUDICO o 
seu objeto à empresa VERSATTA SERVIÇOS E CONSTRUÇÕES EIRELI, com proposta no valor 
global de R$ 21.250,00.

Esperança - PB, 23 de novembro de 2020.
Nobson Pedro de Almeida

PREFEITO

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ESPERANÇA
EXTRATO DO CONTRATO Nº 00375/2020

Contratante: PREFEITURA MUNICIPAL DE ESPERANÇA
Contratada: VERSATTA SERVIÇOS E CONSTRUÇÕES EIRELI - CNPJ 09.133.042/0001-75
Objeto:CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS DE INSTALAÇÃO DE LUMINÁRIAS EM VIAS PÚBLICAS 

DO MUNICÍPIO DE ESPERANÇA-PB.
Modalidade de Contratação: DISPENSA DE LICITAÇÃO 00054/2020.
Fundamento legal:Art. 24, Lei Federal 8.666, de 1993 e suas alterações posteriores.
Recursos:PRÓPRIOS
Vigência:23/11/2020 a 22/12/2020
Valor:R$ 21.250,00
Data assinatura:23/11/2020

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

RESULTADO FASE DE PROPOSTA
TP Nº 00009/2020.

OBJETO Contratação de empresa no ramo pertinente para os serviços de construção da calçada 
do Canal do Juá, Guarabira/PB.

CLASSIFICAÇÃO:
1º lugar - CONSTRUTORA E SERVIÇOS EXCLUSIVA LTDA, CNPJ: 17.809.782/0001-07 – 

Valor: R$ 387.564,83 – Trezentos e Oitenta e Sete Mil Quinhentos e Sessenta e Quatro Reais e 
Oitenta e Três Centavos.

2° lugar - JRP CONSTRUÇÕES E COMÉRCIO LTDA, CNPJ: 05.157.468/0001-08, R$ 424.273,39
3º lugar - MONTBRAVO CONSTRUÇOES E SERVIÇOS EIRELI – EPP, CNPJ: 20.010.332/0001-

64, R$ 447.321,34.
Dos atos decorrentes do procedimento licitatório, caberão recursos nos termos do Art. 109, da Lei 

Federal nº. 8.666/93 e suas alterações posteriores. O Processo encontra-se a disposição dos interes-
sados na Sala da Comissão Permanente de Licitação, à Rua Antonio André, 39 - 1° Andar - Centro 
– Guarabira, no horário das 08h00min as 12h00min dos dias úteis. Publique-se para sua eficácia.

Guarabira, 20 de novembro de 2020.
ANDERSON LUIS PEREIRA DO NASCIMENTO

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA 
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00002/2020
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, a partir das 

08h45min (horário de Brasília) do dia 08 de dezembro de 2020, através do site www.comprasnet.
gov.br, licitação modalidade Pregão Eletrônico, do tipo menor preço, para: Aquisições de eletrônicos 
e outros para mobiliário escolar da rede municipal de ensino de Guarabira, mediante edital e seu 
termo de referência. Recursos previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 
10.520/02 e Decreto Municipal nº 020/2007 e demais legislações vigentes. Informações: no horário 
das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Email: licitacaocplguarabira@
gmail.com e www.comprasnet.gov.br.

Guarabira - PB, 19 de novembro de 2020
ANDERSON LUIS PEREIRA DO NASCIMENTO

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JUAZEIRINHO 

HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00014/2020

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Assesso-
ria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00014/2020, que objetiva: Serviços de transporte de 
água em carro pipa; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: MERCIA 
MARIA DE SOUZA - R$ 24.600,00; MICHAEL JOSÉ DE SOUZA - R$ 24.600,00.

Juazeirinho - PB, 19 de Novembro de 2020
BEVILACQUA MATIAS MARACAJÁ

Prefeito Constitucional

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JUAZEIRINHO 

EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: Serviços de transporte de água em carro pipa. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão 

Presencial nº 00014/2020. DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Juazeirinho: 02.100 – 
SECRETARIA DE INFRAESTRUTURA E URBANISMO – 02.100.04.122.0002.2119 – ATIVIDADES 
DE INFRAESTRUTURA – 3390.39.00.00 – OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS – PESSOA 
JURÍDICA.. VIGÊNCIA: até 19/11/2021. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de 
Juazeirinho e: CT Nº 00066/2020 - 19.11.20 - MERCIA MARIA DE SOUZA - R$ 24.600,00; CT Nº 
00067/2020 - 19.11.20 - MICHAEL JOSÉ DE SOUZA - R$ 24.600,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE SAÚDE

A V I S O D E L I C I T A Ç Ã O
PROCESSO Nº 14.471/2020 - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 10.067/2020
DATA DE ABERTURA: 30/11/2020 – ÀS: 09:00hs. (HORÁRIO DE BRASÍLIA)
OBJETO: AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS (MONITORES MULTIPARÂMETRO) PARA SEREM 

INSTALADOS NOS LEITOS DE UTIs DOS HOSPITAIS SANTA ISABEL, PRONTOVIDA E HOSPITAL 
INFANTIL DO VALENTINA DE FIGUEIREDO, PARA ENFRETAMENTO A PANDEMIA DO NOVO 
CORONAVÍRUS (COVID-19).

A Secretaria de Saúde do Município de João Pessoa, através de seu Pregoeiro, Sr. Everaldo 
Francisco da Silva Junior torna público, para conhecimento dos interessados, que fará licitação na 
modalidade Pregão Eletrônico, sob o critério do menor preço por item. O Edital ficará à disposição 
dos interessados no prazo prescrito na legislação pertinente, no site www.comprasgovernamentais.
gov.br, sob o número da UASG 926792, e no site https://transparencia.joaopessoa.pb.gov.br/#/
licitacoes. Consultas com o Pregoeiro e sua equipe de apoio, no HORÁRIO das 08:00h às 12:00h 
e das 13:00h às 17:00h, no Fone: (83) 3214-7937 ou pelo e-mail cel.smsjp@gmail.com. Fonte de 
Recursos: ORDINÁRIO e SUS. Fundamentação legal: Lei Federal nº 10.520/2002, Decreto Municipal 
nº 4.985/2003, 5.716/2006, 7.884/2013, e subsidiariamente, Lei Federal nº 8.666/1993 e alterações 
posteriores, Decreto nº 10.282/2020 e a Medida Provisória de nº 926 de 20 de março de 2020 e 

Decreto Municipal nº 9.465 de 22 de março de 2020, como também a lei nº 13.979 de 06 de fevereiro 
de 2020 e Decreto Municipal nº 9.470/2020; Decreto Municipal 8.642/15.

 João Pessoa, 23 de Novembro de 2020. 
EVERALDO FRANCISCO DA SILVA JUNIOR

Pregoeiro da CSL

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE PAULISTA

AVISO DE CHAMADA PÚBLICA Nº 02/2020
EDITAL DE FOMENTO À CULTURA - LEI ALDIR BLANC

A Prefeitura Municipal de Paulista, através da Secretaria Municipal de Cultura torna público 
que se encontra à disposição dos interessados, no Portal da Transparência através do link: http://
paulista.pb.gov.br, o Edital da Chamada Pública nº 02/2020, referente ao Cadastramento de atores 
culturais que serão fomentados nos mais diversos campos de atuação cultural, como: produção de 
lives, oficinas culturais, premiações fotográficas e publicações, em período definido imediatamente 
pela Secretaria Municipal de Cultura, tem como objetivo minimizar os efeitos do atual cenário de 
crise sanitária que assola a humanidade, causada pela pandemia do novo CORONAVÍRUS/COV 
ID- 19. As inscrições poderão ser realizadas no período de 23 de novembro a 08 de dezembro de 
2020, em dias corridos, exclusivamente na sede da Secretaria Municipal de Cultura de Paulista. 
FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: Lei Federal de Número 14.017/2020 intitulada Aldir Blanc e da Medida 
Provisória de Número nº 990, de 9/7/2020, que dispõem sobre o auxílio emergencial da cultura 
como medida para enfrentamento da crise de saúde pública decorrente da COVID-19 (corona vírus). 
DEMAIS INFORMAÇÕES: E-mail: pm.paulistapb@hotmail.com

WEDNA LARICI DUTRA DOS SANTOS
Presidente da Comissão de Licitação

Prefeitura municipal de Pedra Branca 
Aviso de Adjudicação e Homologação

Pregão Eletrônico nº 01/2020
Objeto: Contratação de pessoa jurídica para fornecimento de equipamentos e materiais perma-

nentes no âmbito da atenção básica  destinados às Unidades Básica de Saúde ,  Ana Teotônio de 
Sousa e Antônio de Sousa Sobrinho Laboratório, Fisioterapia do município de Pedra Branca/PB, uti-
lização de saúdo remanescente conforme aprovação em concelho municipal de saúde das Proposta 
nº 12051.399000/1150-01, Proposta nº 08889.826000/1120-01 e Proposta nº 12051.399000/1130-03.

Vencedoras: J E R COMERCIAL EIRELI com o valor global de R$ 5.733,00 (cinco mil setecentos 
e trinta e três reais), BETANIAMED COMERCIAL EIRELI com o valor global de R$ 7.610 (sete mil 
seiscentos e dês reais), NORDESTE MEDICAL REPRESENTACAO, IMPORTACAO E EXPORTACA 
com o valor global de R$ 24.700,00 (vinte e quatro mil e setecentos reais), A N Q GONCALVES 
JUNIOR EIRELI com o valor global de R$ 12.465,00 (doze mil, quatrocentos e sessenta e cinco 
reais), M. K. DE AZEVEDO ARAUJO DUTRA DANTAS com o valor global de R$ 7.600,00 (sete 
mil e seiscentos reais), ALLIANCA EQUIPAMENTOS MEDICOS LTDA com o valor global de R$ 
47.830,00 (quarenta e sete mil oitocentos e trinta reais) e VC COMERCIO EIRELI com o valor global 
de R$ 3.510,00 (três mil quinhentos e dês reais).

                                     Pedra Branca-PB, 08 de setembro de 2020.
Allan Feliphe Bastos de Sousa

Prefeito

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUEIMADAS

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00016/2020

Torna público que fará realizar através da Pregoeira Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
João Barbosa da Silva, 120 - Centro - Queimadas - PB, às 09:30 horas do dia 04 de Dezembro 
de 2020, por meio do site https://bll.org.br, licitação modalidade Pregão Eletrônico, do tipo menor 
preço, para: AQUSIÇÃO DE EQUIPAMENTOS PARA PREMIAÇÃO DO PROJETO �EDUCAÇÃO 
INOVADORA. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 
e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto Federal nº 
5.450/05; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas normas. 
Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: 
(083) 33922276. E-mail: licitacaopmqueimadas2017@gmail.com. Edital: www.queimadas.pb.gov.
br ou /https://tce.pb.gov.br/; https://bll.org.br. 

Queimadas - PB, 23 de novembro de 2020
JOSENEIDE DA MATA SILVA SIQUEIRA

Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE QUEIMADAS
AVISO DE EDITAL
Leilão n.º 001/2020

A PREFEITURA MUNICIPAL DE QUEIMADAS torna público para conhecimento dos interessados 
nos termos da Lei 8.666/93 e suas alterações, que realizará licitação na modalidade Leilão de bens 
móveis inservíveis nº 001/2020 do tipo maior lance, que será realizado de forma presencial/online, 
pelo Leiloeiro Oficial o senhor Marco Túlio Montenegro Cavalcanti Dias JUCEP N.º 010/2014. O 
leilão será realizado no dia 10/12/2020 às 10h00, presencialmente no Avenida, Assis Chateau-
briand, Sn, Zé Velho, BR 104,antigo formigão metais, Queimadas-PB e online através do site www.
marcotulioleiloies.com.br. Maiores informações, disponíveis na sala da Comissão Permanente de 
Licitação, localizado na Rua João Barbosa da Silva, 120, Centro, nesta cidade, tel: (83) 3392-2276/
licitacaopmqueimadas2017@gmail.com ou com o Leiloeiro Oficial (83) 98787-8175 ou através do 
e-mail: marcotulio@marcotulioleiloes.com.br.  

Queimadas, 23 de novembro de 2020.
José Carlos de Sousa Rêgo

Prefeito Constitucional

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE REMÍGIO

 ADJUDICAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00011/2020

Com base nos elementos constantes do processo correspondente e observadas as disposições 
da legislação vigente, referente ao Pregão Eletrônico nº 00011/2020, que objetiva: FORNECIMENTO 
DE UTENSÍLIOS DE HIGIENE PARA AJUDAR NO COMBATE AO COVID–19 NO PROGRAMA 
SAÚDE NA ESCOLA; ADJUDICO o seu objeto a: NEVALTO DE SOUSA PEREIRA - R$ 3.480,00.

Remígio - PB, 20 de Novembro de 2020
ALEXANDRE GONÇALVES DIAS

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE REMÍGIO 

HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00011/2020

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da As-
sessoria Jurídica, referente ao Pregão Eletrônico nº 00011/2020, que objetiva: FORNECIMENTO 
DE UTENSÍLIOS DE HIGIENE PARA AJUDAR NO COMBATE AO COVID–19 NO PROGRAMA 
SAÚDE NA ESCOLA; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório e ADJUDICO o seu 
objeto a: NEVALTO DE SOUSA PEREIRA - R$ 3.480,00.

Remígio - PB, 20 de Novembro de 2020
FRANCISCO ANDRÉ ALVES

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE REMÍGIO 

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: FORNECIMENTO DE UTENSÍLIOS DE HIGIENE PARA AJUDAR NO COMBATE AO 

COVID–19 NO PROGRAMA SAÚDE NA ESCOLA. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Eletrônico nº 
00011/2020. DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Remígio: 02.110 FUNDO MUNICIPAL 
DE SAÚDE 02110 10 301 1002 2035 MANUTENÇÃO DO BLOCO DE ATENÇÃO BÁSICA 3390.30 
MATERIAL DE CONSUMO FONTE DE RECURSOS: 1211 RECEITAS DE IMPOSTOS E TRANSFE-
RENCIAS DE IMPOSTOS – SAUDE 1214 TRANSFERENCIAS FUNDO A FUNDO DE RECURSOS 
DO SUS PROVENIENTES DO GOVERNO FEDERAL – BLOCO DE CUSTEIO. VIGÊNCIA: até o 
final do exercício financeiro de 2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Remígio 
e: CT Nº 00227/2020 - 20.11.20 - NEVALTO DE SOUSA PEREIRA - CNPJ 21.187.875/0001-14 - R$ 
3.480,00. LOCAL DE ENTREGA: Neste Município.

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIACHÃO DO BACAMARTE
EXTRATO DE CONTRATO
CONTRATO N.º 36/2020

ADESÃO Nº 004/2020- ATA DE REGISTRO DE PREÇOS 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 11/2019 – FNDE/MEC, Ata de Registro de Preços nº 11/2019, 

realizado pelo Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação - FNDE.
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIACHÃO DO BACAMARTE
CONTRATADA: SAN MARINO ÔNIBUS LTDA, CNPJ nº 93.785.822/0001-06.
OBJETO: Aquisição de um veículo tipo Ônibus Rural escolar – Ore 1 (4x4), para atender as 

necessidades do transporte escolar no Município de Riachão do Bacamarte.
VALOR TOTAL: R$ 274.000,00 (Duzentos e setenta e quatro mil reais).
FONTES DE RECURSOS: FNDE e Recursos Próprios do Município. 
VIGÊNCIA: 180 dias. 
Riachão do Bacamarte(PB), 26 de outubro de 2020.
Publicado no DOE e no Jornal “A União” do dia 30/10/2020 – Republicado por incorreção.

ERIVALDO GUEDES AMARAL
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE SERRA GRANDE
ERRATA - Onde ler PREGAO PRESENCIAL, leia-se PREGAO ELETRONICO 027/2020

EXTRATO DE CONTRATO
PREGAO PRESENCIAL Nº 027/2020
CONTRATO N° 150/2020
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE SERRA GRANDE
CONTRATADO:BETANIAMED COMERCIAL LTDA, CNPJ n 09.560.267/0001-08.
VALOR: R$ 17.510,00(dezessete mil quinhentos e dez reais).
DATA ASSINATURA: 19 de novembro de 2020.
VIGENCIA: 31 de dezembro de 2020

JAIRO HALLEY DE MOURA CRUZ
Prefeito Municipal

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO BENTINHO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00019/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Francisco Felinto dos Santos - Centro – São Bentinho - PB, às 09h00min do dia 04 de dezembro 
de 2020, por meio do site www.portaldecompraspublicas.com.br, pregão, na forma eletrônica, do 
tipo menor preço, para: Prestação dos serviços na transmissão de sinal de internet destinado a 
manutenção das atividades das diversas secretarias do município de São Bentinho/PB. Informa-
ções: no horário das 08h00min Às 12h00min dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: 
(83) 9.9877-9500. E-mail: saobentinhopb.licitacoes@gmail.com. Edital: www.saobentinho.pb.gov.
br; www.tce.pb.gov.br; www.portaldecompraspublicas.com.br

São Bentinho - PB, 23 de novembro de 2020.
JERSON ALVES DE SOUSA

Pregoeiro

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SERTÃOZINHO 

ADJUDICAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00010/2020

Com base nos elementos constantes do processo correspondente e observadas as disposições 
da legislação vigente, referente ao Pregão Eletrônico nº 00010/2020, que objetiva: Aquisição de 
Móveis, Equipamentos e Materiais Permanentes diversos para o Fundo Municipal de Saúde do 
Município de Sertãozinho–PB; ADJUDICO o seu objeto a: C DE A FERREIRA E CIA LTDA – R$ 
12.424,40 e BETANIAMED COMERCIAL EIRELI – R$ 21.225,00 .

Sertãozinho - PB, 23 de Novembro de 2020
ANTONIO MARCOS ANDRADE DA SILVA

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SERTÃOZINHO 

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00004/2020

Torna público que fará realizar através da Comissão Permanente de Licitação, sediada na Rua 
Dirson Andrade, 103 - Centro - Sertãozinho - PB, às 09:00 horas do dia 11 de Dezembro de 2020, 
licitação modalidade Tomada de Preços, do tipo menor preço, para: Contratação de Empresa 
Especializada no Ramo de Construção Civil, para empreitada por menor preço global de OBRA: 
Pavimentação da Rua Rosalina Pereira, localizada no Centro de Sertãozinho–PB. Recursos: 
previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar 
nº 123/06; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas normas. 
Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Tele-
fone: (083) 991765042 WHATSAPP. E-mail: prefeituradesertaozinhopb@gmail.com. Edital: http://
sertaozinho.pb.gov.br/; www.tce.pb.gov.br. 

Sertãozinho - PB, 23 de Novembro de 2020
VALDEY JÚNIO XAVIER CARDOSO

Presidente da Comissão
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ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SUMÉ 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00063/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Ave-
nida Primeiro de Abril, 390 - Centro - Sumé - PB, às 10:30 horas do dia 09 de Dezembro de 2020, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: AQUISIÇÃO DE OXIGÊNIO 
MEDICINAL DESTINADOS AO HOSPITAL E MATERNIDADE ALICE DE ALMEIDA – CONVÊNIO 
Nº CONVÊNIO Nº 36/2020. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei 
Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; 
Decreto Municipal nº 748/06; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das 
referidas normas. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço 
supracitado. Telefone: (083) 3353–2274. E-mail: cplsume@gmail.com. Edital: www.sume.pb.gov.br. 

Sumé - PB, 23 de Novembro de 2020
DIMITRIUS LAURENT FERREIRA DA SILVA

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SUMÉ 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00064/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Ave-
nida Primeiro de Abril, 390 - Centro - Sumé - PB, às 12:00 horas do dia 09 de Dezembro de 2020, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: AQUISIÇÃO DE PRODUTOS 
HORTIFRUTIGRANJEIROS DESTINADOS AO HOSPITAL E MATERNIDADE ALICE DE ALMEIDA 
– CONVÊNIO Nº CONVÊNIO Nº 36/2020. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 
123/06; Decreto Municipal nº 748/06; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores 
das referidas normas. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço 
supracitado. Telefone: (083) 3353–2274. E-mail: cplsume@gmail.com. Edital: www.sume.pb.gov.br. 

Sumé - PB, 23 de Novembro de 2020
DIMITRIUS LAURENT FERREIRA DA SILVA

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SUMÉ 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00029/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Ave-
nida Primeiro de Abril, 390 - Centro - Sumé - PB, às 08:30 horas do dia 09 de Dezembro de 2020, 
por meio do site www.comprasgovernamentais.gov.br, licitação modalidade Pregão Eletrônico, do 
tipo menor preço, para: AQUISIÇÃO DE 01 (UM) VEICULO AUTOMOTOR. Recursos: previstos no 
orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal 
nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto Federal nº 5.450/05; e legislação pertinente, 
consideradas as alterações posteriores das referidas normas; e ainda, especialmente, a Lei Federal 
nº 13.979/20, alterada. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço 
supracitado. Telefone: (083) 3353–2274. E-mail: cplsume@gmail.com. Edital: www.sume.pb.gov.br; 
www.comprasgovernamentais.gov.br. 

Sumé - PB, 23 de Novembro de 2020
DIMITRIUS LAURENT FERREIRA DA SILVA

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO UMBUZEIRO

 AVISO DE LICITAÇÃO
Pregão Eletrônico 00005/2020

O Pregoeiro Oficial da Prefeitura Municipal de São Sebastião do Umbuzeiro-PB, torna pú-
blico, para conhecimento dos interessados que fará realizar, sob a égide do Decreto federal n.º 
10.024/2019, Instrução Normativa 206/2019 e subsidiariamente as disposições da Lei n.º 8.666/93 
e suas alterações posteriores, licitação na modalidade Pregão Eletrônico, cujo objeto consiste em: 
Aquisição de Patrulha Mecanizada – Proposta do Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento 
de n.º 023288/2019, para atender as demandas operacionais do Município de São Sebastião do 
Umbuzeiro – PB, conforme especificações técnicas constantes no termo de referência. Abertura 
das propostas: 07/12/2020, às 10:00 horas (horário de Brasília), através do uso de recursos da 
tecnologia da informação, site https://www.portaldecompraspublicas.com.br, sendo presidida pelo 
Pregoeiro desta Prefeitura Municipal, na sala da Comissão Permanente de Licitação, situada na 
Rua Frei Fernando, s/n, Centro, CEP 58510-000. O edital e seus anexos encontram-se disponíveis 
na página web do Portal de Compras Públicas – endereço: www.portaldecompraspublicas.com.
br, no site da Prefeitura – endereço www.ssdoumbuzeiro.pb.gov.br, no site do TCEPB – endereço 
www.tce.pb.gov.br. Esclarecimentos adicionais no horário das 08:00 as 13:00 horas dos dias úteis, 
no endereço supracitado. Telefone: (83) 33041222. E-mail: licitacao@ssdoumbuzeiro.pb.gov.br.    

São Sebastião do Umbuzeiro - PB, 23 de novembro de 2020.
Adriano Jerônimo Wolff

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE UIRAUNA

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00014/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 
Rua Silvestre Claudino, SN - Centro - Uiraúna - PB, às 09:00 horas do dia 04 de Dezembro de 
2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, visando formar Sistema de 
Registro de Preços objetivando contratações futuras, para: Aquisição de gêneros alimentícios 
(CESTA BÁSICA) para atender as famílias em situação de vulnerabilidade social e econômica, 
no município de Uiraúna/PB. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei 
Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; 
Decreto Municipal nº 024/13; Decreto Municipal nº 003/19; e legislação pertinente, consideradas as 
alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos 
dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 35342113. E-mail: Edital: http://www.uirauna.
pb.gov.br/; www.tce.pb.gov.br. 

Uiraúna - PB, 20 de Novembro de 2020
FRANCISCO ERICLES ARAUJO TEIXEIRA

 Pregoeiro Oficial

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
CONVOCAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 049/2020 - UASG 925302                    
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica, para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, do 
Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, do Decreto 
Federal nº 10.024/2019, e subsidiariamente da Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação 
na modalidade Pregão Eletrônico, através do site https://www.gov.br/compras, no dia 09/12/2020 
às 9h (nove horas - horário de Brasília) para:

REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE DIETAS ENTERAIS, destinado ao Hospital da 
Polícia Militar General Edson Ramalho - HPMGER, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações, inclusive sobre o Edital, também poderão ser obtidas pelo site www.cen-
traldecompras.pb.gov.br e pelo e-mail gelic05@centraldecompras.pb.gov.br. A Gerência de Licitação 
da Central de Compras é localizada na Av. João da Mata, S/N, Bloco III, 1º Andar, Jaguaribe, Centro 
Administrativo Estadual, CEP 58015-020, João Pessoa – PB. Tel. 83 3208-9839.

Cadastro da CGE nº 20-00268-6.
                                                                                                    João Pessoa, 23 de novembro de 2020.

João Cláudio Araújo Soares
Gerente Executivo de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
CONVOCAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 082/2020
UASG 925302 – Nº da Licitação no COMPRASNET: 99082/2020

O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 
publica, para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, do 
Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, do Decreto 
Federal nº 10.024/2019, e subsidiariamente da Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação 
na modalidade Pregão Eletrônico, através do site https://www.gov.br/compras, no dia 09/12/2020 
às 9h (nove horas - horário de Brasília) para:

REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS DE MONITORIZAÇÃO E 
SUPORTE À VIDA, destinado à SECRETARIA DE ESTADO DA SAÚDE - SES, conforme anexo 
I do Edital.

Maiores informações, inclusive sobre o Edital, também poderão ser obtidas pelo site www.cen-
traldecompras.pb.gov.br e pelo e-mail gelic03@centraldecompras.pb.gov.br. A Gerência de Licitação 
da Central de Compras é localizada na Av. João da Mata, Bloco III, 1º andar, Jaguaribe, Centro 
Administrativo Estadual, CEP 58015-020, João Pessoa – PB. Tel. 83 3208-9839.

Cadastro da CGE nº 20-00258-7
                                                                                                   João Pessoa, 23 de novembro de 2020.

João Cláudio Araújo Soares
Gerente Executivo de Licitação

EDITAL DE CITAÇÃO COMARCA DE GUARABIRA – 5ª VARA MISTA – EDITAL DE CITAÇÃO 
COM PRAZO DE 20 DIAS - EXECUÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL (PJE) n. 0000477-
49.2015.815.0181. A MM. Juíza de Direito da vara supra, em virtude da lei, etc. FAZ SABER a todos 
quanto o presente EDITAL virem, dele conhecimento tiverem, ou a quem interessar possa, que 
perante este Juízo tramitam os autos da Execução supramencionada, interposta pelo exequente 
BANCO DO NORDESTE DO BRASIL S/A e executada TECNO-PLASTIC INDUSTRIAL LTDA E 
OUTRO, pelo presente CITA os executados TECNO-PLASTIC INDUSTRIAL LTDA e RODRIGO 
JOSÉ LATACHE PIMENTEL(corresponsável), CNPJ 06.293.113/0001-09 e CPF: 173.566.104-
00, fundamentada em título extrajudicial, Notas de Crédito Comercial nºs 20.2013.2586.5630, 
20.2012.998.3293 e 20.2013.2305.5419, para a cobrança da quantia líquida, certa e exigível de 
R$ 542.774,64(Quinhentos e quarenta e dois mil, setecentos e setenta e quatro reais e sessenta e 
quatro centavos), à época, acrescido das demais cominações legais, tendo a MM. Juíza de Direito, 
determinado a expedição deste EDITAL, pelo qual fica os executados, devidamente CITADOS, por 
se encontrarem em lugar incerto e não sabido, para que pague a importância acima cobrada, no 
prazo de 03 (três) dias, sob pena de penhora de bens. No caso de pagamento integral, no prazo 
fixado, os honorários advocatícios serão reduzidos a metade (Art. 827, § 1º), o prazo para embargar 
a execução será de 15 (quinze) dias, a contar do prazo de dilação inserto no edital (art. 231, CPC 
c/c 219 CPC), advertindo-se de que será nomeado curador especial em caso de revelia, nos termos 
do inciso IV do art. 257 do CPC .Tudo conforme previsões legais pertinentes a matéria e nos termos 
do despacho judicial. E, para que ninguém alegue ignorância, mando a MM. Juíza de Direito expe-
dir o presente EDITAL, que sera publicado e afixado no local de costume. Dado e passado nesta 
cidade e Comarca de Guarabira, Estado da Paraíba, aos 17 dias do mês de novembro de 2020. 
Eu, Francineide Anacleto da Costa Guedes, Técnica Judiciária que o digitei. KÁTIA DANIELA DE 
ARAÚJO, MM. Juíza de Direito da 5ª Vara Mista da Comarca de Guarabira/PB.

BANCO DO NORDESTE DO BRASIL S.A.
Avenida Comendador Renato Ribeiro Coutinho, 1055, Centro, Sapé - PB, CEP: 58.340-000

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO Nº 20201720000000001
O Banco do Nordeste do Brasil S.A., conforme autorização concedida por intermédio da Porta-

ria MF nº 202, de 21 de julho de 2004, Norma de Execução de Dívida MDA/SRA nº 01, de 29 de 
junho de 2011 e o contrato de financiamento entre este agente financeiro e o(s) mutuário(s) abaixo 
identificado(s), após esgotadas as tentativas de ciência por meio de notificação via remessa postal 
(AR), NOTIFICA POR OPERAÇÃO INADIMPLIDA DE CRÉDITO FUNDIÁRIO, que a não liquidação 
da operação no prazo máximo de 90 (noventa) dias, contados a partir da data da publicação deste 
Edital, resultará no encaminhamento de processo à Procuradoria-Geral da Fazenda Nacional - PGFN, 
para  inscrição em Dívida Ativa da União e tornará passível de inscrição no Cadastro Informativo 
de Créditos não quitados do Setor Público Federal - CADIN. 

NOME  DO CLIENTE CPF/CNPJ Nr. OPERAÇÃO
EDNALVA JUSTINO DE FREITAS 021.121.874-06 1.00172.B100103201.001

JOSE SEVERINO DA SILVA 552.371.694-49 1.00172.B100102901.001

Para realização dos pagamentos devidos, o devedor deverá se dirigir à dependência do Banco 
do Nordeste do Brasil S.A. responsável pela operação.

Pelo Banco do Nordeste do Brasil S.A.
Agência de Sapé-PB

CNPJ: 07.237.373/0172-86
Av. Comendador Renato Ribeiro Coutinho, nº 1055,

Bairro Centro, Sapé/PB, CEP: 58.340-000
Gerente Geral

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL
EUNÁPIO TORRES

6° SERVIÇO NOTARIAL E 2° REGISTRAL
Titular: Bela Maria Emília Coutinho Torres de Freitas
EDITAL DE INTIMAÇÃO AO DEVEDOR FIDUCIANTE

Dra. MARIA EMILIA COUTINHO TORRES DE FREITAS, Oficial do Cartório de Registro de 
Imóveis da Zona Norte, seguindo as atribuições conferidas pelo Art. 26 da Lei 9.514/97, bem 
como pela credora do Contrato de Financiamento Imobiliário nº 201834047, registrado sob o n° 
1/2, na matricula n° 45.285, com Alienação Fiduciária, referente ao imóvel tipo: APARTAMENTO 
RESIDENCIAL N° 901, DO EDIFÍCIO VILLA DEL SOL, SITUADO A RUA DAS ACÁCIAS, N° 175, 
ESQUINA COM A RUA DO SOL, NO BAIRRO DE MIRAMAR, JOÃO PESSOA/PB, venho intimar 
a Senhora FRANCECLEIDE GUIMARÃES TOMÁS DE ARAÚJO, para fins de cumprimento das 
obrigações contratuais que se encontram vencidas, sujeitas à atualização monetária, aos juros 
de mora até a data do efetivo pagamento e as despesas de cobrança, somando-se também, os 

encargos que vencerem neste período.
Assim, procedo a INTIMAÇÃO de Vossa Senhoria, para que se dirija a este Cartório Eunápio 

Torres, situado na Rua Comendador Renato Ribeiro Coutinho, n° 300, Altiplano Cabo Branco, 
nesta capital, onde deverá efetuar a purga do débito, no prazo improrrogável de 15 (quinze) dias, 
contados a partir da data desta publicação. Na oportunidade, fica Vossa Senhoria cientificada que 
o não cumprimento da referida obrigação no prazo ora estipulado, garante o direito de consolida-
ção da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário -BANCO INTER S/A - nos termos do 
Art. 26 § 7° da Lei 9.514/97. Eu, Leonardo Santos do Nascimento, o digitei. João Pessoa, 17 de 
novembro de 2020.

Atenciosamente,
Oficial do Registro de Imóveis

Eunápio Torres - Serviço Notarial e Registral

O diretor do Centro de Ensino Educa Nexus, sob CNPJ nº 33.176.748/0001– 07, situado na 
Av. Piauí, 75, Estados, no município de João Pessoa – PB, sob processo de credenciamento nº 
0004136-5/2020, parecer 031/2020, resolução 043 – 044/2020, ENSINO MÉDIO NA MODALIDADE 
DE EDUCAÇÃO DE JOVENS E ADULTOS – EJA E A DISTÂNCIA – EAD, torna público a relação 
parcial complementar de alunos concluintes.

Abigayl da Silva Santos, Adão Nilto Marques Duarte, Adelson Marcos Fernandes, Adenilson 
José Minosso Vasco, Adolfo Kelly Pereira, Adriana Almeida Temoteo, Adriana Cristina de Goes 
Roberto, Adriano Rodrigues Pena, Adriano Wolter dos Santos, Adriele Souza de Oliveira, Adrilene 
Aparecida de Jesus Braga, Afonso Marques do Nascimento Filho, Agenor Weskley Côrtes de Oli-
veira, Alan Filipe Dias, AlaneThayane Serra dos Santos, Albari Ribeiro, Alberto Campos Soares, 
Alecsandro Santana Souza, Alessandra dos Santos Lima, Alessandra Francisco, Alex Porto Lan-
joni, Alexandra de Jesus Souza da Silva, Alexandre Diniz de Oliveira Martins, Alexandre Luis Fer-
reira Afonso, Alexandre Ricardo dos Santos, Alexsandro de Oliveira, Alfredi Bispo dos Santos Neto, 
Alícia Darlene Pereira da Silva, Aline Silva Azevedo, Alysson Rodrigues Costa, Amanda Eleoterio 
Ribeiro, Amanda Rodrigues Gomes, Amanda Santos e Santos, Amanda Vieira Silva, Amos Santos 
de Jesus, Ana Alves Ferreira Nunes, Ana Carolina Batista Nunes Faustino, Ana Claudia Areias 
Cordeiro, Analice de Melo Oliveira Santos, Anderson Barbosa Milanez, Ânderson Castro Hernandes, 
Anderson de Jesus Silva, Anderson Éwerton Barbosa Alves, Anderson Luiz Freitas Muniz, André 
Cristiano Fiedler, Andre de Lima Azevedo, Andre Edvaldo Paranhos Ribeiro, AndreFoletto Junior, 
Andreia de Jesus Silva, Andreia de Sá Francisco, Angela Maria Carneiro Antunes, Anna Laura 
Marques Vicente, Antonio Marcos Lacerda, Antonio Valdecir Marques, Arnaldo Ferreira de Assis, 
Arthur Nícholas Nascimento Viana, Axl Nathan do Espírito Santo, AyurieMitchan Ferreira da Rocha, 
Beatriz Santos Alves, Bianca da Silva, Bianca de Andrade Miranda Nogueira, Brenda Roberta da 
Silva, Bruna Martins Tito, Bruna Michelle Rocha Cirqueira, Bruna Vitória Ferreira da Silva,  Bruno 
Henrique Silva de Souza, Bruno VichiettiRodruigues da Rocha, Caio de Menezes Furtado, Caio 
Rosendo Ladislau, Candido Pereira da Silva Neto, Carine dos Santos Mendonça, Carlos Alan 
Pereira Godoy, Carlos Apolonio Ferreira de Camargo Junior, Carlos Bruno Gomes Paixão, Carlos 
Cardoso dos Santos Nascimento, Celso Marciano da Silva, Cesar Lopes dos Santos, Cesar Ramos 
da Silva, ChrisleyDitacio Silva, Christian Daniel Gonçalves Paes, Cintia Rastelly Santos, Claudia 
Aparecida Silva, Claudino Santos Conceição, Cleomara Faria da Silva, Clovis Roberto Calvi Batis-
ta, Cristiane do Espiritro Santo Rodrigues, Cristiane Santos Rodrigues Concer, Cristiane Silva 
Rodrigues Rosa, Daiana Nascimento Goncalves de Oliveira, Daniel Aluisio de Souza, Daniel Carlos 
dos Reis, Daniel Robalo da Rosa, Daniel Silva de Azevedo, Daniela Mascarenhas Santos, Danieli 
Cristini Santos Fialho Rodrigues, Danielly Crstinne Pereira dos Santos, Danilo Paim Soares, Daryell 
Dickson Menezes Xavier, Davi Santos da Silva, David dos Santos Moreira, David Élisson do Nas-
cimento Araújo, David Ferreira Barbosa, Davinir Aparecido Rodrigues, Davysson Barbosa Ferreira, 
Débora Aparecida Cipriano de Oliveira, Débora Stephanie Araujo da Silva, Denise dos Santos Ci-
zotto, Deysianne Gomes da Silva Moura, Diego Fernandes Cabral, Diogo Cardozo de Souza, 
Djeff Rosalvo, Eberton Rodrigues Oliveira, Éder Arend, Eder Barbosa de Morais, Eder Ferreira, 
Edgard de Oliveira, Edinéia Gaspar Jacone, Edison Luiz Arend, Edneia Americo Barreto Vascão, 
Ednilma Souza Cardozo, Edson Ferreira da Mota, Edson José de Melo, Edson Soares dos Santos, 
Eduarda Corrêa da Silva, Eduardo de Jesus Santos, Elaine Silva dos Santos, Elcio Alberto Colog-
nesi, Elder Antonio de Faria, Elias Antonio da Silva Rodrigues, Elismael Rodrigues Ferreira, Elison 
Severino de Souza, Elizete Ribeiro, Eliziani Pereira Vital, Ellen Kiara Silva Soares, Elton Felipe 
Silva Galdino, Emmanuel Muniz Chagas Bersot, Eraldo Henrique da Silva, Erica de Jesus Rocha 
Moita, Érica Vitória Garrido Souza, Erli Aparecida Andrade, Eulanda Aparecida Fernandes de Lima, 
EvaniseLopes da Cruz, Everton AngeloDeoliva, Ezequiel Godoi Rodrigues, Fabiano dos Santos 
Rocha, Fabricia Cardoso dos Santos, Fagner Alves, Felipe Brunetto, Felipe de Andrade Torres dos 
Santos, Felipe Rodrigo Pereira de Oliveira, Fernanda Durans Santos, Fernando dos Santos Rufino, 
Franciane Pereira dos Santos, Franciele Goncalves Moura, Francineide Almirante dos Santos, 
Francisca Joyce dos Santos Pontes, Francisco Edian de Souza Araujo, Francisco Júnio Venceslau 
da Silva, Francisco Melo da Silva, Francisco Wallace Nunes da Silva, Frederico Costa Feitoza, 
Gabriel da Conceição Alves de Souza, Gabriel Falcão Velame Ribeiro, Gabriel Jesus Almeida 
Gomes, Gabriel Nassib de Jesus Correia, Gabriel Rocha Fernandes, Gabriel Santos Maia, Gabrie-
la Alves da Silva, Gabriela Jasmelino da Silva, Gabriele Oliveira de Albuquerque, Gaspar Narciso, 
Genilton Ferreira dos Santos, Genivaldo Barreto dos Santos, Geny Esmeralda Roque, Gessica 
Alexandre de Castro, Gezana da Silva Alves, Gilmar da Silva, Gilmar Guabiraba Silva, Giselli dos 
Santos Silva, Guilherme Carvalho de Sousa Coelho, Guilherme da Silveira, Guilherme Kaynã dos 
Santos, Hayane Oliveira de Almeida Zacarias, HelanioPerreira Macedo, Hellen Nicole Ribeiro do 
Nascimento, Heloisa ClemGrijó Ferreira, Henrique Baita Mendonca Agostini, Heyder Vinicius Rocha 
do Nascimento, Heyder Vinicius Rocha do Nascimento, Higor Gomes do Nascimento,Hosana Lima 
dos Santos,Ildo Marque Ribeiro Junior, Inês Pereira de Barros de Souza, Irascilda Araújo Miranda, 
Isabela Cristina Santos da Silva, Islane Maria Saturnino da Silva, Ismael de Matos Coutinho, Iva-
nildo Gomes da Silva Júnior, Izabel Corrêa Calvario Souza, Jackson Fernandes Marcelino, Jailson 
Melo Costa, Jamille Pinto Reis da Silva, Jamissom Fabricio Calú da Silva, Jean Veloso da Silva, 
Jeferson Donizete Leopoldo Balbino, Jeferson Henrique Einsfeld, Jefferson Leandro Nascimento 
Lima, Jefferson Pereira Ribeiro, Jenifer Rafaela dos Santos Bueno, Jennifer Assis da Paixao Gui-
maraes, Jeosafa Souza Silva, Jeovana de Jesus Silva, Jessica Batista Marques, Jéssica Frederica 
da Silva Ceriaco, Jhennifer Ferreira de Morais,Joanderson Pereira de Sousa,João Antonio Pereira 
Aires, João Batista dos Santos Silva, João Filipe Pereira de Melo, João Leno Silva de Moura, João 
Lucas Milhomens de Sena Rosa, Joao Paulo Festa, João Pedro Silva de Freitas, Joao Victor Me-
nezes Bezerra, Joao Victor Sousa da Silva, Joel da Silva Faverani, Johns de Araujo Pinto, Jonas 
Garcia dos Santos, Jonatas Jose Lara, Jonathan Dutra Ferreira, José Adauto Nunes da Silva, José 
Adijaédson Ferreira da Silva, José Amilton Calixto, José Bispo dos Santos Neto, Jose Eduardo 
Cardoso, Jose Gaspar Borges, Jose Goldoni Neto, José Guilherme Lopes Silva, José Ivonaldo da 
Silva, José Josimar Francisco da Silva, Jose Leonidas Pereira Barbosa, José Luanderson Vieira 
dos Santos, José Marcos Marinheiro de Mélo, José Matheus Almeida Sarmento, José Murilo Paz 
Campos Silva, José Rosenildo Paulino, Josefa Vieira Brandão, Josival dos Santos Silva, Joyce 
Regina Nunes Camargo, Juliana ArêasFérras, Juliano Batista Maciel Segundo, Juliano Borges do 
Carmo, Junio da Cruz Miranda, Júnior SulimannSenger, Kalyne Gonçalves Farias, Keila Cristina 
Alves de Souza, Kelly Cristina Ramos da Silva, Kelvin Arthur Maximo Leite, Kennedy Alves Correia, 
Kennedy Teixeira Cavalcante, LaislaAsheley França Antunes, Lara Camilly Gonzaga Franca, La-
rissa Pimentel Pires, Laura Estefane Oliveira Guerreiro, Leandro Cristo da Silva, Lenir Francisco 
Paludo, Leonardo Gois Silva, Leonardo Henrique Dantas Simoes, Letícia Moura Soares Leite, 
Levinsk Silva Belarmino, Lieide dos Reis Aquino, Luan Henrique da Silva, Luana Batista Ramos 
Pinheiro, Luana Correia Santos, Luana dos Santos Soares Oliveira, Luana Rodrigues da Silva 
Ferreira, Luano do Nascimento Goncalves, Lucas Alexsandro Barbosado Sacramento, Lucas 
Conceição Gonçalves, Lucas de Souza Machado, Lucas Delmondes da Conceição, Lucas Gabriel 
da Silva Lima, Lucas Henrique Tosta, Luciana Marques da Silva, Luciane Camilo, Luciane Cristina 
de Almeida Casonatto, Luciano de Souza Andrade, Lucineide Mendonça Teixeira, Ludmilla Soares 
de Souza, LuisAntonio do Vale, Luis Eduardo Ruiz, Luiz Carlos Portela Garcia, Luiz Davi Guimarães 
da Silva, Luiz Eduardo Andrade Mello, Luiz Fernando Zabal, Luiz Guilherme Nunes Diniz, Luzia 
Vieira de Carvalho Almeida, Lytssa Priscila Santos de Souza, Maíra Freitas de Jesus, Manoel 
Nascimento Conceicao de Sousa, Marcelo Paulino de Andrade, Marcelo Venancio da Cruz, Mar-
ciano Batista da Silva, Marcio Pimenta Ferreira Dorneles, Marco Antonio Rocha Ribeiro, Marcos 
Almeida César, Marcos Antonio Andrade Santos, Marcos Antonio Santos Silva, Marcos Aurelio 
Fonseca Ferreira, Marcos da Silva, Maria Andreia da Silva Lopes de Assis, Maria Carolina de 
Souza Siqueira, Maria de Fátima Alves, Maria do Rosário Silva Barbosa, Maria Eduarda da Cunha 
Santana Bastos, Maria Erica Queiroz dos Santos, Maria Grazieli da Costa Teodoro, Maria Isabel 
Alves Teixeira Souza, Maria Ivonete do Amaral, Maria José da Silva, Maria José Serafim da Silva, 
Maria Lúcia Silva Santos, Maria Madalena dos Santos Gobnes, Maria Taynara Gomes Carvalho, 
Marlon Vieira Leopoldo, Marta Lazarone Soares, Mateus Assis Nogueira, Mateus Barbosa dos 
Santos, Mateus Dressler, Mateus Pereira das Neves, Matheus da Silva Soares, Michael de Alcan-
tara Rodrigues, Miguel Martins dos Santos, Milena Abadia de Morais, MiriãArimura Alves Martins, 
Mirian Andressa Matos, Moises de Freitas Barros, Monick Aparecida da Silva, Monique Costa da 
Silva, Muriel Garcia dos Santos, Nandialia Tais dos Santos Silva, Natalia Aparecida Cruvinel, Natan 
Pacheco da Silva, Nazielle Fernanda da Costa Macedo, Neiva Camara dos Santos, Neiva Falcao 
dos Santos, Nilton Pereira Mesquita, Nilza Vieira do Carmo Romao, Nivaldo de Oliveira, Onesio 
Jose Narciso, Otávio da Silva Santos, Pablo Franco Manhães, Paola de Oliveira Gamarra, Pasqual 
Crisostomo Rodrigues, Paula Friaça de Oliveira Ribeiro, Paulo Andre de Oliveira, Paulo Ramon 
Frare de Almeida, Paulo Silva Ferreira, Pedro Augusto Fernandes Silva, Pedro Leite de Oliveira 
Junior, Poliana Silva Vieira, Quezia dos Santos Lopes, Quiteria Felix da Silva Pereira, Rafael de 
Jesus Dantas, Rafael Dias Souza, Rafael dos Santos Ribeiro, Rafael Hettsheimeir, Rafael Pedroso 
Silva, Rafael Santos de Santana, Rafael Serafim da Silva, Rafaela da Silva Santos Candido, Rafa-
ela de Seixas Abrahão, Raimundo Nonato Barata da Silva, Ramiro Tadeu Santos de Sá, Raniele 
de Jesus Santos, Ranieri Tenorio Bomfim Filho, Raphael Lins Dantas da Silva, Rayner Rodrigues 
Ribeiro, Reginaldo Antonio de Campos, Reginaldo Fernandes, Reinaldo Cristovão Júnior, Renan 
Azevedo de Freitas, Renan Ferreira das Gracas, Renata de Oliveira Josefino, Renato José da 
Conceição Silva, Renilda Florentino dos Santos, Rhaíssa Karoline Gonçalves, Rhayff Ferreira 
Biava, Ricardo Machado de Almeida, Ricardo Wagner da Silva, Rilton Henrique de Moraes, Rober-
ta Keyle de Novais Silva, Roberto Batista de Almeida, Robledo de Oliveira José, Robson Pegoraro, 
Rodrigo Aparecido de Oliveira, Romero Tavares Vilela, Ronaldo Jose Baruffi, Rondercharles da 
Silva Nolêto, Rosangela Avelina Baia, Rosemary Ferreira, Rosemeire Carvalho dos Santos, Rosil-
da Soares Neto Paina, Rosilene Eliana Pereira Brandao, Rozineide Carlos da Silva, Rubens 
Francisco Zaninelli, Salem Borges, Salete Araujo da Silva, Samuel Martins, Samuel Martins Olivei-
ra dos Santos, Sandrey Junior Santiago da Silva, Sandro Santos Costa, Sandro Santuchi Lima, 
Saulo Barbosa de Souza, Sergio Marciano da Luz, Shirley Aparecida Santana, Sidiney do Nasci-
mento Junior, Silvano de Lima, Silvio Silva dos Santos Xavier, Simone Aparecida de Andrade, 
Siufarne Pereira de Jesus, Solana Machado de Souza, Solange da Silva Ferreira, Suzana da Silva 
Melo, Talita de Oliveira Januario, Tatiane Cristina Messias Rafael, Tayciara Luzia Carvalho de 
Souza, Thainara Cristina Russi Porto, Thais Catarina Rodrigues Honorio, Thais Cruz Sena Souza, 
Thaynara da Fonseca Silva, Thaywan Felipe da Silva Melo de Souza, Thiago Pires da Silva, Tiago 
da Costa Cordeiro, Tiago de França Rocha, Tiago Henrique de Campos Baracho, Uiliam Raul 
Matos da Silva, Vagner Hofmann Brum, Vágner Vidal da Veiga, Valdecir AgutuliAci, Valdete do 
Carmo Casagrande, Valdirene Fatima Rodrigues, Valdivino Umbelino de Souza, Valquiria Apareci-
da Bernardo de Oliveira, Vanessa Lima de Almeida, Vanete da Rocha, Vania Cristina Silva Carva-
lhais, Victor Almeida Navarro, Victor Góes da Silva, Vinícios Fava Scavacini, Vinicius de Oliveira 
Araujo, Viviane Anderson de Brito Ferreira Silva, Viviane Mohr, Wagner Gomes Monteiro, Wagner 
Santos de Almeida, Walisson de Carvalho Santos, Wangla Ferreira Borges, Waudinei João de 
Andrade, Wellington Lopes Cunha, Wesley Michiuti da Silva, Wilder Moura da Silva, Wilian Marce-
lo Souza Batista, William Meurer, Wilson Aparecido Rodrigues, Wilson Fernando Araujo Machado, 
Wilton Millani de Oliveira, Yago Amaral Guimaraes, Yoran Vinícius Campanha.

SINDICATO DOS EMPREGADOS EM ESTABELECIMENTOS BANCÁRIOS DE CAJAZEIRAS 
E REGIÃO

CNPJ: 09.319.062/0001-35 – COD. SINDICAL 006.221.01851-1
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA - EDITAL DE CONVOCAÇÃO

 O presidente do Sindicato dos Empregados em Estabelecimentos Bancários de Cajazeiras 
e Região, infra-assinado, no uso de suas atribuições e em atendimento as normas estatutárias, 
CONVOCA todos os associados quites e em condições de votar,da Base Territorial desta entidade 
classista, composta pelos Municípios de Cajazeiras, Cachoeira dos índios, São José de Piranhas e 
São João do Rio do Peixe, no Estado da Paraíba, para participarem da Assembleia Geral Ordinária, 
a ser realizada neste dia 27/11/2020, às 17h00 em 1ª convocação e, não havendo quórum, às 19h00, 
em 2.ª convocação, tendo como local a Sede Própria desta entidade sindical, sito à Rua João de 
Souza Maciel, 186, Bairro da Esperança, CEP 58.900-000, Cajazeiras - PB, para deliberarem sobre 
a seguinte ordem do dia: - Leitura, análise, discussão e votação por Escrutínio Secreto das peças 
que compõem a PREVISÃO ORÇAMENTÁRIA para o exercício/2021 juntamente com o PARECER 
DO CONSELHO FISCAL.Cajazeiras - PB, 20 de novembro de 2020.NELSON SOARES DA SILVA 
– Presidente - CPF: 154.330.804-04.

SINDICATO DOS EMPREGADOS EM ESTABELECIMENTOS BANCÁRIOS 
DE CATOLÉ DO ROCHA(PB)

 CNPJ 08.560.732/0001-48 – COD. SINDICAL 006.221.97477.3
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA - EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do Sindicato dos Empregados em Estabelecimentos Bancários de Catolé do 
Rocha(PB), no uso de suas atribuições e em atendimento as normas Estatutárias, CONVOCA 
todos os associados quites e em condições de votar, da Base Territorial desta entidade classista, 
para participarem da Assembleia Geral Ordinária, a ser realizada no dia 27/11/2020 às 17h00 em 1ª 
convocação e, não havendo quórum às 19h00 em 2ª convocação, tendo como local a Sede Própria 
desta entidade de classe, sito à Rua Princesa Isabel, 467, Bairro Tabajara, CEP 58.884-000, Catolé 
do Rocha (PB), para deliberar pela seguinte ordem do dia: LEITURA, ANÁLISE, DISCUSSÃO E 
APROVAÇÃO POR ESCRUTÍNIO SECRETO DA PREVISÃO ORÇAMENTÁRIA para o exercí-
cio/2.021, juntamente com o PARECER DO CONSELHO FISCAL.Catolé do Rocha (PB), 20 de 
Novembro de 2020.SEBASTIÃO EMANOEL DE CAMPOS – Presidente - CPF: 098.428.884-87.

SINDICATO DOS EMPREGADOS EM ESTABELECIMENTOS BANCÁRIOS DE CONCEIÇÃO 
E REGIÃO

CNPJ: 11.986.288/0001-31 – PROT. REG. SINDICAL 46224.000860/2017-76
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA - EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do Sindicato dos Empregados em Estabelecimentos Bancários de Conceição e 
Região, no uso de suas atribuições e em atendimento as normas Estatutárias, CONVOCA todos 
os associados quites e em condições de votar, da Base Territorial desta entidade classista, para 
participarem da Assembleia Geral Ordinária, a ser realizada no dia 27/11/2020 às 17h00 em 1ª 
convocação e, não havendo quórum às 19h00 em 2ª convocação, tendo como local a Sede desta 
entidade de classe, sito à Manuel Belmiro, 12, Bairro Centro, CEP 58.970-000, Conceição (PB), 
para deliberar pela seguinte ordem do dia:LEITURA, ANÁLISE, DISCUSSÃO E APROVAÇÃO POR 
ESCRUTÍNIO SECRETO DA PREVISÃO ORÇAMENTÁRIA para o exercício/2.021, juntamente com 
o PARECER DO CONSELHO FISCAL.Conceição (PB), 20 de Novembro de 2020.Francisco Cirilo 
de Oliveira – Presidente - CPF: 031.531.884-83.

SINDICATO DOS EMPREGADOS EM ESTABELECIMENTOS BANCÁRIOS DE ITABAIANA E 
REGIÃO

CNPJ: 01.116.689/0001-87 – CÓD. SINDICAL: 912.006.221.89772-8
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do Sindicato dos Empregados em Estabelecimentos Bancários de Itabaiana e 
Região, no uso de suas atribuições e em atendimento as normas Estatutárias, CONVOCA todos os 
associados quites e em condições de votar, da Base Territorial desta entidade classista, para partici-
parem da Assembleia Geral Ordinária, a ser realizada no dia 27/11/2020 às 17h00 em 1ª convocação 
e, não havendo quórum às 19h00 em 2ª convocação, tendo como local a Sede desta entidade de 
classe, sito à Av. José Silveira, 103, 1º andar sala 104, Centro, CEP: 58.360-000, Itabaiana(PB), 
para deliberar pela seguinte ordem do dia: LEITURA, ANÁLISE, DISCUSSÃO E APROVAÇÃO POR 
ESCRUTÍNIO SECRETO DA PREVISÃO ORÇAMENTÁRIA para o exercício/2.021, juntamente com 
o PARECER DO CONSELHO FISCAL.Itabaiana (PB), 20 de Novembro de 2020.Tiago Barbosa 
Macena – Presidente. CPF: 008.798.824-18

SINDICATO DOS EMPREGADOS EM ESTABELECIMENTOS BANCÁRIOS 
DE MAMANGUAPE E REGIÃO 

CNPJ: 00.774.440/0001-04 – COD. SINDICAL: 912.006.221.05542-5
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA - EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do Sindicato dos Empregados em Estabelecimentos Bancários de Mamanguape e 
Região, no uso de suas atribuições e em atendimento as normas Estatutárias, CONVOCA todos os 
associados quites e em condições de votar, da Base Territorial desta entidade classista, para partici-
parem da Assembleia Geral Ordinária, a ser realizada no dia 27/11/2020 às 17h00 em 1ª convocação 
e, não havendo quórum às 19h00 em 2ª convocação, tendo como local a Sede desta entidade de 
classe, sito à Rua José Fernandes de Souza, S/N, Centro, CEP 58.280-000, Mamanguape(PB), 
para deliberar pela seguinte ordem do dia: LEITURA, ANÁLISE, DISCUSSÃO E APROVAÇÃO POR 
ESCRUTÍNIO SECRETO DA PREVISÃO ORÇAMENTÁRIA para o exercício/2.021, juntamente com 
o PARECER DO CONSELHO FISCAL.Mamanguape (PB),20 de Novembro de 2020.Elário Martins 
Tomaz – Presidente - CPF:442.164.594-04.

SINDICATO DOS EMPREGADOS EM ESTABELECIMENTOS BANCÁRIOS DE SOUSA
CNPJ: 08.537.904/0001-62 – CÓD. SINDICAL: 912.006.221.01846-5.
- ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA - EDITAL DE CONVOCAÇÃO –

O Presidente do Sindicato dos Empregados em Estabelecimentos Bancários de Sousa (PB), no 
uso de suas atribuições e em atendimento as normas Estatutárias, CONVOCA todos os associados 
quites e em condições de votar, para participarem da Assembleia Geral Ordinária, a ser realizada no 
dia 27/11/2020 às 17h00 em 1ª convocação e, não havendo quórum às 19h00 em 2ª convocação, 
tendo como local a Sede desta entidade de classe, sito à RUA CORONEL JOSÉ VICENTE, 22, 
1º ANDAR - SALA 102 – CENTRO, CEP: 58.800-005 – SOUSA (PB), para deliberar pela seguinte 
ordem do dia: LEITURA, ANÁLISE, DISCUSSÃO E APROVAÇÃO POR ESCRUTÍNIO SECRETO DA 
PREVISÃO ORÇAMENTÁRIA para o exercício/2.021, juntamente com o PARECER DO CONSELHO 
FISCAL. Sousa (PB), 20 de novembro de 2020. Josélio Ramos – Presidente - CPF: 027.059.824-34.

INTRAFRUT – Indústria Transformadora de Frutos S/A
CNPJ: Nº 08.972.622/0001-93

NIRE 253.0000.539-4
I – Ata da reunião do Conselho de Administração, lavrada na forma sumaria dos fatos, realizada 

às 14:00 (quatorze) horas do dia 12 de Novembro de 2020, na sede social situada na Rua Almerindo 
Luiz da Silva, n° 800, Distrito Industrial, Município de João Pessoa, Estado da Paraíba.

II –Quorum: Presente a totalidade dos membros do Conselho de Administração, a saber: 
JOSÉ LEOVIGILDO DE MELO COELHO, EVERTON DAMASCENA SANTOS, JULIANNE DE 
MEDEIROS GUEDES PALITOT, CARLOS EDUARDO BRAZ DE CARVALHO e GLEICIVÂNIA 
GAMA DE OLIVEIRA.

III – Mesa: JOSÉ LEOVIGILDO DE MELO COELHO, Presidente e JULIANNE DE MEDEIROS 
GUEDES PALITOT na qualidade de Secretária.

IV – Deliberações: O Conselho de Administração no intuito de antecipar a eleição da diretoria, e 
para que os atos administrativos não sofram solução de continuidade, destitui dos seus respectivos 
cargos toda diretoria da sociedade. Proposta aprovada por unanimidade de votos dos conselhei-
ros. Logo em seguida foi colocado em discussão e votação, a eleição da diretoria para o período 
de 12.11.2020 a 12.11.2023. Tendo sido reeleito para Diretor Presidente acumulando o cargo de 
Diretor Administrativo CLÁUDIO BARBOSA DE CARVALHO, brasileiro, casado, engenheiro civil de 
segurança, CPF 058.099.674-34, C.I. 141.181 SSP/PB, residente e domiciliado na Rua Francisco 
Claudino Pereira, nº 160, Apto 902, Manaíra, João Pessoa – PB e reeleito para Diretor Financeiro 
RAELMO DE MELO FONTES, brasileiro, separado judicialmente, empresário, CPF 345.566.725-20, 
C.I. 424.842 SSP/SE, residente e domiciliado na Rua Antônio Barbosa, 185, bairro Alagoas, Lote-
amento São Domingos, Estância – SE, e reeleito para Diretor Comercial ELINALDO DAMASCENA 
SANTOS, brasileiro, solteiro, empresário, CPF 893.329.975-00, C.I. 1.110.238 SSP/SE, residente 
e domiciliado na Av. Beira Mar, nº 1.384, ap. 201, Bairro 13 de Julho, Aracaju/SE e reeleito para 
Diretor Industrial, SOLIDÔNIO BATISTA GUEDES brasileiro, casado, engenheiro civil de segurança, 
CPF 067.483.924-20, C.I. 130.614 SSP/PB, residente e domiciliado na Av. Antônio Lira nº 864, ap. 
501, Cabo Branco – João Pessoa – PB.

INTRAFRUT – Indústria Transformadora de Frutos S/A
CNPJ: Nº 08.972.622/0001-93

NIRE 253.0000.539-4
V – Os Diretores ora reeleitos tomaram posse na forma da Lei.
VI – Os Diretores ora reeleitos declaram sob as penas da Lei, que não estão impedidos de 

exercer o comércio ou a administração de sociedade mercantil em virtude de condenação criminal, 
tendo sido imediatamente empossado.

João Pessoa/PB, 12 de novembro de 2020.
Assinaturas:

JOSÉ LEOVIGILDO DE MELO COELHO
Conselheiro/Presidente

JULIANNE DE MEDEIROS GUEDES PALITOT
Conselheira/Secretária

EVERTON DAMASCENA SANTOS
Conselheiro

CARLOS EDUARDO BRAZ DE CARVALHO
Conselheiro

GLEICIVÂNIA GAMA DE OLIVEIRA
Conselheira

MINISTÉRIO PÚBLICO DA PARAÍBA
PROCURADORIA GERAL DE JUSTIÇA

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 021/2020

O Ministério Público Estadual, através do seu Pregoeiro Eletrônico, torna público, para conhe-
cimento dos interessados que se encontra aberto o processo licitatório, modalidade de Pregão 
Eletrônico nº 021/2020, tipo Menor Preço Global para os Itens Ofertados,  tendo como objeto a 
Contratação de empresa para aquisição de eletrodomésticos e eletrônicos, conforme Termo de 
Referência anexo do Edital. O Pregão será realizado no dia 09/12/2020, às 10:00 horas, em sessão 
pública on line por meio de recursos de tecnologia da informação – INTERNET, através do site da 
plataforma eletrônica do Banco do Brasil www.licitacoes-e.com.br. Os interessados terão, ainda, 
acesso ao Edital pela internet no site www.mppb.mp.br   ou na sede do Ministério Público da Paraíba, 
localizado na Rua Rodrigues de Aquino, S/N, Centro, nesta Capital, de segunda à quinta-feira, no 
horário das 13:00 às 18:00 horas e, na sexta-feira das 07:00 às 12:00 horas. Outras  informações 
pelo fone: (83) 2107 6073/2107 6064. 

João Pessoa, 23 de novembro de 2020.
Francisco de Assis Martins Junior

Pregoeiro 

A empresa A2 ENGENHARIA E INCORPORAÇÃO LTDA, inscrita no CNPJ n. 14.066.745/0001-68, 
torna público que requereu a SEMAM – Secretária de Meio Ambiente da Prefeitura Municipal de 
João Pessoa/PB, a Licença de Operação (LO)para a construção de um residencial multifamiliar 
composto de 56 unidades habitacionais, situado a Rua Petrarca Grisi, s/n, Lt233, Qd25, Cristo 
Redentor, João Pessoa/PB.

A empresa A2 ENGENHARIA E INCORPORAÇÃO LTDA, inscrita no CNPJ n. 14.066.745/0001-68, 
torna público que requereu a SEMAM – Secretária de Meio Ambiente da Prefeitura Municipal de 
João Pessoa/PB, a Licença de Operação (LO)para a construção de um residencial multifamiliar 
composto de 32 unidades habitacionais, situado a Rua Ana Cavalcanti Albuquerque Teixeira Lima, 
s/n, Lt396, Qd276, Mangabeira, João Pessoa/PB.

FERNANDO PUMA SIMOES BARBOSA, CPF: 170.480.104-44 torna público que requereu a SE-
MAPA – Secretaria de Meio Ambiente, Pesca e Aquicultura de Cabedelo a Licença de Operação 
para Residência Unifamiliar, situado no Condomínio Alamoana, Quadra 01, Lote
03, Recanto do Poço– Cabedelo/PB. (Conforme Resolução CONAMA 006 de 24/01/1986).

ALTA CONSTRUÇÕES E EMPREENDIMENTOS LTDA, CNPJ: 19.778.247/0001-61 Torna público 
que requereu a SEMAPA – Secretaria de Meio Ambiente, Pesca e Aquicultura de Cabelo a Licença 
de Instalação para Construção Multidisciplinar com 32 unidades habitacionais situados à Rua 
Projetada (VL-16), SN, QD 27, lote 17ª Lot. Praia mar - Cabedelo/PB.

SERRA NOBRE INDUSTRIA E COMERCIO DE ALIMENTOS LTDA, torna público que requereu a 
SEMAM – Secretaria de Meio Ambiente a renovação da Licença de operação, para atividade de 
fabricação de produtos cárneos situadoem João Pessoa, no Bairro das industrias sito a rua Norma 
de Araujo Batista s/n, quadra 040, lote 1966 - galpão 04.
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